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TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão
atmosférica média: 1004,2 milibares, Tempe
ratura média do dia: 19,5 graus centígrados.
Umidade relativa média: 91,4%. Estado
médio do céu: curnulus, stratus, de meio a

encoberto. Nevoeiros no litoral, margem de
rios e serra. Estado médio do tempo: com
instabilidades. Previsão: A. Seixas Netto.
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ETNOLlNGuiSTiCA - O professor Mário
Bonatti, da Faculdade de Filosofia, Ciências
e Letras de Lorena, em São Paulo; ministrará
um curso sobre Etnolinguística no auditório
do Centro de Estudos Básicos da Ufsc. O
curso será levado a efeito no período de 9 a

14 deste mês. As inscrições estão abertas no
Departamento de Cultura da Ufsc.

ter os votos
-

051
.0

ao
OSenador Franco Montoro, um dos líderes nacionais do MDB, admitiu ontem a possibilidade de o seu

Partido votar no General Ernesto Geisel para a Presidência da República, uma vez que
/

o candidato indicado à Arena se disponha a estabelecer a normàlidade democrática. Disse que não

espera nenhum compromisso formal do candidato com os Partidos, mas com a redemocratização do País.
Afirmou ainda o líder oposicionista que a tese de o MDB lançar candidato próprio à

Presidência "não tem objetividade", já que o Partido 'não teria meios de levar
a sua mensagem à opinião pública pelos meios de comunicação que, segundo ainda afirma,

"estão sobcontrole", O Senador Dantom Jobim, por sua vez, disse que a união nacional em tomo de
iniciativas pela abertura democrática "hão tem qualquer conotação com adesismo" (Página 5).

A DECADÊNCIA DA PESCA ARTESANAL
, "

J

.. ,.

Jorge di'z

que ArenaJogoduro para
o'Avaí:2al '. .

vai sal:r

mais forte
,

O Avaí conseguiu ym bom resultado ontem do, o Avaí reagiu e chegou à vitória, gols de.
à noite, em Joinville, ao vencer o América Américo e Toninha. Roldão Borja foi o

em seu próprio campo, por dois a um. O juiz, um pouco perturbado em alguns mo

primeiro tempo terminou um a zero para, o mentos da partida.
time da casa, gol de Ronualdo. No segun- (página 16).

o presidente regional da
Arena, Sr. 'Jorge

Bornhausen, 'disse ontem
que esperà ver o Partido

sair fortalecido da
reunião marcada para o

próximo dia 17, quando
será eleito o 10. vice

presidente da agremiação.
No dia 14 haverá uma

outra reunião, esta com os
I

. presidentes dos Diretórios (P.3).

Reservasmonetárias
do Brasil aumentam

P6gina 5.
i

Sa ída da ponte
fica mais fácil
em pouco tempo
Dentro de pouco tempo será mais fácil
sair da Ponte Hercílio Luz, em direção
ao centro da cidade. A abertura da
nova rua, quê lpalisa atrás-do Deatur,
dependeda dmamitação do local (P.S) .

Ministros
deCampora·
pensam em

renunciar
Os oito Ministros que compõem o

Gabi nete do Presidente

arqentino Hector Carnpora poderão
formalizar sua renúncia coletiva
a fim de que o Governo possa
adaptar-se às novas diretrizes
estabelecidas entre o Chefe-

- de Estado e Peron (Página 2).

A pequena população daBarra da Lagoa que vive da pesca (cerca de duas mil pessoas) está enfrentando dificuldades com a escassa safra de tainhas deste 'ano. A pesca artesanal está no fim (Pág. 6).
,
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Internacional

Divergências podem levar 'ministério

de Campora a renunciar coletivamente

Bordaberry continua pressionando os trabalhadores. mas sem resultado

Vruguai:greveconUDUU
enquanto a polícia
cara líderes da CNT

Continua a greve geral no Uruguai - que,
não parece decrescer - e a confrontação, até
agora pacífica, entre operários esquerdistas I

o Governo, em sinal de protesto pela dissolu
ção do Congresso e W!S "juntas municipais".

\

Em virtude do prosseguimento da "parede", o
Presidente Juan Maria Bordaberry aprovou
novas e enérgicas -medidas para normalizar a

situação trabalhista do país.
Por seu turno, as forças militares e poli

ciais, numa verdadeira caçada humana, procu
ram cumprir a ordem de captura decidida no

último sábado e agora formalizada em nome

de cada um dos réus, expedida contra os líde
res da dissolvida Convenção Nacional dos Tra
balhadores. O mandado de busca e capturai
compreende os 52 dirigentes da CNT, lidera
dos por José Artigas D'Elia,. Para findar a cha
mada "resistência à ditadura", ordenada pelos
líderes sindicalistas com apoio de grupos polí
'ticos, o chefe da nação determinou a adoção
de novas e drásticas medidas contra os sindica
tos.

A mobilização, equivalente a uma virtual

"militarização", do pessoal que trabalha na re
finaria estatal Ancap, foi seguida pela exone

ração, sem quaisquer direitos, dos trabalhado
res dos setores público e privado que conti
nuarem desobedecendo' a ordem de, voltar a

seus postos. O país continua semi-paralisado,
já no nono dia de greve e, por enquanto, não
há indicação de que os grevistas se disponham
a retomar às atividades.
PRISÕES

A ordem de prisão, que serão, cumprida
pelas Forças Armadas, além dos 52 dirigentes
da CNT, inclui até o ex-presidente Jorge Pa
checo Areco. A justificativa é de que eles arti-

. cular�m e deflagraram uma "greve ilícita",
conspirando contra a economia e o patrimô
nio uruguaios. Encabeçam a lista o presidente
da central trabalhista, José D'Elia, seguido por
Félix Diaz, Gerardo Cuestas, Carlos Gomez e

Carlos Bouzas, integrantfs do comitê executi
vo. Também foi ordenada a prisão de WIadi
mir Turiansky, vice-presidente da CNT e

ex-deputado do Partido Comunista, uma das

agrupações que integra a Frerite Ampla es

querdista.
Por outro lado, a rádio de Havana afirmou

que 107 oficiais uruguaios que se opuseram ao

golpe palaciano do Presidente Bordaberry, en
contram-se detidos em suas guarnições. O c0-

mentarista Luiz Gomez Wanguemert asseve

rou, numa transmissão gravada em Washing
ton, que "o conflito politico uruguaio entre o

Congresso de um lado, e do outro Bordaberry
com os altos comandos militares, não surpre
endeu ninguém". Relaciona a origem da atual
crise na decisão do ex-presidente Jorge Pache
co Areco de colocar a ordem interna nas mãos
dos militares, quando de seu Governo. _-

Após fazer uma, exposição sobre a rápida
mu dança da estrutura das instituições públicas
no Uruguai, Wangnemert acrescenta: "Não
obstante, nem. tudo correu bem para Borda

berry e seus amigos". Confirmando essa asser

tiva, cita um despacho da agência de notícias
de Cuba, no sentido de que "107 oficiais que
se opuseram ao golpe estão detidos em suas

guarnições". Diz, finalmente, ql!e "o Governo

uruguaio, abalado com o repúdio dos traba
lhadores que apoiaram a greve da Convenção
Nacional dos Trabalhadores, estuda um au

mento de salários de 50 por cento, que é o

dobro do que está disposto a conceder há ape
nas um ano".

Na última quarta-feira circularam rumores

de que Sihanouk iria se

encontrar com Kissinger. Ontem em Pequim o

príncipe disse: "de maneira nenhuma"

o príncipe 'Sihanouk
diz .que não quer

saber de Kissinger
O príncipe Norodom

Sihanouk, ex-Chefe de Estado

cambojano exilado, repudiou
ontem qualquer possibilidade,
de negociação comHenry Kis

singer que pudesse levar ao fi
nal da guerra no Camboja,
quando o assessor presidencial
norte-americano visitar Pe

quim.
Sihanouk formulou a de

claração depois de ser recebido
em Pequim pelo primeiro-mi
nistro Chou En-Lai, ao voltar
de uma viagem pelo interior.

Indagado se aceitaria um

convite para se reunir com Kis

singer, Sihanouk . respondeu
aos jornalistas "de maneira ne

nhuma".Continuaremos nossa lu
ta armada. Não há tempo para
conversar' .

- Nada de paz americana
- afirmou Sihanouk enquanto
abraçava e apertava a mão de

diplomatas e membros de seu

boverno real de unidade nacio

nal, com sede em Pequim.
- Agora é demasiado tarde

- disse. 'é inútil dialogar com
Kissinger, Sei o qu e dirá...
compromissos e divisão. Luta
remos até 1976 ... 1980 ... até
1984". Estas são as datas das
três prôxímas eleições presi
denciais norte-americanas,

Sihanouk disse que convi

dou Kissinger para se reunir

com ele em diversas ocasiões,
mas "agora é demasiado tarde.
Não haverá um cambojano di
vidido".
PASSEIO

O primeiro ministro do _Go
verno cambojano no exílio,
passeou com Chou e Sihanouk
enquanto milhares de crianças
dançavam e agitavam bandei
ras e ramos de flores. A prince
sa Monique, mulher de Siha-

nouk, o acompanhou,
- Saudamos o príncipe

Sihanouk, gritou em coro a

massa .infàntíl, enquanto outro

ostentavam bandeiras com le
mas escritos em Khrner, O Diá
rio do Povo de Pequim publica
em sua primeira pá�na um

editorial que felicita Sihanouk

por seu "pleno êxito" durante
a viagem através de países afri
canos e europeus. O editorial
diz que a China "apoia sua jus-.
ta posição nos cinco pontos
propostos COnD solução do

problema cambojano" e apoia
seus ataques do.vgrupo traidor
de Lon Nol", mas não fala em

apoio militar.

O Governo de Sihanouk es

tá há três anos estabelecido em

Pequim, desde que o príncipe
foi derrubado por ·um golpe
militar.

Venezuela se retirará da OEA.

A Venezuela ameaçou on

tem se retirar do sistema inter
americano sé for eliminada
qualquer referência à democra
cia na Carta da Organização
dos Estados Americanos -

OEA' Gonçalo Garcia Bustillo,
delegado permanente da Vene
zuela junto à OEA, formulou a

advertência na sub-Comissão
Geral que estuda princípios,
objetivos e normas do Sistema.

Garcia Bustíllos se referiu a

uma emenda proposta pelo

México no artigo 3, inciso "D"
da atual Carta, que elimina a

declaração de que a '<solidarie
dade dos Estados Americanos
e os altos fins perseguidos por
ela requerem à organização po
lÍtica dos mesmos combase no

exercício efetivo da democra
cia representativa.

A iniciativa mexicana pro
põe sua substituição por outra
frase que declara que "o plura
lismo ideológico é pressuposto
da solidariedade regional".

Também se referiu a uma

declaração do Peru no sentido
de eliminar a referência à de
mocracia representativa, por
ser considerada prejudicial.

-O delegado venezuelano
declarou que seu país "está
disposto a defender nosso sis
tema de vida e se quiser elimi
nar a democracia, que é nosso

sistema, o nome da Venezuela
deixará de fazer parte do siste
ma interamericano.

NOTICIÃRIO INTERNACIONAL FORNECIDO PELA A.P.

o novo gabinete
de Allende.

Os oito Ministros do Governo Campora pode
rão re.iunciar simultaneamente ao envio de uma

nova lei de Ministérios ao Congresso, deixando-o'
com liberdade dê ação para adaptar sua adminis
tração às novas diretivas surgidas da troca de im

pressões com Peron - segundo fontes fidedignas.
Ontem, Campora e seus Ministros visitaram

pela segunda vez em menos de 24 horas oex-pre
sidente Juan Peron, examinando o andamento do
Governo a uma possível reorganização do gabine
te. Informou-se que, quando aprovada a nova lei
de Ministérios, será elevado para nove o número
de Ministros. O Ministério da Fazenda e Finanças
será transformado em Ministério da Economia,

.

criando-se a pasta, de Ciência e Tecnologia. Os
Ministérios do Interior, Relações Exteriores, Jus
tiça, Educação e Cultura, Trabalho, Bem-Estar
Social e Defesa Nacional não sofrerão alterações..

Fala-se numa reformulação ministerial desde

que Peron voltou a Argentina, em 20 de junho.
Comentou-se que 6 ex-presidente, cuja chefia po
lítica é acatada por Campora e pelo gabinete, es
tava descontente com alguns Ministros.

O motivo das conversações com Peron é, tam
bém, a luta entre a facção moderada do pero
nismo, forte nos sindicatos operários, e a corren

te esquerdista, que tem por base a combativa Ju
ventude Peronista. Maior parte do gabinete de

Campora pertence ao setor moderado, mas os Mi-

(Ficaram só

oito do antigo)

nístros do Interior, Esteban Righi, e das Relações
Exteriores, Juan Carlos Puig, são tidos como sim

patizantes da "tendência revolucionária". Qual
quer reorganização ministerial deverá levar em

conta um equilíbrio de forças dentro do peronis
mo, ante a luta cada vez mais árdua entre as duas'

facções.
DIVERG�NCIAS

As divergências do peronismo se agravam com

o fracasso de uma sessão da Câmara dos Deputa
dos, destinada ao debate da situação política no

Chile e Uruguai. Isto deveu-se ,a um boicote de

legisladores moderados do bloco situacionista,
que fez cair o quorum. Somente compareceram
os deputados peronistas do setor radical, em sua

maioria jovens, legisladores da União Cívica Radi-

cal e os da Aliança Popular Revolucionária, coali
zão esquerdista que solicitara a reunião, e inte

grantes de outros grupos. Os dirigentes modera
dos temeram que o debate tivesse derivações
ideológicas delicadas, ao abordar o malogrado
golpe militar chileno e a situação política uru

guaia. Estão em disputa com a tendência revolu
cionária esquerdista do peronismo, acusando-a de

promover a infiltração marxista nos quadros jus
ticialistas. O grupo radical, por seu turno, qualifi
ca de "reacionários e corruptos" os dirigentes sín

dicaís, acusando-os de colaboração COm o gover-
no militar extinto a 25 de màío,

-

Apesar da sessão não ter sido realizada por
falta de quorum, houve manifestações de alguns
parlamentares presentes. O deputado Santiago
Diz Ortiz asseverou que os acontecimentos do
Chile e Uruguai demonstram a presença perma
nente do imperialimo na América Latina. Horá
cio Sueldo, da Aliança Popular Revolucionária,
disse que "não cabe a desculpa de que não se

pOde- dar uma definição na Câmara por tratar-se
de 'problemas internos de outros países, já que o

processo delibertação se verifica em conjunto".

LUTA INTERNA
A luta interna peronista parece crítica nas pro

víncias de Buenos Aires e Córdoba. Na primeira,
o governador Oscar Bidegain nomeou, para car

gos importantes, muitos dos dirigentes da Juven
tude Peronista, de esquerda. Isto colocou-o em

choque com o vice-governador, Victôrio Calabro,
do setor moderado sindical, que tem' muitos
adeptos na assembléia estadual. Há rumores de
que os moderados pedirão a intervenção federal
na província. Em Córdoba, a maioria moderada
faz intensa campanha para afastar o governador
Ricardo Obregon Cano e o vice Atflío Lopez, dq
setor esquerdista. Informou-se que os dirigentes
sindicais pediram ao próprio Juan Peron que
obrigue o Presidente Hector Campora a intervir
no distrito.

.

O Presidente chileno
Salvador Allende reorga
nizou ontem seu gabinete
com quatro socialistas, três
comunistas, três radicais e

cinco membros de partidos
menores de coalizão do
Governo. Uma pasta ofere
cida a Felipe Herrera, ex
-presidente do Banco Inte
ramericano de Desenvolvi
mento - BID - foi recusa
da pelo mesmo, que alegou
"razões de saúde."

Allende manteve oito
dos 15 Ministros anterío
res. Esta foi a terceira reor

ganização importante no

gabinete chileno, no últi
mo ano. ,Em novembro de
72, pela primeira vez míli
tares foram incorporados
ao Ministério, renunciando
seis meses depois. A 27 de

março passado, foi reorga-

nizado novamente o gabi
nete, exclusivamente com

civis. Na última terça-feira,
após frustrada revoltamili
tar ocorrida dias antes, os
Ministros renunciaram co

letivamente e Allende, se

gundo se disse, tentou for
mar' outro gabinete civil
-militar. Fracassadas essas,

tentativas, criou um novo
corpo. de auxiliares. com

base nos partidos da Uni
dade Popular, mantendo o

mesmo equilíbrio de for
ças do anterior.
O MINIST�RIO

São os seguintes os Mi
nistros que prestaram o jú

.

ramento de praxe na noite
de ontem: Interior, Carlos
Briones, socialista;' Rela
ções Exteriores, Orlando
Letelier (confirmado), so

cialista; Defesa, Clodomiro

O avião comercial argentino sequestrado,
com 26 pessoas a bordo aterrou ontem em

Havana, 'lPÓS ter feito escalas na Argentina,
Chile, Peru e Panamá, informou naquela cidade
a Administração Federal de Aviação. A Rádio
Iavana declarou, mais tarde, que o avião da
"Aerol Ineas Argentina" desceu na capital
Cubana às 5h30min (7h30min de Brasília), mais
de 17 horas após ter sido sequestrado na Argen
tina. A emissora cubana referiu-se ao Boeing-
737 como o avião da Aerol íneas Argentinas do
minado quarta-feira última, por um indivíduo
armado com uma espingarda de cano curto, ca
libre 16, e 60 cartuchos, Havia versões 'contradi
tórias sobre o número de sequestradores. Os

passageiros que desembarcaram no Chile disse
ram ter visto apenas um, mas o piloto comuni

cou pelo rádio, que havia' seis sequestradores a

bordo. Um porta-voz da Administração Federal
de Aviação disse que não havia outras infor

mações a respeito do avião, nem se sabia quan
do o mesmo deixaria Cuba. .

Ameaçou na reunião de ontem

Peru pretende

expropriar firma

norte-americana
O governo peruano expressou o seu propó

sito de adquirir todas as intalações dá empresa
norte-americana "Cerro de Paseo Corporation",
que opera no país, no ramo de mineração e

metalurgia, há'mais de 70 anos. Informações de
. Huancayo dão conta de que a direção da empre
sa se reuniria, para estudar a proposta do Gover
no. Fontes chegadas a Cerro Pasco esclarecem

que há mais de um mês, o Governo deu a co

nhecer o seu propósito, mas não se conhecem
maiores detalhes a respeito. Conversações infor
mais .para a expropriação se iniciaram em de
zembro de 1971, quando a "Cerro'? se dirigiu
ao Governo sugerindo que a administração pas-

, sasse 'a controlar 50 por cento das ações, asso
ciando-se ao empreendimento. Tal oferta, se

gundo o jornal "Expresso", foi formalizada por
escrito em janeiro de 1972. O Governo de LiIrla
designou uma comissão especial, presidida pelo
general Victor Miro Qesada que, após fazer le
vantamento dos bens e da viabilidade da transa

ção, emitiu relatório propondo a encampação
total. A "Cerro de Pasco" emprega 15 mil pes
soas e atua nos setores mineiros e metalúrgicos,
nos Iepartamentos de Lima, Junin, Huncavé
lica, Pasco e Ica. Além disso, tem ações em vá
rias empresas.

Boeing sequestrados

chegou 'em Havana

após 4 escalas

Embora com atraso, pela
recusa de Felipe Herrera

(à esquerda), ex-presidente
do BID, a uma das pautas,
Allende decidiu ontem à
noite seu novo gabinete.

Almeyda, socialista; Eco
nomia, José Cademartori,
comunista; Saúde, dr. AI
turo Jiron (confirmado),
independente de esquerda;
Educação, Edgardo Enri
quez, radical; Agricultura,
Eduardo Torrealba, socia
lista; Trabalho, Jorge Go
doy , (seçretãrío-geral da
Central Unica de Traba
lhadores), comunista; Ha
bitação, Luis Matte La

Valdes (confirmado), inde
pendente de esquerda; Ter
ras e Colonização, Roberto
Cuellar Marmal (confirma
do), da Ação Popular Inde
pendente - APl; Justiça,
Sérgio Insunza Barrios
( confirmado), comunista;
Obras Públicas, Humberto
Martones (confirmado), ra
dical; Mineração, Pedro
Felipe Ramirez, do Partido
de Esquerda Cristã; Secre-

Para o Ministério da Fa
zenda - que havia sido
oferecido a Felipe Herrera
- foi convidado o' reitor
da Universidade Católica
de Santiago, Fernando
Castillo Velasco, filiado à
democracia cristã.

tário-Geral do Governo,
com nível ministerial, Aní
b al Palma (confirmado),
radical.

Funcionários da

ONU protestam por

melhores salários
Funcionários aposentados das Nações Uni

das, que se queixam de que a desvalorização do
dólar deprecia os seus vencimentos, realizaram
ontem uma inédita demonstração, em frente à
sede da Organização mundial, em Genebra. O
protesto ocorreu pouco depois de um discurso

. do secretário geral, Kurt Waldheim. Em mensa

gem a Waldheim, lida por um porta-voz dos
aposentados, aqueles servidores esclarecem que
estão à beira "do desespero e da fome", pois
seus proventos, pagos em dólares, perdem trinta
por cento do seu valor, ao serem convertidos
em francos suíços. A mensagem dos aposenta
dos assinala que os países-membros da ONU,
tais quais um empregador comum, têm "obrí
gação social, moral e legal" de preocupar-se
com a SOrte de seus empregados. O documento
foi lido por Jean Barberot, de 68 anos, um fran
cês, que era encarregado de pagar 1.500 funcio
nários, em Genebra, e cuja renda atual é da or
dem de 260 dólares (1,56 mil cruzeiros).

,Militares dão. golpe
de Estado na Ruanda
O Exército assumiu ontem o poder em Ruanda, pequeno país

da região central da Áfricl!, depois de meses de lutas tribais entre
a maioria Hutu e a minoria Tutsi, N; Forças Armadas anuncia
ram que formaram wna comissão nacional de paz e unidade, que
se encarregará das tarefas de governar wn dos mais ant:4Ps reinos
da África, República independente desde 1962. O anúncio
expressa que o Presidente da República, Gregoire &yibanda foi
posto "sob proteção da Guarda Nacional". �o se revelou o

nome dos que integram a Comissão Nacional do Governo, nem
de quantos a compõem. Fontes diplomáticas informaram que o

,

golpe se produziu antes do amanhecer e não houve derramamen
to de sangue. As íníormações dão conta de que o segundo fun
cionário na hierarquia, em cada Ministério, cuidará dos assuntos
.de suas pastas. As administrações regionais estamo regidas p�r
Oficiais militares.

\ .

.ii baixa do dóla,. na

abe,.tu,.a do me,.cado

Burton explica a

causa da separação'
O atar Richard Burton declarou que não é a

falta de amor, mas sim os interesses particulares
e profissionais que o separaram de Elizabeth
Taylor. "Nosso amor mútuo e devoção não
estão em dúvida" - acrescentou Burton, numa
declaração divulgada por seu advogado. 'Não
acho que Elízabeth e eu estejamos separados.
Acontece, apenas, que nossos interesses partícu
lares e profissionais nos manrem afastados".
Acrescentou que "até tenho o passaporte de
,Elizabeth. Isso lhes parece uma separação?"
Elizabeth Taylor anunciou terça-feira que ela e .

seu marido iam separar-se, apôs nove anos de

casamento, mas disse que esperava uma recon

ciliação. Burton tem permanecido recluso na

casa de seu advogado, perto de Nova Yorque,
Segundo o advogado de Burton, Liz estava com
viagem marcada ontem para o Havaí, a fim de

passar férias com alguns de seus filhos. Burton
deixará Long Island daqui a alguns dias, com

destino a sua casa na Suíça, ou para o festival
de cinema de Moscou.

O dólar baixou novamente ontem, na abertura do mercado,
em Francforte, mas se manteve relativamente estável em

Zurique, que iniciou uma jornada de transações moderadas. A
moeda norte-americana iniciou a 2,3580 marcos em Francforte,
ap6s ter fechado na quarta-feira a 2,3725. Os corretores opina
ram que o dólar tende a baixar, ainda que não se possa determi

nar, com clareza, se é uma tendência definida. O mercado se

mostrou ativo, em princípio, rras o volume foi relativamente
baixo. Em Zurique, o-dólar foi cotado, na primeira hora, em

2,8275 - 2,�375 francos suíços, superior ao nível do fechamen
to da última quarta-feira, que foi de 2,8175. A moeda norte-ame
ricana registrou grandes flutuações esta semana na Europa, bai
xando a níveis sem precedentes, para recuperar-se ligeiramente.
Os especialistas disseram que as perspectivas eram "sombrias".
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Diretórios vão se

reunir na Capiftal

Arena elege vice-presidente dia 17
O Diretório Regional da Arena esta

rá reunido no próximo dia 17 para ele
ger o seu vice-presidente, segundo edi

.

tal de convocação assinado ontem pelo
Sr. Jorge Bornhausen.

Em declarações prestadas à impren
sa o presidente do Diretôrío referiu-se
à orientação que o Partido deverá ado
tar no episódio da eleição do 10. vice
presidente e preenchimento dos -de
mais cargos que vagarem, afirmando
que "o firme propõsíto de manter
nossa unidade e fortalecer nossa agre
miação, levou-me a propor o adiamen
to da reunião anteriormente marcada".

- Dessa decisão - prosseguiu - dei
conhecimento à direção nacional da
Arena, que a aprovou. Daquela data (8/
de junho) até a presente, mantive am

plos e contínuos entendimentos com o

Presidente Nacional do Partido, Sena
dor Filinto Müller, com o Governador
Colorrbo Salles, com componentes das
bancadas federal e estadual e líderes de

expressão de nossa agremiação. Dessa

tarefa, que não foi SÓ minha, resultou
a diretriz a ser seguida. O Presidente
Filinto Müller, atento aos destinos do
Partido e à orientação do governo
federal, manifestada pelo Ministro de
Estado para os Assuntos da Casa Civil,
fez-se presente em três critérios".

Esses critérios, ínformou o Sr. Jorge
Bornhausen, são os seguintes:

a - Complementação do esquema
político com a eleição do cargo na

Comissão Executiva, sem quaisquer
vinculações ou condicionamentos a

providências ou decisões estaduais de
natureza administrativa;

b - preferência ao critério de aces

so, na eleição prevista, como solução
para o problema político-partidário,
sem embargo de exame de outras fór

mulas;

c - respeito à prerrogativa e à res

ponsabilidade do Senhor Governador
do Estado de convocar, para o quadro
superior da adrrinistração, os nomes

de sua preferência.
O Sr. Jorge Bornhausen ressaltou

que "sempre que nossa colaboração
venha a ser solicitada não nos furtare
mos a ela' e nenhuma restrição de or

dem pessoal ou regional a inspirará. O

objetivo da presidência do Partido é e

será sempre cooperar na busca de fór
mulas �de equilíbrio, que assegurem a

unídade e a coesão partidárias".

o Sr. Dib Cherem destacou o trabalho
desenvolvido pela Câmara em favor

de uma maior participação da
juventude na política brasileira.

Dib: 'Câmara quer
• •

lovens com mais

atu.ação política
_ o estágio pata universitários na Câmara Federal, a criação

'dos departamentos da juventude da Arena e os cursos de

liderança política marcam o reencontro da mocidade brasileira
com a atividade política e com os homem que a exercitam com

abnegação e visando .o bem-estar das coletividades. É necessário
cultivar esse reencontro: ampliando-o através do diálogo franco
com a juventude. A afirmação é do Deputado Dib Cherem, ao

analisar o trabalho da Câmara durante o primeiro semestre das
atividades parlamentares no corrente ano, no sentido de atrair a

juventude para o exercício da política.
Na opinião do sr. Dib Cherern, a instituição do estágio de

nível universitário "é um passo da maior relevância para que os

nossos estudantes conheçam o Parlamento em todos os seus

aspectos político-administrativos." O ato da Mesa da Câmara
determina que a partir de agosto, poderão frequentar as

dependências da Casa estudantes concluintes dos cursos de
Adm in is tração , Biblioteconomia, Ciê nc ias Sociais,
Comunicações, Direito, Economia, Educação, Engenharia,
Psicologia e Relações Públicas.

O estágio será de 30 dias corridos, realizando-se nos meses de

funcionamento do Congresso Nacional, com exceção dos casos

especiais, quando a Mesa poderá determinar trabalho aos

estagiários durante período de recesso parlamentar. O número de

estagiários para cada período de 30 dias foi estabelecido em 100
_ para possibilitar maior rentabilidade aos estudantes, segundo o

Deputado Dib Cherem _ e a indicaç�o, dos e�tagiári?s é feita

Cedec esclarece os

municípios sebre
casos de calamidade

A Coordenadoria Estadual de Defesa Civil está pro
movendo um programa de esclarecimento e orientação a

todas as Prefeituras do Estado, no sentido da prevenção
de situações de calainidade pública. Com este objetivo,
remeteu aos prefeitos, associações de municípios e sindi
catos rurais expediente em que expõe os problemas e

soluções relacionados com a área de ação da Cedec.
O expediente relaciona uma série de recomendações

úteis na prevenção de situações de calamidade pública.
Entre elas destacam-se o "estudo e organização de um

calendário suscinto sobre as calamidades ocorridas no

município para facilitar as previsões; a' educação comuni

tária sobre o auxílio, o socorro e a assistência nas

ocasiões de emergência ou calamidade pública; a pre

visão, no orçamento municipal, de dotação que atenda às

primeiras despesas com socorros às vítimas de calami
dades".

Além dessas recomendações, o docurrento também

prevê a instalação de um mastro graduado para controle
do nível das águai;em municípios sujeitos a enchentes.

pelas universidades, mediante convite prévioda Câmara.
Para os quatro meses de atividades da Câmara no segundo

semestre estão relacionadas as Universidades Federais de todo o

País, dentro do seguinte critério: agosto _ Brasília; São Paulo,
Guanabara, Pará e Pernambuco; setembro ._ Ceará, Minas,
Paraíba, Paraná, Espírito Santd e Maranhão; outubro _ Santa
Catarina, Brasília, Bahia, Alagoas e Amazonas; novembro _ Rio
Grande do Sul, Rio Grande do Norte, Goiás, Sergipe, Acre,
Piauí, Mato Grosso e Estado do Rio.
DEPARTAMENTOS DE JUVENTUDE

Quanto à criação de departamentos da juventude, o Sr. Dib
Cherem declarou que vê na iniciativa "uma arrancada decisiva

para integrar os moços na luta política e despertar o interesse
pela sua efetiva participação no debate dos problemas nacionais.
Esse movimento que a Arena empreende desde os municípios ao

plano nacional, vai resultar, nos próximos pleitos, no surgimento
de novas lideranças políticas, com entusiasmo e perspectivas
promissoras para o futuro do País."

-

_ Por outro lado _ prosseguiu _ junta-se a essa

movimentação o êxito do curso de liderança política
recentemente encerrado em Brasília, onde mais de 600 pessoas,
jovens em sua maioria, tiveram uma participação efetiva.

Frisou que "se todo esse interesse da classe política em atrair
os moços der os resultados que esperamos, nos próximos anos os

quadros dirigentes do. País assumirão a importância exata que
lhes cabe na vida brasileira."

Venda de� barcos ao
exterior tratada

por Uchoa e Delfim
Durante' encontro com o Ministro Delfim Netto, da

Fazenda, o Secretário Sérgio Uchôa de Rezende, da pasta
estadual, solicitou o apoio do Ministério à implantação de
contratos de venda, para o exterior, de embarcações
fabricadas por estaleiros da EMBRASA, no município de

Itajaí. Também participou da reunião com o Ministro, o

diretor da C ACEX, Benedito Moreira, que se encarregará de
-levar o assunto ao Ministério das Relações Exteriores.
CARNE: EXPORTAÇÃO

Namesma ocasião, o diretor da CACEX prometeu ao

Secretário da Fazenda, estudar a inclusão de Santa Catarina
no comércio exportador de carne, através de uma quota de
ex portação do produto, ainda este ano" para o

FRlGOPLAN, de Lages, que iniciará suas atividades
brevemente.

O Secretário Sérgio Uchôa de Rezende aproveitou sua

permanência na Guanabara, a fim de manter contatos com

dirigentes da Caixa Econômica Federal e do PIS, tratando
da liberação 'de empréstim.os às indústrias catarinenses,

como a Tecelagem Kuehnrích SI A, de Blumenau, ,e a

Metalúrgica Douat, de Joinville.

Ipesc abre ,agência Prisco: Ministério
em Itaiaí que vai é que fechou posto

atender toda região da Sucam em 8rusque
O Instituto de Previdência do Estado de Santa

Catariâa vai inaugurar hoje, em Itajaí, outra agência
'regional no interior do Estado, visando atender os

beneficiários dos municípios de Camboriú, Porto Belo,
Ilhota e Itajaí, que integram aquela micro-região. A nova

agência funcionará em prédio próprio, localizado à rua

.Marcos Konder, e oferecerá assistência medica, além de

providenciar empréstimos simples e habitacionais.
A solenidade de inauguração da nova agência regional

será presidida pelo Secretário Marcelo Bandeira .Maia,
dos Serviços Sociais, na qualidade de representante do
Governador do Estado, estando também presentes o

presidente do IPESC, Luiz Alberto de Cerqueira Cintra,
o prefeito Frederico Olíndio de Souza, além de autotida
des civis e militares..

O fechamento do Posto-da SUCAM - Superintendência
das Campanhas de Saúde Pública - no município de

Brusque, não tem quaisquer relações com a ação do

_

Governo do Estado, tendo em vista' que o órgão está
subordinado ao Ministério da Saúde, declarou o Secretário
Prisco Paraíso, da Saúde.

Falando a respeito das notícias veiculadas ontem pelos
6rgãos da imprensa, e fundamentado em mensagens

, telegráficas recebidas esta semana,' o Secretário acrescentou

que o Ministério da Saúde decidiu extinguir os postos da

Sucam em Brusque, Itajaí e Criciúma, por achar que os

mesmos não atingem mais as finalidades previstas.
A Secretaria da Saúde do Estado vai apresentar ao

Ministério as ponderações relacionadas com a repercussão
da m.edida adotada.

Leia

e

SERViÇO AUTONOMO MUNICIPAL DE AGUA E ESGOTO

AVISO
o Serviço A.Itônomo Municipal de Água e Esgoto - SAMAE comunica que está aberta, com

realização prevista para o dia 23 de julho de 1973 a Tomada de Preço B1-03/73, para a

aquisição de tubos PBA, pvc de 60 mm.

Os interessados encontrarão a sua disposição, diariamente das 8 às 12 horas e das 14 às 18
horas, na sede do SAMAE, sito à rua Itaguaçu, 209, em Blumenau - se, o edital e demais
elementos informativos.

divulgue

o

·ESTADO,

Blumenau, 5 de julho de 1973
Eng. Silvestre Fbdrigues Neto
Diretor Geral do SAMAE

O presidente do Diretório Regional da Arena, Sr. Jorge
Bornhausen, convocou ontem os presidentes de todos os

diretórios municipais do Partido no Estado para uma

reunião nesta Capital no próximo dia 14, às 10 horas. O

encontro tem por finalidade principal conhecer as

condições de funcionamento dos diretórios e a consecução
de elementos básicos para a formação do Programa de Ação
Partidária que será apresentado às bancadas e ao Diretório

Regional, tendo em vista as eleições do ano que vem,

No expediente que encaminhou ontem aos diretórios o

Sr. Jorge Bornhausem destaca a importância da reunião,
solicitando a presença de todos os presidentes que, na

impossibilidade de comparecimento, deverão ,credenciar o

vice-presidente ou 10. secretário.

Jor�efixqu a posiçõo do Partido no episódio.

Ufsc cr'ia curso de_pós-graduaçãó em

Direito que funciona iá em o-utubro
Foi criado na manhã. de ontem, gradoria de Pós-Graduação .e-encami- 'respectivas disciplinas.

através de Portaria assinada pelo Rei- nhado à consideração do Fundo Nacio- O professor Acácio Santiago anun-.
tor Roberto Lacerda, o Curso de Pós- nal, sendo esta a primeira vez que, no ciou, ainda, que a Universidade está

Graduação em Direito, a nível de Mes- Brasil, o órgão financiador patrocina destinando recursos financeiros para
trado, que funcionará junto ao Centro· recursos para a área de Direito, através aquisição de obras especializadas, des-
Sócio-Econômico da UFSC. da CONCRETIDE. tinadas a ampliar e atualizar a atual bi-

Com a decisão do Reitor, homolo- Segundo informou o professor blioteca do Curso de Direito, acrescen-
gando decisão- adotada pela Comissão Acácia Santiago, o programa de Pós- tando que a relação das obras a serem
de Ensino e Pesquisa, a Universidade Graduação funcionará, inicialmente, adquiridas, foi encaminhada pelos pró
Federal de Santa Catarina passa a con- com a opção em Direito do Estado, prios professores, tendo a maioria arro

tar com seis cursos de pós-graduação, passando a Universidade a oferecer, lado autores estrangeiros.
dois de especialização, vinte e dois de possivelmente no próximo ano, a se- só PARA PROFESSORES

graduação e três de nível médio. gunda opção. O Curso vai funcionar no Para o preenchimento das 20 vagas
O Curso de Pós-Graduação em prédio do Centro Sócio-Econômico, oferecidas pela UFSC, a Integradoria

.

Direito funcionará com duas opções:
.

onde já está instalado o Curso de Gra- do Curso de Pós-Graduação em Direi
Direito do Estado e Direito Econômi- duação em Direito, e onde foi locali- to limitou as inscrições aos professores
co e Financeiro. zada a coordenação do novo curso de do Centro Sócio=Econõrnico.

INlélO ESTE ANO Mestrado. O espaço físico - com salas
.
Sobre a decisão, assim se manifes-

A instalação do Curso de Pós- de aula, integradoria e departamentos tau o Professor Acácio Santiago: "A
Graduação em Direito, deverá ocorrer já foi, igualmente, fixado pela Sub- Universidade adotou este critério,
no dia 10. de outubro do corrente ano, Reitoria de Planejamento. tendo em vist-a a necessidade de possi
com a aula inaugural, que será profe- O professor Acácio Santiago disse bilitar a especialização de seu corpo
rida pelo Ministro Alfredo Buzaid, da que, no primeiro período do Curso, docente, e objetivando o acesso na car

Justiça. A data estabelecida preliminar- vão integrar Q corpo docente os profes- reira domagistério superior".
mente é uma das fixadas no Catálogo sores Csní de Medeiros Regis, Telmo Nos próximos períodos, contudo,
Geral de Pós-Graduação. Vieira'Ribeiro, Henrique Stodieck e as inscrições serão abertas a todos os

Ao prestar estas informações, o Valdemiro Cascaes. Para o segundo profissionais da comunídade.. Disse,
Integrador do Curso de Pós-Gradua- período estão confirmados os narres também, o professor Acácio Santiago,
ção em Direito, 'Professor Acácio San- dos professores Silvio Coelho dos San-

.

que dois integrantes do corpo docente
tiago, revelou que o Fundo Nacional tos e Osmundo Wanderley da Nóbrega. do Curso de Mestrado, já seíecionados,
de Desenvolvimento da Educação aca- Entre os períodos letivos - que deverão viajar em agosto, a fim de fa
ba de aprovar a inclusão de docentes serão 3 no total do programa - a zer estágio na Faculdade de Direito da

para o novo programa de Mestrado da 'UFSC promoverá vários seminários, a Universidade de São Paulo. Concluiu,
Universidade, em regime especial de cargo' 'de especialistas nacionais e es- dit�ndo que a segunda opção (Direito
tempo integral. trangeíros no .campo de Direito, e que.a.Econõmico e Fínanceíro) será instala-
o projeto foi elaborado pela Inte- serão indicados pelos professores das da tão logo o Curso seja reconhecido,

Acontece.
,

Você foi a uma loja;, comprou um

vestido que é um amor, pagou uma nota
e quando chega na festinha, está lá sua

pior amiga com um vestido idêntico em

tudo, menos no preço,
,Você, nessas alturas, só sente uma

coisa: fossa.
. Vestido ou quilo de tomates,
pouco' importa.

Importa é a sua atitude diante de uma

compra.

Compare os preços,
Recuse-se a pagar bem depressa

o preço que lhe pedem. Pra não ficar um

ternpão se arrependendo, com esse

complexo de inferioridade,

",_;'����;'� pouco ou muito, está em

�_r::�:bl;�,

Gaste-o sempre COI']1 sabedoria. ...,

� justamente isso que o Governo quer,
E só isso que seu marido pede,

A pressa é inimiga do preço bom!

� Campanha de interesse públiro do Conselho Nadonal de Propaganda e desfi! veicula
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Cartas

'CÃMAR4 DE BJ"UMENAU
A Câmara Municipal de Blumenau,

transmite-lhes os sinceros parabéns. pela
magnífica cobertura jornalística do con

curso de "Miss Santa Catarina 1973", re
alizado em 23 de junho último, causando
uma íntima impressão a todos os leitores

desse jornal pela promoção. No ensejo,
queiram Vs. Sas. aceitar os nossos protes
tos de elevada estima e consideração.
Aldir Thomsen, 10. Secretário.

BALNEÁRIO CAMBORIÚ
A propósito dos comentários feitos

pela redação de seu conceituado órgão,
sobre a atuação do vereador Silvio Kurtz,
em, relação à administração municipal,
consoante edições de 30 de junho de 10.

de julho findos; cumpre-me esclarecer a

V.S., desfazendo equívocos, insinuações
malévolas e falsos informes, que:

1 - o referido vereador, empregado
da Prefeitura, é titular de cargo de con

fiança do Prefeito (nomeado pelo meu

antecessor), não o tendo colocado à mi

nha disposição, como é de praxe, ao as

sumir eu a chefia do Executivo;

2 - adversário político, ferrenho, em
bora da Arena, da ala do partido que nos

elegeu, não quizemos dispensá-lo dessas

funções de confiança, para não parecer
vindita pessoal, e no pressuposto de que
S.S. tivesse o necessário discernimento

para limitar o seu entendimento de até

onde poderia manter, com seriedade e

decência, a sua atitude e o seu comporta
mento como Vereador e como emprega

do, subordinado ao Chefe do Executivo;

3 - lamentavelmente, o que se verifi

cou, foi que, não alcançando a nobreza

da atitude do "patrão", mantendo-o no

cargo para o qual, aliás, não revelou com

petência, o "empregado" resolveu apro
veitar-se de sua condição de representan
te do povo, para provocar, ostensivamen

te, o Prefeito, dentro e fora da Prefeitu

ra, inclusive, insistindo, em cada reunião

da Câmara, em apresentar requerimentos
de informações, com as perguntas mais

capciosas e primárias que se possa admi

tir;

5 - data vênia, só esse fato justificaria
o ato de seu afastamento do serviço mu

nicipal, o que será objeto do inquérito a

que responde.
Seja-me lícito declarar, a final, que,

embora tolerante para com os seus adver

sários políticos, e sempre pronto a esten

der-lhes a mão, não admitirei, em nenhu

ma hipótese, que seja arranhada, sequer,
a minha autoridade de Domem público,
como Chefe do Poder Executivo Munici

pal.

Grato pela publicação destas explica
ções aos leitores de seu apreciado jornal,
subscrevemo-me cordial e atenciosamen

te, com as portas de meu Gabinete aber

tas para os órgãos de divulgação a serviço
do bem público. Gilberto Américo Meiri

nho, Prefeito Municipal do Balneário
Camboriú.
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falando à imprensa, disse que
existem, ao longo da faixa litorâ
nea catarinense, de Tubarão até o

extremo Sul do Estado, cerca de
175 mil hectares de terras férteis
e cultiváveis, desde que venham a

ser tecnicamente recuperadas da

situação em que têm permaneci
do, necessitando de um sistema
de drenagem e mantendo-se sob
controle a água de irrigação.

Com as providências que se es

peram por efeito dos entendi
mentos previstos na reunião dos
Prefeitos sulinos, será possível in
corporar às áreas de produtivida
de, a médio prazo, pelo menos

30 mil hectares de terras públicas
e pastos em comum, além de
áreas particulares. São terras em

que se plantarão, com ótimos re

sultados previsíveis, arroz, milho,
soja e hortaliças, havendo ainda

grandes campos de pastagem. A
esse respeito é que se vão reunir

os Prefeitos dos Municípios do

Sul com empresários particulares
e autoridades estaduais e federais

do âmbito dos setores da agricul
tura e da pecuária.

E de esperar, pois, desses deba
tes do problema, a solução con

corde que dotará o Sul Catari
nense de novas áreas produtivas.
A recuperação de tais extensões
de terras cultiváveis mediante
obras de drenagem e aprestamen
to proporcionará à faixa litorâ
nea sulina um expressivo cresci-

Te'rras para agropecuária
Importantes temas de interesse

:}conômico da Região S:JI do Es

tado serão debatidas numa próxi
ma reunião dos Prefeitos dos M�J

nic ípios sulinos, que está sendo

convocada para o dia 24 da cor

rente, em Tubarão.
Dada a natureza dos assuntos

que serão ali ventilados, estarão

presentes nessa reunião técnicos

da Fundação Educacional do Sul
Catarinense, bem como da Secre
taria da Agricultura e do Ministé
rio da Agricultura. Por sua vez, a

AC ARESC comparecerá tam

bém, prestando sua apreciável co
operação às Prefeituras do Sul do
Estado.

Trata-se de um encontro com

empresários particulares e agri
cultores da Região, a fim de de

baterem, com as autoridades

competentes, as questões relacio
nadas com o problema do apro
veitamento de terras baixas e ala

gadas do litoral Sul-Catarinense,
para fins agropecuários.

.

Como se vê, não é novo o pro
blema, cuja solução, embora te

nha preocupado as diversas admi

nistrações que se vêm sucedendo

no Estado, somente agora se

apresenta sob condições de ser

estudada e proposta, mediante

entendimento entre os interessa

dos, sob o patrocínio dos órgãos
do Governo e com o concurso do

empresariado regional.
'O Secretário Glauco Olinger,

menta para sua economia rural,
indo ainda ao encontro do esfor

ço de muitos agricultores que lu
tam bravamente contra as, impro
priedades do meio em que prati
cam a lavoura. A esses especial
mente, aquela solução interessará
muito de perto.

No dia 25 do corrente, será

inaugurado em Tubarão um mo

numento em homenagem ao Co

lono e, nessa oportunidade, se

concentrarão naquela cidade,
quase dois mil aqricultores suli

nOS, que guardam intensa expec
tativa ante o que venha a ser con

cluido da anunciada rei..mião do

dia 24. Terão eles, então, ,.) ense

jo de conhecer o Projeto do Go

verno do Estado, visando a bene
ficiar a classe rural de Santa Cata

rina, contando-se para isso com a

participação do Ministério da

�ricultura.
Como se vê, o Sul Catarinense

está para receber extraordinária

propulsão econômica,' tanto
quanto se depreende de iniciati
vas como a da recuperação das
terras alagadas, para incorporá-Ias
às áreas de cultura e aos campos
de pastagem do Estado. Dir-se-ia

que é esta uma hora propícia ao

Sul, embora a Região nunca te

nha sido marginalizada das aten

ções do Governo, mas, ao contrá
rio, muito tenha obtido, numa

série de realizações que abrangem
todos os setores administrativos.

Os trocadinhos desaparecem
sob pretexto de que o público não lhes dá importância e

as despreza.
O Banco do Brasil não recomenda a re tenção demora

da de dinheiro em cofrinho, mas aconselha que, logo
recolhido pelas crianças, seja tão imediatamente quanto
possível depositado em contas bancárias.

Sem dúvida, já se disse que a circunstôcia de. as moe
.

das terem a forma de rodas lhes define o destino próprio:
. rodar, correr, circular: Todavia, não se deve pensar 'que
somente em cofrinhos de poupança infantil se retém as

moedas divisionãtias: Ninguém desconhece que principal
mente em certas áreas rurais, onde não existe um banco,
é comum se reterem as moedas como se fosse essa a mais

segura maneira de preservá-la e acumulá-las. Velho hábi

to, que talvez ainda esteja sobrevivendo, explicaria logi
camente odesaparecimento das moedinhas de troco logo
que começam a circular.

Lembro-me de que, faz muitos anos, em 'circunstân

cias como as atuais - e longe das modernas práticas de

poupança por meio dos cofrezinhos infantis - as moedas
de prata e niquel do Brasil estavam sendo levadas para
fora do Pais, clandestinamente.

Não será isso, é claro, o que está sucedendo em os

nossos dias, mesmo que se conceda alto valor intrínseco
- e não convencional - às nossas moedinhas. Ainda as

sim o fato existiu e não está fora das possibilidades de

reprodução, ainda que não se possa percebermuito exa

tamente qual a vantagem que disso adviria, não se tratan

do de valores intrínsecos, para um expediente tão com

plicado. O que, porém não é lícito se afirme, sem ressal

vas, é que se deve ti campanha de poupança empreendida
por alguns estabelecimentos bancários, especialmente pe
la Caixa Econômica do Estado, o retraimento dos troca

dinhos, que, reunidos nos cofres não se detêm por muito

tempo ali, mas se convertem em valores nas contas de

depósito bancário, como se recomenda.

Há falta de troco miúdo no comércio. As moedinhas

dtvisionârais desapareceram da circulação e já existe

quem atribua às campanhas de poupança popular, como
aos cofrezinhos da Caixa Econômica do Estado, a causa
do fato.

Evidentemente essa conclusão é apressada e insusten

tável O fenâtreno. do desaparecimento ,qqs .rnoedas de
.

troco sempre ocorreu entre nós e Creio que nem, é acon
tecimento de âmbito restrito q' nossa região. Por toda
.parte se ouve a mesma gritaria contra a. escassez dos

. trocadinhos. Não vejo corro se possa atribuir à prática da

poupança, pelo uso dos cofrezinhos destinados a incutir

nas crianças o espírito de previdência, a razão do retrai

mento das moedas menores. Sempre se repetiu o caso,

quando, principalmente, se lançavam em circulação no

vas moedas de prata, niquei ou cobre.

Aliás, a falta de troco tem sido observada nesta Capi
tal, não apenas ultimamente, mas antes - muito antes

mesmo - de se haver instituido a prática infantil da
poupança, por meio dos' cofres da Caixa Econômica Es
tadual É de compreenção elementar que essas pequenas'
reservas não totalizam valores tão altos que a sua evasão

da praça possa fazer-se tão sensível. Além disso, os cofre
zinhos de uso infantil não retém prolongadamente as

economias, que são frequentemente recolhidas, como é
de desejar a contas bancárias, -ou na própria Caixa Eco
nômica.

Assim, as moedinhas voltam à circulação e não hã inal
nenhum que derive do excelente hábito que se está suge
rindo às crianças, formando-lhes uma consciência previ
denciária.

Vem de há anos como se sabe, a sonegação do troco
pelos' cobradores das passagens dos coletivos, sob alega
ção de que não há moeda miúda. A verdade, porém, está

.

esclarecida na declaração que a Tesouraria'do Banco do
Irasil acaba de dar a público, numa reportagem deste '

diário' acerca do assunto: estão sobrando naquela Tesou

raria moedas menores que, oferecidas às empresas dos
coletivos e estabelecimentos comerciais, são recusadas,

Gustavo Neves

4 - recentemente, como já o noticia-

ram os jornais, .teve a ousadia de atentar I
contra a dignidade de uma figura histôri-

'

<'0' r

ca, cujo centenário de nascimento se co

memora, por iniciativa do GOverno) Fede-
ral, o grande Sabtos Dumont, quando lhe
atribuiu, pelo seu notável invento, a res

ponsabilidade das tragédias de Hirochina

e Naghasaki, ao protestar, pasme-se, con-
tra uma homenagem por ele próprio pro-

posta, dias antes, de dar-se o nome de

uma avenida ao ';'pai da Aviação";

I .

• J

Marc,1io
Medeiros,
filho

Trivial
Variado

O primeiro passo
para as soluções

Marcando finalmente a data da reunião partidária que elegerá o 10.

Vice-presidente do seu Diretório Regional, a Arena dá seu primeiro
passo concreto para tentar uma saída do impasse em que se encontra
em Santa Catarina. A eleição do novo membro da direção do Partido
não haverá de influir, por si só, na solução dos graves problemas da

agremiação. Representa apenas uma entre as muitas soluções de que a

Arena se ressente para assumir o verdadeiro papel que lhe está reservado

na política de Santa Catarina, na condição de Partido majoritário.
Esta é uma crise, que não atinge somente. o Partido e a classe

política. Se por um lado ela se antepõe d normalização da vida partidá
ria, por outro lado afeta a própria estabilidade política do Governo do

Estado, ocasionando consequências que acabam por reverter em

prejuízo de toda a vida pública catarinense. Se até aqui a Arena e o

Governo não dispuseram de condições para debelar a crise, 'JS atuais

circunstancias não os autorizam a permitir que ela 'Se prolongue indefi
nidamente. Quando por nada, pelo simples fato de que, a esta altura, o
MDB·realiza. por todo o Estado um trabalho político com reconhecida

competencia; procurando derrubar do primeiro plano a legenda majori-
tária.
.,

A retomada dos entendimentos na Arena, sob os auspícios dos

primeiros dias do novo semestre, reabre as esperanças dos setores parti
dários mais afeitos à intensificação do diálogo e, com elas, a possibili
dade, enfim, de soluções. definitivas e duradouras. Ou, melhor dizendo,
de "soluções globais", para usar a expressão que o Senador Antonio

Carlos Konder Reis consagrou no correr da crise.

As alternativas dispostas na mesa dos entendimentos prevêem articu

lações na área da política e da administração, já que a questão envolve

não' o Partido isoladamente, mas a própria Arena como a base política
do Governo e os dois, conjuntamente, como integrantes do sistema

majoritário presidido pelo Governador Colombo Salles. Por maior que

seja a aversão de alguns auxiliares do Governo para com a classe política
ou para com determinados políticos (o vice-versa também é válido) a
circunstância de se abrigarem todos sob o teto do mesmo sistema os

obriga a pa niciparem lado a lado do trabalho de fortalecimento do

Governo e do Partido., Nem um nem outro se podem considerar sufi
cientemente fortes, isoladamente, a ponto de dispensar a colaboração
da metade que lhe é afim dentro do sistema a que pertencem. E'agora;
quando o Governo do Sr. Colombo Salles começa a se aproximar da
reta final e a Arena, por sua vez, deve também começar a se preparar

para as eleições que renovarão a representação catarinense no Congresso
e na Assembléia Legislativa, a integração de todas as forças que

compõem o sistema majoritário estadual se faz absolutamente necessá

ria não só para a própria sobrevivência do sistema no poder como
também para a consolidação do êxito político e' adminisirativo do

período governamental do Sr. Colombo Salles:
A tentativa que ora está sendo encaminhada será decisiva para a

Arena em Santa Catarina. O Partido não' estd mais em condições de

suportar a [tustaçiio de uma nova iniciativa malograda para a sua harmo

nização. Se isto acontecer, poderão então ser conhecidos os nomes a

quem convém a continuidade da crise e aos quais interessa a manu

te 'tão de um clima permanente de instabilidade partidária.
A condução do processo de normalização até o seu desfecho cabe,

nesta hora, ao Covemador Colombo Salles, com a colaboração dos

políticos responsáveis pela liderança situacionista. Sendo uma questão'
que, antes de dizer respeito a todos, diz respeito diretamente aos

interesses do próprio Estado, seu encaminhamento não-pode ser envol

vido por eventuais paixões 'âefundo circunstancial. E nunca, corro

agora, o senso da realidade e a noção prática 'âa'politica se fez taõ
necessária para a Arena em Santa Catarina.

,:fj
,

CANDIDATURAS
Um grupo de expressiva repre

sentação da Arena de Lages acaba
de tomar uma decisão com profun
do' significado para o fortaleci
mento do Partido na Região do Pla
nalto: em princípio, dois nomes fi
cam indicados para concorrer nas

próximas eleições à Câmara Fede
ral. Aquele que obtiver maior recep
tividade para a sua candidatura, até
a data da realização da convenção
que escolherá os candidatos, recebe
rá o apoio integral do outro indica
do e somarão suas forças para que o

preferido seja eleito pelo Planalto
Serrano. Os nomes dos indicados:
Áureo Vidal Ramos e Nilton Rogério
Neves: ,

ALCIDES ABREU'
O professor Alcides Abreu, que

está realizando o curso da Escola
Superior de Guerra, foi convidado
para fazer parte do corpo perma
nente daquela instituição. O Sr. Al
cides Abreu se encontra nos Esta
dos Unidos, realizando viagem de
estudos, juntamente com outros

membros da ESG.

MUSEU

O Secretário Orlando Bertoli, do
Governo, está empenhado em reu

nir elementos e elaborar estudos pa-
, ra a criação do Museu Histórico de
Santa Catarina. Diz o Secretário

que Santa Catarina é um dos pou
cos {se não o único) Estados brasi
leiros que nãs possui um museu es

tadual na sua capital. Ele pretende
levar adiante a sua idéia e, se as pos
sibilidades permitirem, o museu sai.

FERNANDO FARIA

A casa do Sr. Fernando Faria
acabou por se tornar no mais palpi
tante centro de debates políticos do
Estado. E ali que se reúnem quase.
sempre, às vésperas das grandes de

cisões, os líderes políticos da Arena

para examinar as questões parti
dárias; traçar planos e fazer, enfim,
o diálogo partidário. Ontem, por
exemplo, conversaram demorada
mente durante um prolongado al

moço chez Faria os Senadores Celso
Ramos e Antônio Carlos Konder

Reis, juntamente com o presidente
da Arena, Sr. Jorge Bornhausen.

Entrevista comigo mesmo-XXX
Que as cousas ocorrem neste mundeco muito

estranhamente não haja dúvida. Tudo parece escrito

certo por linhas reversas, ou tortas, como diz o

caboclo ilhéu. Não é que tenho um magnífico amigo,
e, o que é, particularmente, vaüoso: Um fã lá na

distante SANTARÉM, Estado do Pará? Pois é. Tenho.
Chama-se João da Cruz Borges Neto, ledor destas

ENTREV1STAS, especialista em assuntos da Natureza.

Pois o João da Cruz de quando em vez me surpreende
com alguma cousa apreciável. Recebo dele, faz meses,

um livro interessante, e raríssimo já, diga-se, sobre arte
indígena do Amazonas. Mas ontem foi uma "parada".
E vou contar a história: Fui' à Caixa Postal buscar

correspondência; como não sou muito de andar

batendo pernas pela rua, vou ao Correio uma vez por

semana e trago toda a papelada para selecionar e ler

em casa, com vagar. Dentre um amontoado de jornais
da Itália, França, etc., cartas dos paízes de línguas
mais enroladas que o nosso enrolado português do

Brasil com os seus dialetos economês, tecnês, filosofês.
o diabo a quatro, saltou uma taboinha verde de

REGIS:rRADO. Fui ao guichet e a senhora me trouxe

uma caixinha solidamente embrulhada, reforçada a

cordão e a fita Durex. O capitão furtes, que estava

comigo" assim que peguei a caixinha, foi saindo de

fininho pra longe. Aí perguntei-lhe: - "Ei, .o que é que
há?". E ele, com a mais imóvel cara de pau' foi

dizendo: - "É, isto deve ser uma bomba": E como de

quando em vez recebo caixinhas, caixas e até caixotes

de bugigangas esquisitas, tomado de curiosidade,
cOmecei a abrir o invólucro. Quando puxei a tampa,
levei o maior "cagaço" da paróquia: Dentro havia urna

cabecinha, feia como diabo, rindo. Junto, uma carta.
.

Era do João da Cruz: E contava a história, A cabecinha

é uma preciosa. "careta" feita pelos índios Tapajoaras,
que viveram ali 'pras bandas do meio-Amazonas. Diz o

João da Cruz que uns dias atrz, estando o trator a abrir

uma rua em Santarém, dentre os restos do passado, .

revirou o deusinho, indígena. Por azar, a ponta da

lâmina do monstro moderno, cortou um pedaço dá

base da estatuasinha. Mas o sábio João da Cruz,
passando no momento, jogou-se à frente do trator e

gudunhou o produto. Limpou, levou pro seu gabinete
e pensou: - "Vou mandar pro Seixas Netto lá em

Florianópolis, antes que alguém me ajàne o

bonequinho e vá vender pro primeiro turista basbaque
que topar". Assim, embrulhou a preciosidade e meteu

no primeiro avião. E cá recebi o deusinho Tapajoara.
Como o meu gabinete é cheio de cousas esquisitas, o
deusinho estará bem acompanhado. Mas, pequenino,
duns dois centímetros de altura. com cara de chinês,
riso largo, de gozador, o diabo ;.40 "careta" parece estar
rindo da gente e não pra gente, E ·olhando pro

"coisinha", fico' a imaginar a paciência do cara

escultor. A cabecinha é oca, mas tão diminuta que só
mesmo paciência de índio poderia produzir
semelhante peça. E puxando uma fumaça do

cachimbo, comecei a imaginar o quadro: Numa

antiguidade distante, um índio Tapajoara, sentado

numa ilhota, enquanto três meses de cheia do Rio-Mar

correm aos . seus pés e ao seu redor, toma um

punhadinho de lama e esculpe o deusinho. Talvez seja
um deus da enchente, rindo da desgraça dos que estão

rodeados do mundo de água. Dobam os tempos, e o

deusinho, rola, rola e vai demorar-se num trecho de

Santarém onde, no século xx, se abrirá uma rua; onde

um trator monstruoso, cavalgado por algum cara

enfezado, descarregando raiva nas alavancas, revira o

deusinho de pernas pro ar, não sem antes cobrar-lhe o

duro tributo da mutilação. E nesta hora, passa o João

da Cruz que o livra de virar quinta essência de pó de

traque. Pois é. O quadro termina aí. E o deusinho veio

parar em Horianôpolis, longe pra burro. E vá a gente
entender este mundeco e seus acasos e mistérios.
,

Mas vamos a outro assunto. Não é que ontem cá
me apareceram em casa grupos de mocinhas e rapazes

que andavam à cata de informações sobre assuntos

vários para uma ginkana escolar. E pelo geito o

entrevero não era mole porque foi um tal equipe
.

recomendar para não atender outros que pudessem
aparecer. Mas como em tudo tem a parte alegre, vamos
a ela. Aginkana tinha umas questões meio cabreiras;

por exemplo: Um mapa sinótico meteorológico, com
duas simples indicação de AP e BP dentro de círculos
isobáricos. E ficava nisto, mas pedia para o estudante

descrever o mapa. Só mágico. Mas fíz umas anotações
do Código Meteoro e dei a interpretação. Depois, uma
outra questão pedia um barômetro para provar

experimentalmente a Pressão Atmosférica. Aípegou o

carro; esta experiência, que demanda horas, só pode
ser feita realmente com o Barômetro de Fortin,
regulável; um simples Vidi-aneróide não dá-pé. Ai

expliquei o assunto, mas como o caso dos garotos era

ganhar ponto, apelei pra artifícios; ai piorou, porque
esta história de querer provar Pressão Atmosférica na

hora não existe e só· consta dessas caixinhas de

experiência, que dizem bulhufas. E o pior é que tive

que aguentar umas tantas "palavras cruzadas". Uns

não queriam explicações, queriam era o assunto

resolvido e fim de conversa.

Mas o interessante foi isto: Quando um dos "teams",
ia saindo porta afora, para, à frente, um "fusca",
lotado com uns dez; antes que alguém saltasse, um dos

componentes, que ia saindo, foi dizendo: "Ei pessoal,
não adianta, não tem ninguém em casa". O coitado da

direção do carro falou, meio triste: - "É, vamos tentar
a Base Aérea". E chisparam rua afora. Ai o "urso" da

equipe falou: - "Esses nós jogamos pra escanteio. Ir e

voltar da Base Aérea vai passar das três horas. E o

'prazo é as três". Como eu falsse: - "Olha pessoal, isto
não se faz." - uma das mocinhas, de trança, riu e

disse: - "Pois é, a gente sente muito, mas quem não dá

rasteira morre na esteira", e se mandaram. Já pela
manhã, um deles se plantou na frente da casa; um
cidadão veio tratar um assunto qualquer e o sabido foi

logo dizendo: - "Olha, o seu Seixas se mudou pra
cidade". Corno o cristão conversasse alto pedindo o

.

meu suposto novo endereço, fui ver o que ocorria.

Resolvido o assunto, O' cabrinha me olhou na cara e

disse: - "O senhor desculpe né, pensei que era alguém
da ginkana", Vai daí é ou não adorável esta "ilha dos

casos e ocasos- raros" e dos "criadores de caso"
também. Cá por estas bandas o mais tolo conhece'

manha; o míope vê longe; o perneta anda a jato. E

começam cedo, ora se 'começam.
E depois disto fiquei a olhar a cara do deusinho

índio e achei de pensar: - "Do que será que esse

tipinho de priscas eras estará rindo? Será o deus das

ginkanas dos Tapajoaras?
" Quem sabe? Quem sabe?

Vocês nem sabem como existe gente chata neste

mundeco; chata e burra; pior ainda é uma sub-espécie
que se faz de burra, Não é que me apareceu um

sujeito, que lá não é grande coisa em matéria de

inteligência, mas suprema autoridade em chatice, pra
me inquirir e reinquiri porque o Boletim do Tempo,
publicado neste jornal "tem dia que só está certo no

outro dia". Entenderam? Eu; não. Mas expliquei pro
infelíz: - "Olha, o jornal vai pra tudo quanto é biboca
do Estado. O Tempo, então, é calculado para ter valor
médio em todo o Estado, pra agradar Deus e todo

mundo. Entendeu?" O triste olhou-me como se eu

fosse uma azémola azul e saiu-se com esta: - Ah!

Então quando chove aqui não chove em todo o Mundo

de Deus? E eu respondi: - "Não. Deus quando fez o
Mundo trabalhou' de maneira que não chovesse em

todo ele duma vez só. Sabe como é, né? " E fiquei a
pensar: - "Enquanto Deus fazia as cousas andava tudo

certo. Depois, começou a deixar certos caras se

meterem e eis o que dá. É, existe muita besta quadrada
pOr aí escoiceando o vazio do Tempo e sujando o

plano do Espaço. Ora, se não ...

A. Seixas Netto
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o senador Franco Montoro, líder emedebista, disse que seu

Partido só votará no general Geisel para Presidente, se
este se comprometer a redemocratizar a política do país.

Montara: MDa 56 vota elll Geisel se
ele prallleter a volta â narlllalidade

com adesismo e não extingue a Oposição. Não a

impede de exercer seu papel de vigilância e de
crítica, nem se inspira no espírito de barganha
em torno de favores ou cargos".
A afirmação é do senador Danton Jobim, ao

reclamar ontem o entendimento alto entre todas'
as forças vivas do país, visando "a solução dos
problemas prementes e fundamentais' para a

nação brasileira, sendo o de número um o da
implantação da plenitude democrática' .

Entende o parlamentar que com a implanta
ção da plenitude democrática no país, através da
união nacional. poderiam ser atingidos outros
objetivos, como por exemplo' a defesa de nossos
direitos na área da política internacional'.

Disse Danton Jobim que "ao afirmar que o

país vive numa hora de exceção, - frisando bem
que as exceções não são criadas para durar - não
quero, de nenhummodo, apressar ou atropelar as
fases da evolução natural do país, para que se

realize aquilo que nós chamamos a normalização
de nossa vida pública".

- Não queremos atrasar o processo do desen
volvimento através de planos mirabolantes de dís
tríbuíção de riquezas. Igualmente não queremos
que seía mudada a estratégia apenas nesse ponto,
isto é, que se considere muito importante tudo,
no processo do desenvolvimento: o homem, a

criatura humana.

O MDB poderá votar no general Ernesto
Geisel na eleição para Presidente da República, se
o candidato oficial comprometer-se perante a

nação de que irá governar com a normalidade
democrática' - informou ontem, em Brasília, o

senador Franco Montoro, um dos dirigentes na

cionais do partido oposicionista.
O representante paulista acrescentou ,que o

MDB não deseja que o general Geisel assuma

compromisso com a oposição 'ou com a Arena,
mas com o país, solicitando o apoio de todo o

povo para a obra de redemocratização. Se isso
acontecer, acentuou, "não apenas o MDB, mas
todo brasileiro tem o dever de apoiar o futuro
Governo".

INCERTEZA
Franco Montoro, porém, acha "pouco viável"

a hipótese da abertura democrática, e, por isso,
não acredita que seu partido possa vir a decidir
pelo apoio ao general Ernesto Geisel. "Não pela
sua pessoa, mas pelo que ele representa como

peça importante do sistema", esclareceu.
Na sua opinião, se constatada a impraticabili- .

-

dade do compromisso pela redemocratização, o

MDB só terá um caminho a seguir no pleito presi
dencial: abster-se.

Diz o senador que "a abstenção seria a posição
mais realista, de quem tem os pés no chão. Tanto
faz comparecer à reunião do colégio eleitoral dei
xando de votar na chapa _

oficial como não parti-

cipar do colégio. Uma 'ou outra atitude represen
ta a mesma coisa, ou seja, abstenção. Pessoal
mente, opinarei oportunamente pela abstenção".

CANDIDATO P�PRIO
A uma pergunta sobre o movimento favorável

ao lançamento de candidato do seupartido á su

cessão do general Médici, o senador Montoro
disse que a tese "não tem objetividade".

-e- O MDB - observou - não teria meios de
levar a mensagem e as idéias do seu candidato até
a opinião pública. Nem pelos jornais, nem pela
televisão, nem pelo rádio - meios de comuni

cação hoje sob controle. Afirmam alguns que a

lei permite a propaganda eleitoral nos programas '

de rádio e televisão sob responsabilidade da justi
ça eleitoral. Se a lei permite, o sistema não con

corda. Já houve sondagens nesse sentido e os re

sultados foram negativos.
Discordou, também, na idéia do deputado

Francisco Pinto, do MDB sustentar candidato
próprio até o dia 15 de janeiro, para renunciar
perante o colégio eleitoral, denunciando o pro
cesso da eleição indireta. Nos círculos oposicio
nistas, comenta-se que três nomes são cogitados

, para disputar a eleição presidencial, se o partido
optar pela participação: Franco Montoro, Tancre
do Neves e Josafá Marinho - além de alguns
nomes de militares.

ADESISMO E OPOSIÇÃO
"União Nacional não tem qualquer conotaçãoMontoro: O MDB quer um compromisso do General perante a nação

Dirigentes de entidades ligadas a'o

pedem a ·liberação dos filmes

A proibição da venda de certas
revistas provocou ainda mais

a curiosidade do público. Agora
elas são vendidas clandestinamente.

•

cinema
Os dírígentes dos Sindicatos e Associações das iniciativa partiu diretamente do diretor-geral do Este procedimento já foi utilizado' para evitar

classes produtoras, atores e laboratoristas cinema- DPF, general Bandeira e, a' ele está restrita a a exibição no Brasil dos filmes "Z", de Costa
togrâfícos virão terça-feira, dia 9, a Brasília onde tomada de decisões sobre as películas. Gavras, e de "Laranja Mecânica", de Stanley
pretendem se avistar como diretor geral do De-

NOVO PROCEDIMENTO Kubrick, ambos apresentados extra-oficialmente
partamento de Polícia Federal, general Antônio no audítório do serviço de censura. Oficialmente,
Bandeira e dirigir-lhe novo apelo para liberação O chefe da censura revelou ainda um novo as empresas distribuidoras não requereram o cer-
dos filmes nacionais retirados de cartaz. procedimento que as empresas distribuidoras tificado de liberação, admitindo, com antece-

Em entrevista concedida ontem no DPF, o estão se valendo para 'examinar o terreno", dência, durante o "exame do terreno" , que não o
chefe do Serviço de Censura Federal, Rogério antes de entregarem suas películas ao exame dos obteriam. O Serviço de Censura Federal prosse
Nunes, revelou que o filme "O charme discreto censores. As distribuidoras -"emprestam" os .guiuontemo exame das películas retiradas de car
da Burguesia", de Luís Bunuel, foi liberado sem filmes mais polêmicos para serem apreciados taz, tendo' sido apresentado, pela segunda vez,
cortes e observou que "que não se trata de fita, pelos censores mas, oficialmente, não os subme- para uma platéia selecionada, o filme "Sacco e

para grandes platéias", prevendo um fracasso de tem ao serviço de censura e nem pedem o certifi- Vanzetti". O Sr. Rogério Nunes informou ainda
bilheteria. A película traça um retrato caricato cado de liberação, quando concluem que a fita que os filmes "O último Tango em Paris" e o
do Embaixador de "Miranda" - país fictício da pode encontrar veto do órgão. Desta forma, as "Estado de Sítio", ambos considerados polêmi
América doSul "e seus problemas para manter a empresas não perdem tempo em submeter o. cos apenas pelas notícias que se tem de quem OS
imagem de sua terranoexterior, Rogério Nunes-e-filme-ao serviço de censura que-por sua vez, tam-" víu'no 'exterior, ainda não'fóram apreciados peli)"
não soube informar nada sobre o futuro das dez' bêm se desfaz da incômoda situação dé'raplícar Serviço dé'J\Censura Federal, nem oficialmente
películas retiradas de cartaz para reexame, pois a um veto oficial em determinadas películas. nem extra-oficialmente ..

Proibição pode,
• •

Incentivar

contrabando
de' revistas

O inc�ntivo ao comércio clandestino, pois aquele Departamento havia julgado a

'

on�e revls�as com o preço de Cr$ 20,00, .portaria no. 209.e logo a seguir a Portaria
'I.ser�o vendidas -aCr $ '3�,00�Cr $ 40,00,e;, OQ7 dava -um prazo- de 60, di�s�1?ara que
uma enxurrada de pubhcaçoes pornogra- fosse renovado o prazo para oregístro das
ficas nas bancas de jornais do país é, se- publicações. Surpreso com a decisão, Já
gundo o Diretor da Editora Sublime, Já- como entende que nenhuma empresa pri
como La Selva, a consequência imediata vada pode ser prejudicada da forma como
da proibição da venda legal de 69 revistas estão sendo as importadoras de revistas

. estrangeiras no Brasil. estrangeiras.
_

Jácomo, responsável pela importação "A coisa se torna mais absurda ainda
mensal de 8 mil revistas Playmen, 9 mil' se considerarmos que há exatamente 5
Fiesta, 7 mil Playboy (Italiano) e 7.500 anos estamos' fazendo a importação das
Cinema, disse que se a proibição da Polí- revistas proibidas, porque para isso a cen
cia Federal for mantida com a consequen- sura nos deu autorização de registro das

- te apreensão das publicações - deverâfe- publicações desde 1970. Portanto nós so
char a sua' empresa com um prejuízo de mos uma empresa legalmente constituída
Cr$ 500 milhões. Diretor da "Sublime", e vínhamos fazendo a importação dentro
há cinco anos, Jácomo consíderóu a deci- da lei. Então como aceitar a medida? "
são' da censura federal como muito grave, disse Jácomo La Selva.

Agronomia: $alário
baixo e, desprestigio

Crise no abastecimento de

carne bovino em Goiânia
o desprestígio da profissão, a criação indiscriminada de escolas, a

falta de uma' mentalidade empresarial dos pequenos e médios

proprietários agrícolas e o baixo nível salarial são os principais
problemas enfrentados pelos agrônomos do país, segundo dados
coletados pelo Ministério da Airicultura.

Das 36 escolas especializadas, 19 são para engenheiros
agrônomos, oito faculdades de veterinária e nove de zootécníca.
Segundo os técnicos a cada ano saem 3.200 novos agrônomos das
diferentes faculdades, números que é considerado irrisório para
atender a todas as propriedade agrícolas, à área plantada e aos solos

disponíveis para a agricultura. Apesar do número de agrônomos que
se formam por ano ser insuficiente para atender às, necessidades do

país, o Governo tem procurado frear a criação de novas escolas, pois
o nível salarial é muito baixo e desestimula o profissional. Do total
de formandos cerca de 80 por cento são absorvidos pelo serviço
público que .paga um salário de Cr$ 1.300,00 para os principiantes.
Além disso, esclarecem os técnicos do Ministério da Agricultura, o
tipo' de informação que as escolas oferecem aos alunos está
completamente fora da realidade brasileira. De maneira geral o

elemento se especializaem botânica, pesquisa em algodão, milho ou

arroz, mas não tem uma visão global das necessidades da agricultura.

pecuária goiana, segundo eles, está sendo absor

vida por Ituiutaba e Barretos, Je onde o gado é
enviado para outros mercados.

Apesar de toda a reclamação, a Delegacia Re

gional da Sunab considera a situação como nor

maL Controlando todo o movimento dos frigorí
ficos, dos quais recebe diariamente os boletins de

compra e venda de gado, o órgão acha que até

agora não se operou qualquer irregularidade. Mas
também não apresentou qualquer solução para o

problema que os frigoríficos lhe estão apresen
tando.

Embora ainda não tenha chegado ao colapso,
está em séria crise o abastecimento de carne à

população de Goiânia, em decorrência, segundo
os proprietários de frigoríficos, de três razões

principais: falta do boi em pé, concorrência dos

frigoríficos de fora e a severa fiscalização da
Sunab,

Denunciando os .de fora de pagarem pela
arroba importância superior à permitida pelo
Governo. Federal, os frigoríficos goianos adver
tiram ontem que a falta de uma enérgica provi
dência da Sunab poderá estabelecer o colapso
total O temor é pelo período da entre-safra, a se

iniciar em agosto, quando se torna ainda mais
difícil obter o boi nas regiões de produção.

...

Há muito tempo que os frigoríficos vêm recla
mando da concorrência. Segundo eles, o raciona-l
menta ora verificado se deve ao fato de o inver
nista estar preferindo mandar o' boi em pé para
São Paulo, Rio e Minas Gerai.s, onde SI:( alcança
preço melhor. A compra está sendo feita direta
mente na zona de produção de Goiás e os frigorí
ficos de fora pagam até 75 cruzeiros por arroba,
quando o preço máximo permitido é de 63 cru

zeiros.

Imposto predial em Brasilia

a1umentou até 500 por centoEM SÃO PAULO

A crise da carne bovina, que voltou a se acen

tuar na capital paulista há 15 dias atrás, tende a

se agravar dia a dia pois muitos frigoríficos não
estão fazendo a entrega da carne aos açougues;
como o frigorífico Mouran, por absoluta falta do
produto. A Bordon já reduziu o seu fornecimento
em cerca de 50 a 60 por cento. Os açougues da

capital estão vendendo apenas 50 por cento de
carne e seus proprietários dizem que não há con
dições de comercialização com ou tros frigoríficos
pois os preços oferecidos são considerados um

absurdo. Os comerciantes estão se queixando da
falta de solução e confessam que já não sabem
como acalmar seus fregueses que tem verdadeiros
ataques de nervosismo diante da pequena quanti
dade de carne que está sendo colocada a venda.

Além dos frigoríficos que se recusam a forne
cer seu produto 'a preço compatível 'com outros,
sxígíndo mais de Cr $ 1,00 a mais por quilo da
carne, alguns comerciantes estão denunciando o

aviltamento dos preços da arroba do boi em pé.
Tabelado Cr $ 72,00 ou mais. Sem saber exata
mente a que atribuir a escassez acentuada do pro
duto que já perdura por 15 dias.

• Criticando ontem a alta verificada no

imposto predial - houve casos em Brasília
de aumento de mais de 500 por cento
sobre o preço dos mesmos impostos no ano

passado �, o senador Adalberto Senha"
(MDB-Acre) mostrou também que a exa

cerbação do imposto progressivo sobre os

terrenos não . construídos e sua generali
zação escessiva podem resultar em graves
.prejuízos.

"Se a construção é de interesse social -

um país onde a demanda de moradias
aumenta terrivelmente a cada dia - torna
se imprescindível a criação de facilidades
para a sua consecução. Caso contrário, tere
mos apenas uma espécie de arrojo de arre

cadação, pronfundamente negativa em seus

objetivos diretos" - afirmou.

Para ele, a cada <lia mais se generaliza,
tanto nas capitais como em municípios do
interior, o imposto progressivo sobre os

ten enos não construídos, medida essa de
indiscutível conteúdo social, quando"exe
cutada com discernimento. "O Governo
age de forma contraditória nesse assunto,
pois deveria criar o máximo de facilidades
para a realização de edificações de novas

. residências, processando as operações de
forma direta entre o agente fínanciador e o

proprietário de terreno no qual' este se

disponha a c on struir. É indispensável eli
minar os .íntermedíârios, que oneram por
demais o preço das construções e, dessa
forma, lesam o interesse social", finalizou �

senador.

Fábrica de Adballa
continua aberta

O ofício enviado à Secretaria da Segurança Pública pelo prefeito
Figueredo Ferraz, de São Paulo, solicitando reforço policial para o

fechamento da Fábrica de Cimento Perus, está retido no gabinete do

governador Laudo Natel.
Essa informação foi prestada ontem à tarde por fontes do

próprio Palácio dos Bandeirantes, que explicam ainda o pensamento
. do governador sobre o caso: ele não quer fechar a fábrica e criar um

.

problema social com o desemprego dos 1000 operários daindústria.
Com a' decisão, a ser anunciada provavelmente hoje, espera-se o

agravamento de uma longa crise que separa a Prefeitura do Governo
do Estado. Outros informantes preferem acreditar que Laudo Natel
só esteja aguardando ordem de Brasília para fechar defrnitivamente a

Perus. De qualquer forma, é certo que o fechamento da fábrica
depende agora de interferências essencialmente políticas, porque já
foram provados em abundância os prejuízos humanos provocados
pela poluição de cimento em Perus.

SEVERA FISCALIZAÇÃO

Os frigoríficos se dizem ainda impossibilitados
de entrar em concorrência pelo fato de estarem a

salvo' de fiscalização da Sunab, A Delegacia do

órgão em GOiás só faz severa fiscalização' aos fri
goríficos locais, deles exigindo, diariamente, bole
tim de compra e venda de gado. Como os de fora

estão isentos da fiscalização, ganham facilmente a

concorrência. Os frigoríficos goianos insistem em

que a situação poderá se agravar ainda mais, espe
cialmente a partir de agosto, quando começará o

período da entre-safra. A grande produção da

Maiores reservas monetáriqs
da· AL pertencem ao'B.rasil

MEC fará levantamento das Wtshington (AP) - As reservas monetárias ao
Brasil aumentaram de 1,187 bilhões de dólares
em janeiro de 1970 para 4,476 bilhões em feve

reiro de 1973, o que equivale a um aumento de

3,289 bilhões de dólares, constituindo-se, assim,
no maior índice latino-americano.

A informação foi divulgada pelo Fundo Mone

tário Internacional - FMI -, revelando um au

mento na América Latina de 5,555 bilhões de

.dôlares na presente década, num total de 11,195
bilhões. Não obstante, o progresso da posição fis
cal dos países latino-americanos, desde janeiro de

"

1970, foi desigual, pois 5,418 bilhões, 'ou seja, 81
por cento do total dos aumentos correspondem
ao Brasil, México e Venezuela.

As reservas. mexicanas subiram de 744 para
1.320 milhões em fevereiro, com aumento de 576
milhões. O aumento venezuelano foi de 653 mi

lhões, ao passar dos 1,01 para 1,674 bilhões, em

maio. Os meses das últimas cifras variam, já que
nem todos os países enviam seu dados ao FMI
com a mesma rapidez.Brasil importará

carros ingleses
; OUTROS PAiSESescolas, em âmbito nacional

É a seguinte a evolução registrada nos outros

países: Bolívia, de 51 para 74 milhões de dólares;
Equador, de 83 para 171 milhões; Guiana, de 20

para 28; Paraguai, de 17 para 43; Uruguai, de 175

para 205; Costa Rica, de 30 para 35; EI Salvador,
de 62 para 114; Guatemala, de 49 para 182; Hon
duras, de 20 para 44; Nicarágua, de49para117;
República Dominicana, de 32 para 44; Hai ti, de 4

para 24; Jamaica, de 139 para 181; Trinidad, de
43 para 53; Argentina, de 242 para 644 (março);
Colômbia, de 206 para 477 (maio); Peru, de 329

para 449 (março); e do Chile, situava-se em 133
milhões em setembro de 72, datá das últimas
estatísticas.

No primeiro semestre do próximo ano, o Mi
nistério de Educação e Cultura já terá o levanta
mento completo do número de escolas, profes
sores e alunos -' de todos os níveis - existentes
no território nacional, pois será concluído o ma

peamento escolar do Brasil, que está sendo execu

tado pelo MEC.
Esse mapeamento permitirá saber as deficiên

cias e necessidades' do Ministério quanto a um

futuro planejamento de distribuição de escolas e

professores, objetivando atender às requisições de
todo o país, segundo informou ontem a diretosa
do ensino fundamental, professora Eurides Brito
da Silva, no encerramento do Encontro Nacional
dos Delegados Regionais do MEC.
,OENCONTRO

Desenvolvido nos últimos quatro dias, com a

participação de representantes do Pará, Ceará,

Pernambuco, Guanabara, São Paulo, Minas

Gerais, Bahia, Paraná e Rio Grande do Sul, foi
encerrado à tarde, quando realçada a necessidade
de descentralização das atividades, anteriormente
exercidas pelos órgãos centrais do MEC, em Bra

sília, e que passarão a ser executad as pelas dele

gacias regionais.

A British Leyland Corporation anunciou ontem sua entrada no

mercado brasileiro com os pedidos para os primeiros carros inglêses
que serão comercializados no Brasil, nos últimos dez anos. Richard
K. Govett, responsável pelo planejamento de vendas para a América
do Sul da British Leyland International, que concluiu o negócio,
disse que, a primeira encomenda dos 34 carros de luxo Jaguar já
estava a caminho. A encomenda é da firma Promiss�o S.A., de São
Paulo e é apenas parte de um pedido maior. Govett assinalou ainda

que a Leyland espera vender 150 Jaguars no primeiro ano. A British
Leyland também pretende enviar 120 Austin-1.275 numa

proporção de 10 carros por mês, e está sendo realizado um estudo
de viabilidade para outros carros. Govett espera que este seja o

começo de um negócio contínuo que poderia desenvolver-se num

firme fluxo de carros ingleses para c Brasil. Segundo Govett, o Brasil
deverá liberalizar sua política de importação. Não há proibição para
importação de carros ingleses mas as tarifas de importação os

tornavam proibitivos.

Uma das decisões do encontro foi a de que os

projetos educacionais do ensino fundamental
serão acorrpanhados e controlados pelas delega
cias regionais, permitindo uma melhor atuação do

!\EC junto às secretarias de educação estaduais e

municipais. As regionais terão, também, sob seu

encargo, a análise e o acompanhamento dos pro
jetos e convênios de ensino primário gratuito do
Ministério com as prefeituras de todos os muni

cípios brasileiros.

NOTICIARIO NACIONAL FORNECIDO PELA AJB

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A difícil sobrevivência dos dois

mil ha'bita�tes da Barra da Lagoa
SAUDOSISM> E ÊXODO

,

Terra onde a intensa piscosidade
constituiu-se tradição, a Barra da La

goa nos últimos dois anos não tem'

contado' com a afluência farta das ano'

chovas e tainhas, tão presentes em'

abundância nas safras de anos anterio
res, principalmente as primeiras, E é

com saudosismo que o pescador Seve

ro José Martins, 53 anos, pescador pro
prietário de barco, analfabeto, vai re
memorando uma gloriosa safra ocorri

da há anos, quando "em um só lance

as redes trouxeram à praia, mais de 70
mil toneladas de tainha.

Em decorrência da pouca quantida
de destes e de outros tipos de peixes
na sua rede, nos dias atuais, o pescador
da Barra da Lagoa é,um homem des

contente com a vida e com o trabalho

que leva, sentindo o mar como inimigo
próximo que a cada dia que passa lhe

delineia horizontes sempre mais distan

tes e inatingíveis.

Cabisbaixo, aparentando muito

mais do que os 32 anos que possui,
Josué - homem simples no falar e po
,bre no vestir -, reclama da sua vida de

pescador, indignado com a pobreza em

ECONOMIA SlBNUTRIDA que vive, e enquanto fala ao grupo de

O sub-distrito, de Barra da Lagoa, pesquisa sobre a má sorte legada a .sua

localizado ao leste da Ilha de Santa Ca- vida, as lágrimas lhe afloram à face,

tarina, com um número aproximado quando diz, num misto de tristeza e

de dois mil habitantes, tem na pesca
revolta: "o nosso causo só tem solução

sua atividade econôrrica básica e prati- quando a gente morrê, dona!".
No início do inverno -, época da

camente única, exercida por 520 mora-

dores inscritos COIlD pescadores na co-
tainha - é frequente o éxodo dos pes

lônia Z-ll situada no local.
cadores: atraídos pelas fartas safras

obtidas anualmente nas encostas do
A caracterização econômica do 10-

Rio Grande do Sul, os pescadores se
cal pouco ou quase nada se distingue
do cenário que se apresenta em todas

deslocam em massa para o vizinho Es

as regiões brasileiras que se mantém tado, só regressando ao fmal da tempo

com os sacrificados, parcos e desnutri- rada, que ocorre pouco antes de acabar

a estação fria. Este migrar para outras
dos recursos advindos da atividade pes-

, " ••• ., '.
'

.' , r , I, regíõçsbrasíleíras é 'comum entre-os
queira. Assim" a vida do pescador na "

Barra define muito bem a situação de 'pescadores de Santa Catarina. Os "em-

todas as comunidades do País, onde a
barcados", como são chamados aque-
les que se deslocam para outros mares,

pesca artesanal se tornou até agora, o

único meio de sobrevivência do ho- em geral ao de Santos, onde passam a

mem; onde o progresso da técnica
trabalhar nos barcos de pesca, formam

ainda não ressoou os seus ecos; onde a
grande número na Barra da Lagoa. Lá
ficam até mais de dois anos, longe da

industrialização do pescado é inexis-
, mulher e dos filhos.

tente e os mais precários e rudimenta-

res meios de trabalho são utilizados.

Em lugar dos sofisticados e caros apa
relhos 'empregados pelos donos de in

dústria de transformação do pescado -

compradores do peixe capturado em

alto mar, pelo desprovido homem da

Barra da Lagoa -, são o arpão, a linha
de nylon, a fisga, o espinhel, a tarrafa e

a rede, esta com mais frequência, os

instrumentos mais usados na pesca da
localidade. Assim armado, em seus bar-

cos, o pescador vai diariamente à busca
do seu sustento e de sua família, que é,
invariavelmente, bastante numerosa.

Lugar onde a luz elétrica foi instala

da no ano passado e que passou a con

tar com uma estrada que a liga à Lagoa
da Conceição, permitindo o acesso ao

centro da Capita1, há apenas três anos,

(antes a única via de transporte era o

mar), a Barra vê adentrarem às águas,
quase que diariamente, cerca de 60

barcos que constituem a "frota marí

tima" local. Em quantidade insuficien

te - pois servem a mais de 500 pessoas
- os barcos são em menos da metade

motorizados e muitos pertencem a pes
soas que não residem na localidade.

Para Gerenaldo, Cr $ 250,00 men

sais pelo trabalho no mar é salário ra

ramente obtido, pois dificilmente

atinge aos Cr $ 200,00 que são desti

nados à alimentação, vestuário e edu-

cação de seus 6 filhos. Gerenaldo de

Souza, 38 anos e 25 como pescador,
alfabetizado, é um dos que formam as

quatro centenas ou mais de pescadores
da Barra que ao retornarem das arrisca

das proezas no mar, submetem-se à
divisão dos peixes, feita da seguinte
maneira:metade do pescado destina-se
ao dono do barco e a outra parte é

dividida entre os demais pescadores,
que normalmente formam um número

de 8 a 10 pessoas ou mais.
Ser proprietário de uma embarca

ção é o sonho que desde menino o pes
cador da Barra vem acalentando e que
raramente se faz realidade. Em decor

rência do alto custo dos barcos - as,

'lanchas motorizadas são adquiridas ao

preço de Cr $ 6 a 8 mil cruzeiros e os

barcos a remo elevam-se a Cr $ 5 mil

-, este sonho é geralmente irrealizável

pelos pescadores,
'

-_.._-

O empirismo da pesca, a inoportuna
ação dos intermediários ou "pombei
ros" - homens de negócios que com

pram o-peixe para revenda a umpreço
bem superior àquele pago aos pescado
res -, a ausência de incentivos e a es

cassez das safras que em anos anterio

res era motivo de festas e bons salários,
são alguns dos problemas enfrentados

diariamente por cerca de dois mil habi

tantes da Barra da Lagoa.
O diagnóstico está sendo revelado

num trabalho. de pesquisa realizado

por uma equipe de estudantes da área
de Ciências Humanas e Sociais da Uni

versidade Federal de Santa Catarina,
baseada em depoimentos dos morado

res da localidade.
No trabalho, os acadêmicos ressal

tam que "o pescador da Barra não tem

condições de locomover por conta prô
pria o produto que colhe do mar. A

sua auto-suficiência ainda está longín
qua e não I fosse a grande esperança

sempre cultivada no espírito humano,
poderíamos dizer que ela é um alvo

inatingível". Uma das soluções par� os

, graves problemas sôcío-econõrrícos do

local é o cooperativismo.

j
I

I
I I

ACOLOI'JIA

Em 1965 foi criada a Colônia de

Pescadores Z-ll, com o objetivo de

prestar auxílio aos profissionais da pes
ca da localidade. Nomeado pela Capi
tania dos Portos de Santa Catarina,
Manoel Florentino Vieira exerce até

hoje o cargo de chefe da entidade, des
de a época em que foi criada. E não é
sem orgulho que o pescador-chefe, de
53 anos, casado, aposentado pelo
INPS, dono de um barco, vai contando
as lutas que travou para construir em

1970 a casa de madeira que ainda fun

ciona como sede da Colônia.

Para exercer a pesca no sub-distrito,
'

o pescador deve possuir carteira de ha

bílítação quitada. pela Colônia. Isso

consegue através do pagamento mensal
de Cr $ 1,50, destinados à Federação
da Colônia de Pescadores, situada no

centro da cidade e que congrega as re

presentações da classe existentes no

Estado.
No último mês de maio a prestação

de contas remetida ao órgão central

A pesca artesanal se constitui no único meio ,de manutenção
dos quase dois m ii habitantes da Barra da Lagoa. A escassez

das safras se constitui no seu inimigo mais temido

pois quando ela ocorre o alimento falta à mesa daquela gente.

Para a maioria dos pescadores da Barra

da Lagoa resta o saudosismo. A abundância de
peixes que caracterizava o local
num passado não muito distante

foi substitu ida pela escassez que hoje
se verifica naquele rústico recanto da Ilha.

Texto de Aldo Grangeiro

Preso ao arbítrio e à exploração dos

intermediários, o pescador, figura de
cantada nos versos e nas canções brasi
leiras, herói dos romances e discursos

eruditos, é na realidade, vítima empo

brecida, explorada e encurralada, en
tregue aojugo do comércio e da força
econômica mais potente.

SOLUÇOES'

pela ColôniaZ-ll ,acusava um recolhi

mento de Cr $ 837,00 resultantes das

mensalidades pagas pelos pescadores.
Desta importância, 20%-Cr $167,00
- destinaram-se à gratificação do chefe

Manoelel'lorentíno e os restantes fica
ram na Federação. Pouco ou quase na

da a chefia do órgão tem alcançado
para solucionar os angustiantes proble
mas que afligem os pescadores da Bar

ra. Além da legislação que controla e

normaliza a pesca na região, não se

conhece outra forma de atenção ao au-

xílio prestado aos pescadores pelo ór-, ,

O pescador da Barra não tem condi-

gão representativo de sua classe. ções de locomover por <tonta própria o

O MONOPÓLIO DOS INTERME- produto que colhe no mar. A sua: auto-

DIÁRIOS suficiência ainda está longínqua e não

Assinalam os acadêmicos que além fosse a grande esperança sempre culti

das múltiplas dificuldades que encon- vada no espírito humano, poderíamos

tra no exercício da pesca e que arrefe

cem em muito seu ânimo, o pescador
do lugarejo enfrenta ainda uma exaspe
rante barreira que lhe. impede de co

mercializar livre e adequadamente o

peixe que captura. São os "pombei-

ros", fantasmas para o pescador; Assim
sãó chamados os intermediários vindos
da cidade e da Lagoa da Conceição,
que compram o pescado na praia e o

transportam ao mercado de,Florianó-

polis.
'

dizer ser um alvo inatingível.
Em decorrência dessa situação, fri

gonfícos e outros comerciantes de pei
xe da cidade e da Lagoa da Conceição
conpram o pescado na Barra por um

preço irrisório e o colocam no merca

do pelo dobro ou triplo da importân
cia que pagam. Esta é, visivelmente, a

maior dor e injustiça vivida pelo ho

mem da Barra da Lagoa: suprir o mer

cado com um produto, sem sab-er se

quer o preço atribuído ao seu produto.
Como se isso já não fosse o bastante,
os

., pombeiros", que invariavelmente

se denominam Isaac, Andrinus e Cano '

dinho, feito monopolizadores da com

pra do peixe, proíbem com ameaças ao

pescador a venda do pescado a outros

compradores.

,

Apesar de graves e muitos, os pro
blemas que envolvem os pescadores,
como tantos outros enfrentados pelo
homem, possuem soluções. Como me

dida imediata e de solução aparente
mente fácil o chefe Manoel Florentino

Vieira aponta a formação de coopera
tivas entre os pescadores. Através delas
haveria a possibilidade da instalação de
um frigorífico para conservação do

pescado na própria localidade, _obri-
'gando assim, os irdustríaís e comer

ciantes a comprarem o peixe direta
mente do pescador, o que evitaria a

nefasta existência dos intermediários.

Já que a falta de veículo para transpor
tar o peixe até o centro de Florianó

polis e a '_' necessidade que obriga os

pescadores a dependerem dos "pom
beiros", a compra de um caminhão
com os recursos das mensalidades pa

gas pelos .pescadores é uma outra

solução viável e que foi apontada pelo
grupo na Ocasião da pesquisa.

Seria necessário, no' entender dos
realizadores da pesquisa, que houvesse

retorno do dinheiro às Colónias, o

qual, se aplicado corretamente, resulta
ria em muitos benefícios à corruni

dade, tão carente de recursos.

Na realidade, a prosperidade e o de
senvolvimento de Barra da Lagoa não

estão próximos de nossos dias. Seu po
vo já não olha a vida com otimismo e

só não a recusa porque é prõprio dos
seres vivos lutarem por sua própria
'subsistência. "Assim, _COllD nós, Õ pes
cador da Barra ama sua vida e não que r

perdê-la no jogo fútil em que foi pos
to".

E ao finalizar a pesquisa, o grupo
pôde justificar reconhecidamente a ati

tude do prímeíro homem que entr evís

'tou e que lhe teceu respostas exterior
,

mente irônicas, mas que traduziam.a

�epulsa e a insatisfação que seu ínfimo

permitiu exteriorizar no momento que
falou: "Não, nós não somos pesca
dores, SOIlDS lavradores. N'ls planta
mos peixes".

E a Barra das praias límpidas e des

lumbrantes, que atrai centenas de tu

ristas no verão, assiste há mais de dois,

séculos, seus pescadores indo e voltan

do do mar; dele viverem e nele morre
ram. A Barra traz consigo as glórias de
um passado, tem vida no presente e '

algumas esperanças no futuro. Seu

povo, como a maioria dos brasileiros,
segue piamente o princípio subdesen
volvido que diz: "esperar que o gover
no faça". Mas - concluem os acadê
micos em sua pesquisa - é desta Barra

maravilhosa, sofrida e calada que o

estudante Gilberto, de 16 anos, filho
de um pescador dono de barco e tam

bém de um restaurante que funciona
no período de veraneio, fala com sin

ceridade: "Eu gosto mais daqui do que
lá da cidade onde estudo na Escola
Técnica Federal. Aqui sim, é melhor".

Os cerca de dois mil
habitantes da Barra da

Lagoa têm n,o mar
o sustento incerto.

Todos os dias eles se

lançam ao mar eOl
busca do seu alimento e O·

da sua fam Ilia,
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Vailiante sai em 30 dias e

nin'guém renu,ncia em GaruYG
.Técnicos avaliaram o Plano,

Diretor Físico de 81umenauSíntese
Municipalidade máquinas e equipamentos'
necessários à conservação da estrada muni:

cípal, a fim de evitar paralisação no ..trans

porte da produção. Nos próximos dias, o

maquinário deverá ser deslocado para Garuva,
iniciando imediatamente os trabalhos de re

cuperação e Conservação do acesso Itapoá
sede domunicípio .

"0 ESTADO" AJUDA

, Após manter entendimentos com os are

nistas que compõem a, Câmara de Verea

dores dando conta dos contatos.mantidos
em Curitiba e conseguir demovê-los do pro
pósito de renúncia ao mandado de verea-

,

dor, o Prefeito Darci Pereira da Costa de
clarou-se satisfeito pelos resultados obtidos
durante as conversações e destacou o traba
lho jornalístico da Sucursal de Joinville de
O ESTADO, abordando com total isenção
o problema e noticiando os fatos como

aconteceram. Revelou o Chefe do Execu

tivo que O ESTADO contribuiu muito para
a solução do problema ao relatar fielmente

'

os fatos gerados pela implantação da rodo
via Guarutuba-Garuva. Acentuou que as

'autoridades catarinenses e paranaenses ao

tomarem conhecimento do problema atra

vés do órgão, iniciaram entendimentos vi

sando levantar a situação e determinaram
providências para sanar o problema. Fina
lizou, afkmando que as coisas estão bem
encaminhadas para solução a curto prazo,
no máximo em trinta dias, e louvou todo o

trabalho jornalístico da, equipe de O
ESTADO auxiliando substancialmente urn

pequeno município de urna grande Região
catarínense,

Garuva. (Sucursal de Joinville) - A paz
voltou a reinar ontem no município apôs o
regresso do Prefeito Darci Pereira da Costa

que empreendeu viagem até Curitiba e

trouxe a promessa do Departamento Esta
dual de Estradas de Rodagem do Paraná

para' a construção de urna variante, dentro
.

dê trinta dias, possibilitando o acesso ao

Distrito de Itapoá. A notícia lhe foi transmi
tida pelo próprio diretor do DER/PR, enge
nheiro Paulo Müller Aguiar Filho, apôs ter

mantido urn contato telefônico com seu

pai, Secretário dos Transportes e Obras de
Santa Catarina. Os ânimos exaltados duran
te toda a semana, que levaram inclusive um

,

vereador a pedir plebiscito para anexar Ga
ruva ao Paraná alegando total omissão por
parte das autoridades catarinenses no pro
blema da rodovia que viria a prejudicar o
escoamento da produção agrícola do muni
cípío, sua principal e quase única fonte de

, renda, voltaram a amainar-se com o Prefei
to Darci Pereira da Costa para ouvir suas

explicações e as prorressas concretas do

órgão paranaense. Após o encontro, aceita
ram unanimemente' as ponderações do pre
feito e concordaram em adiar a decisão de
uma renúncia coletiva dos integrantes da
Câmara Municipal, juntamente com o Pre
feito Municipal, cujo prazo expirava-se on-

tem. �
Enquanto o DER paranaense concor-

dava em implantar uma nova variante para
o escoamento da produção do Distrito de

Itapoá - o mais importante do município
-, t) DER catarinense, através da Residên
cia de Joinville, garantiu o melhoramento
do acesso atual colocando à disposição da

ITAJAí Blumenau (Sucursal) - Num debate
que se prolongou até a madrugada, rea
lizou-se, no anfiteatro da FURB, o II
'Seminário de Avaliação do Projeto do
Plano Diretor Físico-Territorial e do
Projeto de Esgotos Sanitários, durante
o qual ainda foi apresentado o ante

,-projeto da nova Prefeitura de Blume
nau.

A nova sede do Executivo Munici
pal, segundo explicações dos arquite
tos .projetistas, não mais será uma

construção típica apurada por se cons
tituir num investimento bastante one

rosO para os cofres públicos. Para o ar

quiteto Alfredo Lindner Jr., um dos
responsáveis pelo projeto, a execução
da nova sede pode ser feita num prazo
entre 16 e 20 meses.

PLANO DIRETOR
O Sr: Harry Cole, Coordenador Ge

ral dos Projetas da firma H. J. Cole &

Associados, iniciou sua exposição so

bre o Plano Diretor Físico Territorial
dizendo que Blumenau, do ponto de
vista social, é uma cidade homogênea,
não 'se verificando grandes diferenças
nos padrões de construção das casas.

Explicou' que a cidade dispõe de um

grande número de áreas ociosas, fato
que deve ser observado pelas autorida
des, no sentido de que não se registrem
desperdícios de infra-estrutura. Con
forme conclusões das pesquisas efetua
das, a densidade demográfica em Blu
menau é pequena considerando-se que
há uma média de 100 pessoas por hec
tare.

Analisando os serviços públicos lo

cais, o urbanista ponderou que o nú
mero de ruas pavimentadas é pequeno,
se for levado em consideração o pa
drão de vida blumenauense. Os siste

mas de comunicação, distribuição elé

trica, coleta de lixo e de água foram
classificados de bons, muito embora o

último apresente algumas deficiências

nas periferias da cidade.fato que pode
ser encarado como natural, pois são as

áreas onde este serviço implantou-se há
menos tempo.
'TRANSITO: PROBLEMA MAIOR

Para o engenheiro Harry Cole, o

maior problema, e.de mais difícil solu
ção para Blumenau, é o sistema de
trânsito. Entende o urbanista que, caso
não seja construído um tronco rodo
viário pela margem esquerda do Itajaí
-Açu, "o problema do trânsito blume
nauense será insolúvel".

Alexandre Djukitch, as duas melhores
maneiras para aumentar ainda mais a
receita turística de Blumenau, que no

ano de 1972 rendeu 48 milhões de cru

zeiros, constituindo-se na quarta fonte
de renda do município.

- Blumenau - acentuou Djukitch
- é uma das poucas cidades brasileiras
onde o fluxo flutuante de pessoas, 180
mil em 1972, ultrapassa a população
fIxa. Os turistas, segundo as pesquisas,
saem satisfeitos de Blumenau, mas de

veriam permanecer durante mais tem

po (Blumenau ainda é uma cidade fe

chada ao turista) o que reverteria, con
sequentemente? no aumento da recei

ta.
Afirmou que Blumenau apesar de

ostentar o nome de "Cidade Jardim"

não sabe aproveitar a imagem da flor e
aconselhou a formação de uma infra
-estrutura promocional em torno dela.
O turismo rural, que é amplamente de
senvolvido nos Estados Unidos, tam

bém deveria começar a ser aprovei
tado.

RIO SEM POLUiÇÃO

Responsável pela apresentação do

Projeto de Esgotos Sanitários, o téc

nico Francisco Saturnino de Brito Fi-
, Iho afirmou que, comparando o oxigê
nio dissolvido na água do Rio Itajaí
-Açu com o seu teor de saturação.con
clui-se a inexistência de poluição. Tal
fato, acentuou, não se verifica como os

Ribeirões da Velha e Garcia que apre
sentam alto índice poluítivo, em fun

ção dos detritos industriais que rece

bem. Informou o Sr. Saturnino de Bri
to que das 284 indústrias existentes
em Blumenau, 54 são suscetíveis a po
luir o ambiente aquático. Técnicos do

projeto deverão, entretanto, medir a '

vazão de seus detritos -.

Exemplificando a situação desespe
radora de tráfego, Cole informou que
segundo cronometragem realizada pe
los técnicos em um determinado tre

cho da Rua Sete de Setembro a veloci
dade média horária é de 9 quilômetros.
"Isto não pode acontecer.. Nem mes

mo nas áreas centrais de São Paulo

existem níveis tão baixos", comentou.
Qualificando o trânsito como um

"ponto crítico que precisa ser atacado

urgentemente", o urbanista afirmou

que para uma cidade como Blumenau
é inconcebível um número de aciden
tes tão elevado, como o que se verifica.
"Isso prova '- disse - que o esquema
está errado".

O sistema de estacionamento, se

gundo ele, deve sofrer modificações ra

dicais, não se justificando mais a colo

cação dos carros de forma horizontal
como vem sendo feito. A ocupação de
áreas ociosas, uma fiscalização eficien
te e criação de uma legislação obrigan
do as edificações novas a apresentarem

.

garagens parecem ser as soluções mais

acertadas para contornar o mal. A

transformação em via única da Rua
XV de Novembro e da Avenida Beira

-Rio, no seu entender, serão soluções
ultrapassadas dentro de 2 anos.

SOLUÇÕES APONTADAS

No sentido de desafogar o tráfego
central, o Plano Diretor' prevê a cons

trução de dois anéis rodoviários, a lo

calízação da rodoviária numa área mais
afastada do centro da cidade e a cons

trução de uma. ponte ligando a Rua
São Bento a margem esquerda do Rio

Itajaí-Àçu, desviando o tráfego proce
dente do litoral.
A área mais adequada para o desen

volvimento industrial, por apresentar
uma grande área de terras planas é a

Itoupava 'Central, região, até agora,
eminentemente agrícola.

Para o técnico a ocupação das re

giões montanhosas de Blumenau deve

ser feita de maneira a evitar cortes na

sua estrutura, já que apresentam uma

configuração geológica bastante favo
rável a deslizamentos das encostas. O

aproveitamento com residências, colô
nias de férias e motéis seria a fórmula
ideal para evitar maiores perigos.
PLANO DE TURISMO

Melhorar as condições receptivas e

criar um complexo turístico-recreativo

seriam, no entender do especialista

o Instituto de Previdên
cia do Estado de Santa Cà

tarina confirmou para hoje
,

a inauguração de suá agên
cia de Itajaí. A solenidade
está marcada para as 11
horas com a presença do
SecretÓ1'io dos Serviços So
ciais, Coronel Marcelo
Bandeira Maia, presidente
do Ipese, Sr. Luiz Alberto

Q Cerquelra Cintra; Prefeito
Frederico Olinda de Souza
e outras autoridades. Ano
va agência do Ipesc atende
rá os servidores dos -muni
cipios de Camboriú, Nave
gantes, Balneário Cambo
riú, Ilhota; Itapema e Ita

jai. Após a solenidade de

inauguração da agência, o.

Instituto de Previdência do
Estado de Santa Catarina

firmará convênio com a

Prefeitura de Itaiai, em ato

a ser presidido pelo Secre
tário Marcelo Bandeira
Maia. Este convênio permi
tirá que os funcionários
municipais sejam benefi
ciados com a assistência do

Ipese.
JOINVILLE

A Fundação Universi
dade Regional de binville

informou que o prazo para
as inscrições ao concurso

vestibular encerra-se no

próximo dia 10. Ovestibu
lar épara o ingresso de na-I

vas turmas às faculdade de
Engenharia Mecânica, Ele
trônica e Teleconunica

ções. Os exames estão pro
gramados para o segundo
semestre deste ano. A, pri
meira prova será de Portu

guês no dia 16, com inicio
às 8h30min.

CRICIUMA

Carne começa a f�ltar no Sul
, ,

e mare'h'antes querem aumento
Criciúma (Sucursal) - Os marchantes de

Criciâma revelaram, ontem que o preço do

produto poderá sofrer urn aumento de cer

ca de Cr$ 2,00, por quilo em face da falta
do gado para abate; que já está sendo com

prado no Sul do Paraná. A causa principal é
a atual estação de entressafra, período ne

gativo para a engorda; dos gados de corte,
devido a.má qualidade das pastagens.

J>9r enquanto, a situação parece estar

tranquila para as donas-de-casa, com os

açougues vendendo bem e sem haver altera

ção nos preços. Mas, segundo os distribui
dores, a crise da carne bovina poderá ter

início em Criciúma ainda este mês, quando

Explicou que o Projeto de Esgotos
Sanitários está sendo elaborado em

três etapas. A última seria exequível
somente a partir do anó 2000, quando
Blumenau tiver uma população de
335.725 habitantes. As duas etapas ini
ciais, que prevêem a implantação de

várias estações elevatórias que condu
zirão os esgotos à estação depuradora,
a ser localizada nas proximidades da
divisa com o município de Gaspar,
atenderão a 85% da população, estima
tiva a ser alcançada em 1998, benefi-

, ciando 315.049 blumenauenses.

os conpradores tiverem que adquirir - o

gado de corte em outras regiões por preços
que automaticamente provocarão, majora
ção no custo do produto em quilo,

A Assistência Regional
de Engenharia, da Superin
tendência Regional Sul da
Rede Ferroviária Federal,'
vai executarr as obras de
conclusão da variante de
Criciuma; na 12a... Divisão
Tereza Cristina, com sede
em Tubarão. A tomada de
'preços instituída para a

contratação de uma firma
empreiteira, será realizada
no prõximo dia 24, na

sede da Rede Ferroviária
Federal, em Porto Alegre.
Com a retirada dos trilhos
do centro da cidade, a Pre
feitura Municipal de Cri
ciúma vai construir uma

ampla avenida, substituin
do os trilhos que há deze
nas de anos vêm causando

- sérios engarrafamentos nas

vias de maior fluxo de vei
culas.

'

TUBARÃO

Exército anuncia trabalhos
,

_

da Aciso/73 em Massarandúba
01;' principais auxílios destacados pelo Co
mando daquela unidade militar para esta

campanha.
PROJETO RONDON
Cerca de quarenta universitários de Join

ville inscreveram-se na Coordenadoria Re

gional do Projeto Rondon com o objetivo
de participar da próxima operação a serde
senvolvida durante o período de férias es

colares no município de São Bento do Sul.
Os universitários pertencem à Faculdade de

Engenharia e Escola Superior de Educação
Física e Desportos. Nos próximos dias, a

Fundação Universitária Nlrte Catarinense

divulgará a relação dos estudantes selecio
nados para a próxima operação regional do
Projeto Rondon.

�,

.binville (Sucursal): - O 620. Batalhão
de Infantaria de' Joínville anunciou para -o

período de 28 deste mês a 5 de agosto vin
douro a-realização da I Acis0-73 no muni

cípio de Massaranduba. O trabalho vai

abranger as áreas de higiene, saúde, veteri
nãría, -ducação e bem-estar social,· e obje
tiva a criação de um espírito conunitário

para a solução dos problemas sócío-econõ
micos do município.

O Comando do 620. BJ. iniciou o levan
tamento dos principais problemas de Mas
saranduba e mantém contatos com empre
sas industriais; comerciais e associações de
classe no sentido de solicitar apoio para a

campanha. Materiais de construção, mate

riais didáticos, combustível e remédios, são '

o Prefeito Frederico de Souza
veio até o Governo do Estado
para reivindicar obras. Entre
elas estão o asfaltamento da
estrada Itajaí-Camboriú, a

nova rede de água e o ODO.

Memorial'a
Colombo diz
o que quer

Itaiaí
tivo providências no sentido de que as

obras sejam iniciadas o mais breve pos
sível, por estar incluída no programa de
desenvolvimento elaborado pela Prefei
tura Municipal. Aimplantação de nova
rede de abastecimento de água tam

bém foi reivindicada através de memo

rial apresentado pelo Prefeito de Itajaí.
Após fazer um relato sobre o anda

mento das obras de construção do Fo
rum da Comarca de Itajaí e do novo

prédio da Cotesc, o Prefeito Frederico
Olindio de Souza disse que a conclusão
da nova sede da Central Telefônica

permitirá que Itajaí inclua em sua rede
mais 4 mil aparelhos de telefone e im

plante o Sistema de Discagem Direta à
Distância (DDD). O Governador do Es
tado adiantou que é pensamento, em

sua administração, concluir a obra que
a Cotesc vem realizando em ltajaí den
tro de 15 meses.

•

TRANSFERÊNCIA DO PRESI'DIO
Durante a entrevista que o Governa

dor Colombo Salles concedeu na tarde
de ontem, o Prefeito de Tubarão, Sr.
Irmoto Feuerschuette; solicitou ao Go
verno do Estado a transferência do

presídio do centro da cidade para um

A execução da obra de asfalta
mento da rodovia de acesso ao Balneá
rio Camboriú, a construção da rede de

esgotos sanitários e a implantação do

Sistema de Discagem Direta à Distân

cia, foram as principais reivindicações
feitas pelo Prefeito Frederido Olindio

de Souza.rde Itajaí, ao Governador Co-
.Iombo Salles, durante audiência que
lhe concedeu no Palácio dos Despa
chos o Chefe do Executivo.

O melhoramento da rodovia Itajaí
-Balenário Camboriú foi ressaltada co

mo fator imprescindível ao processo
de desenvolvimento turístico das duas
cidades. O Sr. Colombo Salles infor-

local da área rural, por estar causando
problemas sociais. Ainda na ocasião,
como presidente da Associação dos

Municípios da Região de Laguna, o Sr.
Irmoto Feuerschuette fez as seguintes
reivindicações: energia elétrica para a

localidade de Orleans; construção de
uma ponte e conclusão do ginásio de:
-esportes, obras de infra-estrutura na es-

tância mineral da Guarda e isenção do

ICM sobre a'mandioca nas coperati
vas agropecuárias.

Blumenau tem calendário de
O Departamento de Es

tradas de Rodagem infor
mou que dentro em breve
serão iniciadas as obras de

implantação, da rodovia
SC-54, trecho entre Tuba
rão e Gravatal, variante en

tre as estacas 500 a 830.
As propostas de firmas in
teressadas na execução
desses serviços, serão' rece-,
bidas até às 15 horas do
pfoximo dia 9. pelo órgão
da Secretaria de Transpor
tes e Obras.

• •

turismo para este trimestre
Blumenau (Sucursal) - Diante das férias

escolares e diante das perspectivas de,um
bom afluxo de turistas, o Departamento
Municipal de turismo de Blumenau progra
mOu uma série de acontecimentos dei im

pOrtância de comum acordo com .os órgãos
responsáveis pelas promoções. Com � mês

de julho, iniciando "em alto nível", através
do V Seminário Catarinénse de Música, que
se estende até o dia 15, a Associação 'Blu
menauense dos Criadores de Pombos deci
diu, embora no campo columbófilo, man
ter semelhante gabarito na realização da VI

Exposição Feira Internacional de Pombos
Ornamentais, eom a participação confirma
da de 150 raças, a ter lugar no Pavilhão
"B" da Proeb entre os dias, 12 e 15 deste
mês, Não permitindo que houvesse um hia
to a partir destas duas programações, a Câ
mara Junior de Blumenau se incumbiu do
desenvolvimento, entre os dias 18 e 21, da
sua Convenção Nacional, que tem como

convidado de honra o Ministro Marcos Pra
tini de Morais, da Indústria e Comércio.

O Sr. Francisco Canola Teixeira, novo

Chefe do Departamento Municipal de Tu
rismo, adianta que ainda neste mês Blume
nau sediará o Encontro Regional de Turis
mo, restando apenas a fixação-da data de
reálização.
AGOSTO, COM FLORES

Se é verdade que os columbófilos blu
menauenses organizam uma importante ex

posição internacional de seus "briosos

pombinhos", não deixa de ser alentador pa
ra o turismo o fato de que os orquidófilos
locais estão empenhados seriamente no suo

cesso da Festa da Primavera, a se desenvol
ver entre os dias 10. e 9 de agosto, também
na Proeb.

Já a partir do dia 3, vereadores de todo.
o Estado participarão do I Congresso Cata
rinense de Câmaras Municipais para debater
um vasto temário que pode ir desde assun

tos como o Código Tributário até � Assis
tência Funcional e Previdenciária, além de
outros aspectos afetos ao Poder Legislativo.
Animada com o sucesso dos anos anterio
res, a Comissão Municipal de Turismo esta
beleceu os dias 1 e 12 para a realização do

UI - Encontro Internacional de Cantores,
reunindo corais de diversos países.
123 ANOS DE BLUM,EN AU

Para o blumeriauense o mês de setembro
tem um atrativo especial e isto induziu a

Comissão Municipal de Turismo a concen

trar-se com mais dedicação na formulação
,do calendário turístico do mês, -em que

. Blumenau comemora 123 anos de funda

ção. O Departamento de Turismo já organi-
.zou umprograma para o dia 2 de setembro
- data da fundação - que, em primeira
análise, deve ser o seguinte: 8 horas - con

centração popular em frente ao Monumen
to do Imigrante, quando autoridades e po
vo prestarão suas homenagens aos coloniza
dores; 8h15min - hasteamento das bandei
ras, seguido de pronunciamento do Prefeito
Félix Theiss; 8h30min - homenagem ao

Dr. Hermann Otto Blurrienau, com discurso
de saudação e colocação de flores JIIO mo

numento da Alameda 'Duque de Caxias; 9
horas - grande desfile dos atiradores blu
menauenses, Banda Municipal e escolas e às

. 17h3omin, na Proeb, terá início o Baile dos
Atirádores, com a participação de duas
bandinhas típicas. No dia 10. de setembro,
será inaugurado, na Sociedade Dramático
Musical Carlos Gomes, o I Salão de Foto

grafias Turísticas de Blumenau, promovido
, pela Comissão Municipal de Turismo, em

colaboração com o Departamento Cultural
da Fundação Universidade Regional de Blu
menau e Fotogrupo Indaial. Disputado em

3 secções - preto e branco, colorido e sli
des coloridos - o Salão aceita a inscrição
de 'obras de fotógrafos amadores e profis
sionais. Cada secção terá 5 premiados que
receberão, respectivamente as quantias de
Cr$ 2.000,00, Cr$ 1.000,00, Cr$ 500,00,
Cr$ 300,00 e Cr$ 200,00. Além disso, ao
vencedor de cada secção será conferido um

prêmio complementar. O Deatur oferece ao

primeiro colocado da secção de slides uma

viagem de ida e volta aSalvador, devendo a

foto premiada ser impressa em posters a

daquele órgão. Aos vencedores da secção
coloríde- e preto e branco, serão oferecidas
viagens, respectivamente, de Montevidéu a

'São Paulo e à Foz do Iguaçu.

OUTRAS AUDIÊNCIAS

O Governador Colombo Salles re

cebeu também em audiência ontem à
tarde o Prefeito de Benedito Novo, Sr.
Marcelo Campestrini, o presidente da
Câmara Municipal, vereador Aderbal
Vivianne e o presidente da Arena da

quele município, Otomar Roeder, que
foram tratar de assuntos relacionados
com a situação econômico-social da ci
dade, Também estiveram com o Chefe
o Executivo catarinense o Prefeito de

Itaiópolis, Eduardo'Kagrníerczk e o Se
cretário da Prefeitura, Ari Honorato

Farias, que foram tratar igualmente de
assuntos administrativos.

mau, na ocasião, que, o memorial en-
BLUMENAU tregue pelo Prefeito de Itajaí será en-

A Sao.ex Catarinense viado à Secretaria dos Transportes e

mudou sua denominaçõo Obras para um levantamento do custo

social e estrutura funcio- \ da obra. Segundo o Governador, den
nal, passando a ser admi- tro de dez dias será dada a resposta ao

nistrada pela FINANCAR Prefeito de Itajaí sobre a viabilidade
A UTO FINANCEIRA, econômica de ser asfaltada a i:odovia.
com matriz em Blumenau.
A orgcytização abrange pla
nos de consórcio, financia
mentos, fundos para aqui
sição de carro próprio, in

vestimentos e seguros se
rais,

,

Explicando que sua cidade é a única
do Estado que tem um projeto de es

gotos sanitários aprovado pelo Gover

no do Estado, o Prefeito Frederico

Olindio de Souza solicitou ao Execu-

Ita;aí já tem projeto
de sua Beira Rio que
vai a licitação logo

Konder Reis
fala no Vale
a vereadores

JARAGUÁ DO SUL

O GovernadorColombo
Salles assinou a lei que de
clara de utilidade pública
as seguintes entidades:

Agremiação de Amadores
de Orquídeas - Acaco, de
Jaraguâ do Sul; Grupo Tra
trai Nós, de Florianópolis;
Sociedade Recreativa e

Cultural "Fortaleza", de

Blumenau, e Sociedade
Beneficente Humanistas
Joinvillense, com sede na

cidade de Joinville. A. lei já
entrou em vigor e os ór
gãos passarão a gozar dos
direitor previstos em lei.

Itajar (Sucursal) - O projeto de

construção da avenida Beira - Rio de

Itajaí já {oi entregue ao Prefeito Frede
rico Olinda de Souza pelo Departa
mento de Obras da municipalidade.
Ainda este mês deverá, ser realizada
concorreãcía pública para a contrata

ção de uma firma empreiteira, objeti
vando a execução da obra. A avenida,
segundo o Sr. Frederico Olinda de

Souza, é o primeiro que a Prefeitura
dará visando o desenvolvimento turís-

tico do município. A rodovia terá uma

extensão de 10 quil�metros, iniciando
na Praça do Mercado até ao bairro da

Fazenda, sempre pela margem do rio

Itajaí-Açu.:
O Iepartamento de Obras da Pre

feitura está realizando trabalhos de re

cuperação do acostamento da estrada

que liga Itajaí ao Balneário Camboriú.

Esta rodovia deverá ser melhorada pela
Secretaria de Transportes e Obras de
Santa Catarina.

Blumenau (Sucursal) - O Senador
Antônio Carlos Konder Reis proferirá
um das quatro palestras do I Congres
so Catarinense de Câmaras Municipais,
a realizar-se em Blumenau, nos dias 3,
4 e 5 de agosto. O tema será "A Com

petência do GovernoMunicipal."
O deputado federal, Laerte Ramos

Vieira e o professor da Universidade
Federal de Santa Catarina, Telmo Viei
ra Ribeiro abordarão, respectivamente,
os temas "A Remuneração dos Verea
dores" e "As Constituições Federal 'e
Estadual e o Governo Municipal."

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Trânsito logo fica lJIais fluente
na cabeceira da·ponte Hercílio Luz
Menor infrator e menor

abandonado: dois problemas
No II Ciclo de Estudos sobre o Menor, que

se realizou' em Florianópolis, e do qual partici
param técnicos da Rmdação Nacional do Bem
Estar do Menor � Funabem - além de juizes de
menores do Rio Grande do Sul e São Paulo,
foram abordados diversos temas abrangendo a

problemática do menor no Brasil. Para o Sr.
Arthur de Oliveira Costa, presidente da Associa
ção Brasileira de Juizes de Menores e Juiz de
Menores de São Paulo, a ação da Justiça de Me
nores concentra-se predominantemente, na fai
xa de atendimento aos menores vinculados a

uma situação problemática de marginalização
social.

- A marginalização social do menor, é o seu

afastamento progressivo de um processo normal

,de desenvolvimento e promoção humana, até a

condição de abandono, exploração ou conduta
anti-social.

Esclareceu o Juiz, que essa afirmação, entre
tanto não exclui os Juizados de Menores, do

desempenho de funções preventivas em relação
a todos os menores Sujeitos à sua jurisdição,
bem como de sua participação em programas da'

comunidade que visem exatamente, impedir
que estes menores venham integrar o grupo da

queles em situação da inadaptação.
MENORES ABANDONADOS

Na exposição de seu trabalho disse o Juiz
Arthur de Oliveira Costa, que inúmerossãoos
fatores que contribuem para o desencddea
menta de uma situação de abandono do menor.

- "Poderíamos citar como principais, aque
las que ocorrem com maior incidência em nosso

trabalho diário, frente à Vara de Menores de
São Paulo. Assim, a orfandade aparece no qua
dro das causas, como um fator muito significati
vo do abandono. Mas poderemos apresentar os
problemas relacionados com a famflia: a desa

gregação por separação ou desarmonia entre o

casal; insuficiência de recursos econômicos; ina
dequação de condições morais dos responsáveis;
a falta de proteção afetiya, legal, e social da
famtlia". _

ATUAÇÃO DO JUIZADO
- "Para dar cumprimento às atribuições que

lhe são. acometidas pelo Código' Judiciário do

Estado de São Paulo, o Juiz de Menores em face
a problemática do abandono, inicialmente faz'

o um estudo social do caso, dos exames comple
mentares necessários, do levantamento da docu

mentação existente, das declarações das partes
envolvidas, a fim de caracterizar plenamente, as
condições efetivas em que o menor se encon

tra"
"Uma vez constatada a condição de abando-

no, cabe ao Juiz julgar o menor, estabelecer
normas e ordenar as medidas concernentes ao

seu tratamento. Conforme o caso, o menor po
derá ser devolvido à fam ília de origem, median
te orientação e advertência aos pais ou respon
sáveis; entregar o menor II uma familia substi
tuta, sob termos de responsabilidade, em regime
de tutela, de adoção ou de legitimação adotiva
ou ainda, a internação do menor. Essa última
medida, deve ser adotada pelos juízes de meno

res, como última alternativa, levando-se em con

ta, Os prejufzos que a segregação acarreta para o
desenvolvimento do menor".
MENOR INFRATOR

- "Sob o ponto de vista jurdico - conti
, nuou o juiz - caracterizam-se como menores in

fratores, os menores de 14 e 18 anos de idade,
acusados de prática de atos definidos em lei co
mo infrações penais. Todavia presentemente,
verifica-se uma tendência no sentido de substi
tuir o conceito e o termo de menor infrator,
considerados inadequados, identificando-o co

mo "menor de conduta anti-social" e caracte
rizando-o como "aquele menor que devido a

sua situação, conduta ou tendência, demonstra
dificuldades sérias de adaptação ", As causas da
criminalidade juvenil podem ser classificadas
em: sociais, fisiológicas, psicológicas e psiquiá
tricas".

"Em .São Paulo, o processo do menor que
cometeu um ato considerado de infração penal,
inicia-se na Delegacia Especializada de Menores,
com a investigação de ordem policial, as quais
não precisam se revestir da forma de inquérito,
nem de simples sindicância, bastando que feitas
oralmente, sejam resumidas em relatório, con

tendo a descrição do fato. Achando-se o menor

apreendido e não sendo poss ível a sua apresen
tação imediata ao Juiz, compete 'a autoridade

policial decidir sobre o destino imediato do me

nor".
"A seguir procede-se o estudo bio-psico

-social do menor e o levantamento dos docu
mentos relativos ao caso, juntamente com os

depoimentos das vítimas e das testemunhas, do
laudo pericial. Isso constitui-se elementos para
o julgamento do menor infrator, Julgado o me

nor, compete ao Juiz determinar as medidas ca-.

b iveis, naquele caso em particular, medidas es

sas de ordem essencialmente terapêuticas. Den
tre essas medidas destacam-se: a devolução ou

manutenção do menor junto à famüia; a inte
gração do menor na comunidade, em regime de
liberdade vigiada, sob a orientação continua e'

sistemática de um assistente social; a hospitali
zação para tratamento fisico ou psiquiátrico ou
o internamento em instituição de reeducação �'.

, Dentro de dois meses o trânsito será mais fácil, e o morro da ponte não existirá mais.

Dentro de mais dois meses, tão logo as obras do
acesso à ponte, :10 lado da ilha, estejam concluídas, os veículos

que vierem do Estreito poderão desenvolver maior velocidade, evitando
I a curva de 90 graus, e mantendo o trajeto em linha reta.

Estarão concluídos dentro de 60 dias, os tra
balhos de dinamitação para a abertura da nova

rua, que dará continuidade à ponte Hercílio,
Luz, pasando por detrás do prédio do Departa
mento Autônomo de Turismo do Estado e que
'possibilitará um trânsito mais rápido.

'

Enquanto isso, a Secretaria de Obras da Pre
feitura anuncia que estará concluído, dentro de
dois meses, o asfaltamento da rua João Meire
les, no trecho que liga Itaguaçu a BomAbrigo.

A NOVA RUA

Apesar de todas' as dificuldades encontradas,
principalmente na dinamitação das rochas, dada
a proximidade de residências, estarão concluí
dos dentro de 60 dias os trabalhos primários de
abertura da nova rua que, dando continuidade à
ponte Hercílio Luz, passará por detrás do
Deatur,

Segundo o Secretário Manoel· Philippi, a

carga normalmente usada parà dinamitar rochas
teve que ser reduzida, em virtude da proximi
dade de resídencías e do intenso tráfego nas

-imedíações, acrescentando que o contrato para
pavimentação ainda não foi firmado.

Tão logo esteja concluída, a nova rua possi
bilitará um trânsito mais rápido na saída da
ponte Hercílío Luz, uma vez que, por enquan
to, os carros são obrigados a diminuir a veloci
dade para 10 quilômetros por hora, aproxima
damente; pronta, dará condições aos motoristas
de entrarem na llha, mantendo a média de 50
por hora.

.

ITAGUAÇU-BOM ABRIGO
Por outro lado, o asfaltamento da rua João

Meireles, entre as praias de Itaguaçu e Bom

Abrigo, estará concluído dentro de 60 dias,
aproximadamente,. tendo o Secretário Manoel

Philippi garantido que o prazo previsto no con

trato - de 90 dias - contado a partir de 27 de
maio, será mantido. A confirmação partiu, tam-

•

bém, doSr. Celso Porto, diretor da Concap, que
é a firma contratada para a execução do serviço.

O asfaltamento começará no final desta
semana, ou no início da outra, estando concluí
do até lá o estudo geotécnico de construção,
drenagem e pavimentação.

A área a ser asfaltada é de 4_941,50 m2, com
o custo avaliado em Cr$ 183.816,06, não pre
'lendo o projeto a pavimentação total da rua

João Meireles, por falta de maiores recursos

financeiros. Entretanto - garantem as entidades
responsáveis - tão logo seja possível, será con-

cluído todo o projeto previsto pela extinta
Codec.

Assim; a Prefeitura terá que desapropriar
uma larga faixa, a fim de tornar possível a exe

cução do trabalho, eliminando � ao mesmo

tempo - uma perigosa curva. No projeto inicial,
da Codec, o problema de desapropriação ficaria
resolvido com a troca do aterro no restante do
terreno. Embora não haja nada de concreto -

afirma o Secretário - a tendência do asfalto é
prosseguir em toda a extensão da rua João Mei
reles. Mas por enquanto, nada há de concreto.

Curso de Educacão estimula
idéia da Escola permanente

O curso Tendências Atuais da Educação -

que congrega educadores de todo Estado, sob' a
supervisão dos professores Silvio Garcia e' Tânia
Dauster Sette -, teve sequência ontem com a

análise de dois temas .singularrnente importantes:
"Por que devemos Desinstalar a Escola" e a "Ri
tualização do Progresso."
DESINSTALAR A ESCOLA

A 'dúvida surgiu desde que foi posto em dúvi
'da o papel da escola convencional.

"O que é aplicável aos pa Íles onde a educação
está em crise não é aplicável a toda a humanida
de", diz Arthur V. Petrovski, membro soviético
da 'Comissão Internacional para o Progresso da
Educação. "Dizer que a educação é reacionária",
acrescenta, "é tão errado como dizer que toda

.

educação é progressista. Pensar que as escolas es

tão ficando superadas na sociedade moderna é
atualmente discutível, e a meu ver é errado. , _ É
claro que não estou sugerindo que a educação

. deve terminar no momento em que a pessoa dei
xa um estabelecimento de ensino, Ao contrário, a
educação deve continuar pela vida toda."

.

A preocupação constante dos especialistas. em
educação e educadores de uma maneira geral, é

de achar uma maneira de ampliar o processo edu
cativo. Fazer com que a educação saia de recintos
exclusivos para fazer parte de todos os momentos
da vida de uma pessoa Entretanto, tal objetivo
não. foi alcançado. Não obstante os congressos,
relatórios e teses defendidas a respeito da implan
tação da escolayermanente.
RITUALIZAÇAO DO PROCESSO

A escola deve, e este é um ponto de vista
defendido por quase todos os educadores moder
nos, acompanhar o ritmo de progresso de uma

determinada sociedade.

Para tanto é necessário reformulações contí
nuas e acertadas, objetivando o acompanhamento
"pari-passa" do progresso técnico, científico e so

cial de uma coletividade,
A maior dificuldade encontrada pelos educa

dores, para fazer com que a escola acompanhe as

necessidades de uma sociedade, é o fato da relu
tância encontrada, em grupos acentuados, dessa
mesina sociedade. Isto é, o conservadorismo de
certos grupos que obstam a consecução de medi
das acertadas, as reformas ou mesmo a criação de

algo inusitado.

ESTADO DE SANTA CATARINA

PREFEITURA' MUNICIPAL DE JOINVILLE

DEPARtAMENTO DE ÁDMINISTRAÇAO

COMUNICAÇÃO
Referente à Concorrência Púb I ica no. 11/73

"Aquisição de equipamentos e instalações

de sonorização na Estação Rodoviária de.

.binville" .

o Departamento de Adm inistração da, Prefeitura Municipal de

.binville, leva ao conhecimento dos interessados na Concorrência Públi

ca no. 11/73, que Q prazo de entrega das propostas e documentação à,

referida licitação, foi ,prorrogado até o dia 24 (vinte e quatro) de .LIlho

do corrente ano, às 15,00 (quinze) horas.

As mesmas estão sendo recebidas durante o horário de expediente

desta Prefeitura, pelo Departamento acima mencionado, que se coloca à

disposição dos interessados para quaisquer esclarecimentos.

, Joinville, 04 de julho de 1973

Enguerrand de Albuquerque Neves
Diretor do Departamento de Adm inistração

FLORISA-CIAUTO: MAVERICK
TAMBÉM EM ORLEÃES

•

Numa verdadeira festa que contou, praticamente, coma presença
de toda a cidade, a FLORISA-CIAUTO, depois de terem lançado o

MAVER ICK em Florianópolis, Tubarão, Laguna, Imbituba e Braço
do Norte, idêntica apresentação deu-se na noite de ontem em

Orleães.
Dentre os presentes destacavam-se o Prefeito Municipal, sr.

Francisco Zomer; sr. Alcebíades Zomer, Presidente da Câmara
Municipal; dr. Alberto Calvo, .lJiz da Corrarca: sr. Francisco de Assis

Soares, Prefeito de Laguna; Pe. Santos Sprícigo, Vigário de Orleães e

os diretores da FLOR ISA-CIAUTO dr. Políbio Bittencourt e dr.
Flávio Barreto, além do deputado Epitácio Bittencourt, sendo o ato

presidido pelo dr. Ptolomeu Bittencourt, Diretor Presidente da
FLOR ISA-CIAUTO, que fez a apresentação do veículo.

Na oportunidade, em nome da cidade, falou o vereador dr. Luiz
Neri Pacheco. Numa homenagem ao dr. Ptolorreu Bittencourt,
prestada pela cidade, foi-lhe oferecido um quadro, tendo, na ocasião,
usado da palavra o Pe. Santos Sprícigo, tendo o homenageado
agradecido visivelmente emocionado.

Os carros - um modelo Super e o outro um GT' - foram
descobertos pelo Prefeito de Orleães, pelo Juiz da Comarca, pelo
Presidente da Câmara Municipal e pelo Vigário local.

Hoje, a FLOR ISA-CIAUTO fará um novo lançamento do
MAVER ICK, I) mais novo produto da Ford, desta feita, na cidade de
Araranguá.

No ano do turismo

Flori�nópolis tem
um papel obscuro
Determinado pela Embratur, 1973 é o Ano Nacional do

Turismo e, segundo os prognósticos, cerca de 500 mil turistas

estrangeiros visitarão o Brasil até dezembro, sem contar o turis

mo Interno, que também se desenvolverá em larga escala
Desses, 50% já manifestaram - através dos planos de viagem

- vontade de conhecer o Sul do País, e para cá deverão deslocar

se, a partir deste mês.
Bem estruturada e pronta para fazer funcionar o turismo

receptivo, a Embratur - Empresa Brasileira de Turismo, está
distribuindo. farto material ilustrado, instruindo secretarias e

departamentos especializados.
I

Visando possibilitar o máximo de inf'ormções aos visitantes,
várias prefeituras municipais estão se rrovímentando, mesmo
aquelas que hão dispõem de um órgão específico e que nunca,

antes, haviam participado ativamente. ,

ltajaí, Laguna, Tubarão e outras cidades estão, a partir deste
mês, fazendo funcionar conselhos e departamentos recém criados
ou já existentes, na confecção de prospectos e guias, mostrando
suas principais atrações.

Mantendo contatos permanentes com os órgãos federais do
. setor, agências de viagens e similares, essas cidades começam a

dispor de meios de intercâmbio edivulgação, plenos de informa
ções prévia e cuidadosamente revistas.

EM FLORIANÓPOLIS
Considerada uma das mais belas cidades brasileiras e das que

.maior potencial turístico apresentam, Fíoríanópqlís, entretanto,
dispõe de parcos recursos para participar, efetivamente, do Ano
Nacional do Turismo.

Segundo Maurício Amorim, diretor da Diretoria de Turismo e

Corrunicações da Prefeitura Municipal, a maior parte do seu
.

orçamento é gasta no Carnaval, com a decoração da Cidade,
auxílios a escolas e grandes sociedades, impressão de folhetos e

prêmios, sobrando muito pouca coisa para o resto do ano.

Do material à disposição dos turistas na Díretur, constam 3

tipos de postais, e um folheto impresso pelo Iepartarnento
Autônomo de Turismo do Estado, que o órgão municipal tam
bém distribui. Folhetos .e mapas outros ainda estão em estudos
de.impressão, segundo o titular da Diretur, que acrescenta:

- A Prefeitura não dispõe de condições financeiras para
maior propaganda de Florianópolis. Também faltam iniciativa e

,

ajuda financeira de empresas privadas que, em última palavra, são
as maiores beneficiadas. A Diretur está com o "lay-out' de um

guia completo, a cores, do qual participariam dezenas de firmas
comerciais, através de anúncios, em troca de uma quantia irrisó
ria. Depois de muito esforço e' trabalho, 'somente 5 delas se pro
puseram a participar do guia. A 'verdade, então, é que ninguém
quer investir, mesmo sabendo que os juros virão; que todas as

vantagens serão do comércio e indústria Conclusão, o guia ainda
nlio pôde ser impresso.

.

Segundo o diretor da Diretoria de Turismo e Comunicações,
o órgão não mantém serviço de cicerones, sendo que os turistas
recorrem a crianças e alguns adultos qu�, plantados em pontos
estratégicos, se oferecem -

para tais serviços, em troca de uma

gratificação.
A Diretur faz, também, intercâmbio com o Departamento

Autônomo de Turismo do Estado, para atender aos turistas com

mapas e prospectos, fornecendo, ainda, roteiro de praias, hotéis e

respectivos preços e categoria.
.

.

Para a formação de cicerones, a Diretur poderá, futuramente,
fazer um convênio com o Senac, Porém, haverá mão-de-obra
ociosa fora da temporada (julho e férias de verão) e os cicerones
ficarão inativos.

E concluiu Maurício Amorim: "A Diretur é um órgão oficial
que apenas se encarrega de nortear as atividades turísticas. Pára
este ano, recebeu uma verba de Cr $ 229.000,00, sendoque, só
no Carnaval, foram gastos 190 mil cruzeiros, com cem mil desti
nados a auxiliar blocos, escolas de samba e grandes sociedades".

HODson

1(1-
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A Direção da TV acredita que essa liderança, em um

percentual bastante alto, seja o reflexo do trabalho que a

equipe vem desenvolvendo. A equipe da TV Cultura, se
gundo seu Diretor, é capaz de trabalhar em televisão em

qualquer parte do país, dando exemplo aos outros. Para
o Sr. Darci Lopes, a TV Cultura despertou. não só na área

Depois de cin�o anos de luta, foi colocada no ar a

primeira imagem da TV Cultura, que na opinião de mui
tos não obteria sucesso. Hoje, no ano do seu terceiro
aniversário, ela continua com força total.

Em termos de empresa, é de lamentar que uma boa
parte dos acionistas, levados talvez pelo entusiasmo do
momento, subscrevesse as ações e não as pagasse. O pra
zo inicialmente de 20 meses, não foi suficiente para a,

efetivação dos pagamentos. Isso impediu que a empresa
aumentasse o capital e alcançasse um desenvolvimento
muito maior que o atual. Hoje, decorridos três anos, há
um movimento para a transferência dessas ações para os

que já estão com as suas em dia, possibilitando com isso
a integralização do capital e futuro aumento, visando um

maior desenvolvimento da empresa.

Área de ação
A TV Cultura começou modestamente e nos primei

ros dois anos a preocupação foi de equipar a emissora
com aparelhamentos mais modernos, dando maiores con
dições de operação.

Agora, no terceiro ano, a palavra de ordem á a expan-
, ,são. Sua imagem já está em todo o Sul do Estado até
Criciúma, faltando a última etapa que seria Araranguá e

os municípios circunvizinhos. Rumo ao norte já está em
Joínvílle em caráter experimental, faltando colocar mais
urna repetidora em São Francisco do Sul. No Vale do
Itajaí já atinge Blumenau e foi instalada semana passada
uma repetidora em Pomerode para levar imagens até Rio
do Sul. Rumo ao Oeste, Lages e brevemente Joaçaba e

Chapecó. Algumas dessas repetidoras ainda carecem de
um reajuste final, mas quase todas têm condições de
transmitir imagens à cores. Para estar enquadrada nas

'

exigências dç DENTEL, cujo prazo é de dois anos, a

contar de janeiro de 73, a TV Cultura deverá investir no
mínimo mais 500 mil em repetidoras.

A Rede Tupi de Televisão, composta por 16 emissoras
,de sua propriedade e mais duas que trabalham em regime
de convênio (Florianópolis e uma outra de Sergipe), em
todo o território nacional' só é líder em audiência no

Estado de Santa Catarina, operando por intermédio da
TV. Cultura.

'

Tresanos
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/
A aparei hagem da
TV Cultura está
entre as mais

módernas do pa ís.
Quando o governo

promoveu o 10. teste
a cores, a qualidade
de reprodução do
nosso canal foi
considerada a 2a.

em todo o país, por'
instrumentos etetrõnlcos,

depois,
o sucesso

da Cultura

,

Nos planos de expansão está a aquisição de novos aparelhos ... capazes de permitir programação a cores ao vivo.

para o carro de reportagem externa, capaz de gravar e

reproduzir em cores. Não se justifica mais a gravação de
uma partida de futebol em preto e branco como tem
sido, feito até agora. Ela deverá ser a cores. As reporta
gens das cidades catarinenses também deverão ser feitas
,em cores, podendo no caso ser executada uma programa
ção turística das cidades do Estado. O mesmo acontece,
com o Carnavaf. Há poucos dias passaram aqui por. Flo
rianópolis diretores da AMPEX dos EUA, trazendo co

nsigo uma câmera, o que nos tornou possível a transmis
são do Bola em Jogo em cores. Só pelo fato de ter a

câmera, todo o equipamento da TV Cultura teve condi
ções de transmitir o programa a cores ao vivo. O início
da TV li cores na Cultura, foi modesto. Eles desenvolve
mm um plano e adquiriram um transmissor de altaquali
dade, o que tinha de melhor no momento. Um transmis
sor Phillips, o único do Brasil, diga-se de passagem, cuja,
qualidade deu possibilidades para transmissão em cores

com qualidade e' condições excepcionais. O equipamento
de estúdio era o mais modesto posssível, sendo que algu
ma coisa até conseguida por empréstimo. Foi comprada
então uma ilha completa para transmissão de filmes e

slides coloridos. llha completa é o conjunto de equipa
mentos composto por uma câmera colorida para' receber
os sinais do projetor de cinema e do projetor de slides,
acompanhada de um multiplex ótico que divide essa ima
gem - ora do projetor de cinema direito, ora do esquer-

. do, ora do projetor de slides direito, ora do esquerdo. A
essa ilha será acoplado ainda mais um projetor de cínem;
para oito milímetros e mais um outro para fotografias.
Assim essa ilha estará praticamente completa e é o que
há de mais moderno no momento.' Foram adquiridos
mais dois aparelhos de VT, um portátil e outro gftLnde,
de alto gabarito, capaz de gravar e reproduzir em cores,
que já está operando 'normalmente. A terceira etapa seria
a importação de' câmeras para as transmissões em cores

ao vivo. Essa parte foi deixada por último, porque a

programação ao vivo da emissora representa um mínimo
de sua programação diária. Dentro de seis meses no má-

,

ximo, a programação da TV Cultura será totalmente em

cores. As cores da emissora catarinense estão colocadas
em segundo lugar em qualidade no Brasil. A olho nu não
há diferença da que tirou em primeiro lugar, somente

, por instrumentos. Apesar de ter ido para o ar vinte anos
depois da inauguração da televisão em São Paulo, no

mesmo dia da implantação das cores no Brasil, a peque
nina TV Cultura disse presente junto às maiores emisso
ras, do país. E do próprio Ministério das Telecomunica
ções a estação de Florianópolis ouviu elogios à qualidade
técnica de sua transmissão.

Para quem havia começado dois anos antes' com o

respaldo de uns poucos abnegados, o auxílio de poucas
pessoas e uma grande dose de coragem, que quase che-.
gou à imprudência, era um pagamento mais do que sufi-',
ciente.

o Brasil entrou na era da televisão há vinte e três anos.

Florianópolis entrou um pouco mais tarde. Quatorze anos

mais tarde, precisamente. A captação das imagens, contudo,
era apelidados de "tele-maníacos"; chegavam a formar uma
pequena confraria que, nas manhãs, trocava embevecida as

notícias dos eventuais (e raros) sucessos noturnos.

Posteriormente, a captação de imagens dos canais gaúchos
foi institucionalizada por uma sociedade, que se encarregou
de instalar repetidoras. À sua frente, estava o

"tele-maníaco" Darci Lopes. As emissoras contudo, nada
ou pouco tinham a ver com Santa Catarina. E Darci
começou a sonhar o impossível: dar à cidade o seu próprio
canal de TV.' Cinco anos depois, com uma programação
80% a cores, com 7 apresentações semanais via Embratel,
um índice de audiência que 'é o primeiro entre as emissoras
que programam a Rede Tupi" a TV Cultura é uma

•

esplêndida realidade.

da Grande Floríanópolis mas em grande parte pelo Esta
do,um bairrismo natural dos jovens, que é dar valor ao

que é seu. Hoje, o último slogan' diz o seguinte: TV
CULTURA, UMA EMISSORA CATARINENSE, GRA
ÇASADEUS.

Nova sede

A construção da nova sede da'TV Cultura, cuja pedra
fundamental foi colocada na Ponta da Lessa, foi parali
zada por duas razões: a primeira consistiu na opção entre
fazer um investimento nesse prédio, um edifício que pos
sibilitaria melhores condições de trabalho e conforto aOS

funcionários e a de dar televisão colorida ao público. A
direção optou pela televisão colorida, parando com isso a .

construção. A segunda razão diz respeito à dúvida sobre
se a construção deva ser realizada lá mesmo, afastada do
centro da cidade, ou na área do aterro destinada à cons
trução de edifícios. Diante dessas duas alteJ?�tivas, a

Direção da Televisão resolveu esperar um pouco e já se
candidatou a uma área do aterro. Se ela for liberada
como se espera, a sede ficará no centro da cidade, por
que o prédio projetado é digno daquela área nobre, se

gundo Darci Lopes. É um prédio redondo, aberto no

centro, com salas em forma de módulo, 28 cm mais altas
urnas que as outras, formando com isso uma espécie de
caracol com uma rampa de circulação interna. Previsto
inicialmente para cinco pavimentos, ele poderá ser au

mentado sem embaraço, devido principalmente à sua for
ma de caracol. Cinquentasalas é a previsão do projeto,
com restaurante panorâmico, sala de reuniões, de proje
ção de fílmes, dois apartamentos para hóspedes, etc.

Mais equipamentos
Já está em estudos a importação do restante do equi

pamertto para cores, dotando assim a emissora de tudo o

que há de mais moderno no Brasil e no Mundo. Faltam
câmeras coloridas, aparelhos de micro-ondas, aparelhos

Darci Lopes, Presidente da TV
Cultura, acha que hoje é um

homem gratificado - "mas não realizado".
Ainda há muita coisa a fazer, diz ele,
e não há que dormir sobre os louros.

,

"Estamos fazendo televisão de gente grande; somos
puramente catarinenses, embora haja ainda algumas críti
cas, principalmente de pessoas que não conhecem bem a

televisão, pessoas que não sabem dos problemas de uma
emissora de televisão. A crítica deve ser sempre constru-

,

tiva, nunca criticar e ficar no anonimato. Se alguém tiver
dúvida do nosso trabalho, que venha até aqui que então
nós explicaremos, pois acho que estamos aqui para satis
fazer o público, e acredito ainda que com urn conheci
mento maior da nossa luta essas críticas aos poucos dei
xarão de existir" - acrescenta o Sr. Darci Lopes.

"Escutam-se muitos boatos de que a TV Cultura foi
vendida, que uma rede mais potente apoderou-se da TV
Cultura. Pura maldade. A emissora é catarínense, todo o

equipamento é dela própria, todos os empregados per
tencem à própria televisão e, ainda, 99% deles nunca

haviam entrado nurna emissora de TV. Todo o pessoal é
catarinense," diz Darci.

'

Programação ao vivo

Como empresa, à Cult�a é necessárib faturamento,
mais Ibope, menos despesa, para apresentar então um

resultado que seja satísfatório- Para um programa estar
no ar é necessário o faturamento, a audiência e dedução
das despesas; dando um saldo para a emissora. Deverá ser

um programa para o grande 'público. No início, houve
programas ao vivo, cujo custo de operação, sem pagar
cachê aos artistas e ao pessoal que fazia o programa, saía
mais alto que um VT gravado com grandes artistas brasi
leiros. Isso porque o custo de um programa ao vivo daqui
fica somente aqui: é apresentado o programa que depois

-c,

é jogado fora, pois não há possibilidade de venda para
outras cidades, enquanto que os VT com os cartazes
nacionais e até internacionais, são vendidos para todo o

Brasil, tornando com isso o custo menor do que o de um
modesto programa de agravação local. Essa idéia de pro
grama ao vivo, no entanto não foi abandonada, pois já
está sendo cogitado o lançamento de um programa ao

vivo, diário, dedicado à mulher catarinense. Quanto a um
,

noticiário mais tarde, no caso às 22 horas, até um patro
cinador já apareceu; acontece que, a TV Cultura tem qua
'tro vezes por semana programas Via Embratel que to
mam exatamente esse horário, não sendo possível a

transmissão de um noticiário com interrupções durante a

semana. Tem ainda a TV Cultura compromisso com dois
OU três patrocinadores que a obrigam a transmitir progra
mas Via EmbrateI.
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Desde ontem, em cartaz
no Teatro Álvaro de Carva
lho, o "Quinteto Viola
do", considerado como

um dos mais importantes
conjuntos da nova musica
popular brasileira. "Berra

César Valente

Mendigos de todo o mundo, uní-vos (mas não muito).
Meio-dia. E da í? Tantos outros meios-dias já passa

ram pela minha vida e eu nunca parei - assim meio
abobado - e disse "meio-dia". E tantos outros também
eu tive fome, morto de fome e nunca cheguei a dramati
zar tanto. Até quando havia possibilidade de saciar a

fome. Dramatizar nunca ajudou ninguém a conseguir co
mida. Nem dinheiro.

Vai daí que uma das minhas sugestões mais frequen
tes aos colegas mendigos tem sido: não dramatizem. Vis
tam-se sempre asseadamente e de acordo com a moda.
Barbeiem-se com frequência e tomem banho diariamen
te. Assim, quanto baterem em alguma porta, em busca
de um pão dormido, talvez lhes convidem para participar
da festa. Se você, cara amiga, é mulher e mendiga, deixe
seus filhos numa creche, arrume os cabelos e nunca use

roupas rasgadas, vai ver que, melhorando sua aprência,
t'L!do ficará mais fácil

POR QUE ESTÁS TO
DA NUA? - Comédia
erótica italiana, de Pasqua
le Festa Campanile, com

I

Tornas Milian, Maria Gra

zia Bucella e Vittorio Gass

mano Techn ic olor.' 18

anos. Cine São José 3 ho

ras.

AMARGO PESADELO

(Deliverance). É o quarto
filme de John Boorman,
disputando um lugar ao la
do ou acima de A Queima
Roupa. Em linhas gerais, é
a história de uma viagem

EM NOME DO AMOR

(Le Castagne Sono Buo

ne). Comédia italiana com

o cantor Gi� Morandi,
com a surpresa de Pietro

Germi na direção, em fil
me completamente fora de
sua área normal, que é o

drama social. Eastmanco
lor. Cine Ritz 5-7,45-9,45
horas.

PEQUENOS ASSASSI

NATOS, de Alan Arkin .;

Technicolor. SONHO DE

REIS (A Dream of Kings)
de Daniel Mann, com An

thony Quinn, Inger Ste

vens. Technicolor. Roxy 2

e 8 horas.

de canoa, por um rio das
Montanhas .i\)?alaches, que
está condenado a desapare
cer bos às águas de uma re

presa em construção, par
tindo de um livro de James

Dickey, o diretor realizou
excelente estudo em torno

da violência. A cópia no

Brasil segundo se informa,
teve 7 minutos cortados

pela censura. John Voight,
Burt Reinolds, Ned Beaty,
lideram o elenco de Amar

gO Pesadelo. Cine São José
- Pré-Estréia 8,30 horas.

As crianças, verdadeiros teleguiados, qua vão de porta
em porta em busca de migalhas e surrupiando algumas
outras menos migalhas, poderiam ser melhor sucedidas
em seu trabalho se antes de "trabalhar" fossem à escola.
Existem revistas, em inglês, que ensinam as últimas técni
cas de arrombamento. Mas os gurizinhos não vão à esco

la, assim nunca aprenderão inglês. Irancamente eu não ,

entendo a temosia desta gente em nõo acreditar no valor'
de uma imagem agradável. Persistem nas dramatizações,
nas roupas sujas e rasgadas, na cara de fome, nas crianças
subnutridas. E isso tudo deve ser muito mais caro, por
que as lojas estão cheias de coisas novas, bonitas, colori
das. E aqueles panos sujos, sem cor, que eles vestem, não
se encontra em nenhuma loja, donde a suposição de im

portação. O que onera o produto. (Esta última frase eu a

li numa apostila de economia).
Alguns alegam falta de dinheiro. Mas há tantas formas

de ganhar dinheiro, claro, sem trabalhar. Aqueles mendi
gos, que estiveram aqui há pouco tempo, osNovos Baia
nos, fundaram um clube de futebol E como todos sa

bem, jogadores de futebol hoje em dia ganham um bom
dinheiro. Outro mendigo, só que internacional, o Ravi
Shankar, pegou um instrumento que ninguém conhece
direito aqui e veio dar espetáculos. O mesmo aconteceu
com outros aí, inclusive de cor:falaram lá com os políti
cos do país deles, arranjaram umas viagens ao exterior e
sairam pela aí fazendo um samba meio louco. Ê o "Bàl
let Nacional do Senegal".
E assim pão as coisas. Ê preciso não dramatizar. Tal

vez até se se reunissem em uma cooperativa e contratas
sem uma agência de publicidade para lhes criar uma ima

gem positiva perante a massa, ficaria resolvido o proble
ma de escassez de comida e dinheiro.

Meio-dia. Não tenho onde comer e tau com' fome.

As Petroleiras

Embora com

Bardot e Cardinale,
o que existe é uma

, sátira sem sabor.

Darci Costa,

o cinema europeu, não satisfeito em explorar o wes

tem em desenfreada e gratuita violência, quando feito

para impressionar, acha que também pode fazer sátira

utilizando os elementos típicos do gênero: tiroteios, ca

valgadas, lutas corpo a corpo, assalto a trens, o saloon,
etc. Considerando-se as barbaridades inconcebíveis, na

área de Django,: Ringo e outros do mesmo naipe e olhan
do-se a falta de graça nos Trinity, a conclusão é uma só:
um duplo atestado de imcopetência, O fato de alguns
desses filmes faturarem na bilheteria, não consegue es

conder a realidade em torno do que realmente são: 6

pseudo-western, a exploração comercial e grosseira de
um filão, onde filmes híbridos e sem a necessária atmos

fera própria do gênero, consegue, ainda assim agradar a
um certo tipo de público pouco exigente. As Petroleiras,
pretensa sátira ao western, falado em francês, não foge à

regra; embora com as presenças de Brigite Bardot e Clau
dia Cardinale a frente do elenco é um espetáculo pobre e

desengraçado. Cada uma chefia uma quadrilha, inverten
do a situação tradicional dos vilões, disputando terras

onde existem petróleo. O xeriff é um personagem goza
do no filme, através dá criação de Michael Pollar, talvez
o único tipo interessante ante em todo o espetáculo. O
filme é oficialmente assinado por Christian Jacques, vete-

rano cineasta francês, com alguns trunfos em sua filmo

grafia: (O Mistério do Colégio, Fan Fan La Tulipe, Amo
res de Carmen, �ntre outros), embora ao mesmo tempo
tenha assinado alguns espetáculos de baixo nível. Infor

ma-se que as filmagens de As Petroleiras foram iniciadas
sob a direção de Guy Casaril; face a desentendimentos,
Christian Jacques teria terminado o filme, assinando-o

ofiçialmente. O duelo entre Bardot e Cardinale é ao mes

mo tempo, entre os personagens e as atrises; em que pese
a má qualidade do espetáculo, Claudia Cardinale conse

gue causar uma impressão maior, .pela movimentação,

pela energia dispendida e pelo show de busto, durante
toda a narrativa. A presença de Micheline Presle é um

autêntico desastre; talvez o maioi: 'equívoco da eficiente
atriz francesa em sua carreira. Entre tapas, socos, tiros e

cavalgadas,' tudo na linha do sub produto, essa busca ao
\

petróleo. nas trilhas do Oeste, se constitue em um desper
dício de filme e de mulheres, especialmente quando se

viu recentemente, Divida de Sangue (Cat Balou) um m
me pouco acima do razoável mas, comparado com este,
que diferença. Por outro lado, chega a ser surpreendente
o fato de Christian Jacques ter assinado um espetáculo
tão insípido e tão primário.

Não sei por que tanta preocupação, afinal os mendigos,
onde quer que cheguem são notados, quer pelas suas

roupas sempre avançadas no tempo, quer pelo odor de
alcool que geralmente usam em sua assepsia interna. Re
almente uma classe privilegiada. Queixam-se de que? De.

falta de dinheiro? Ora, meu amigo, ontem no jornal
também os supermercados não se queixam da falta de
troco? O problema é geral. Queixam-se de falta de mora
dias, comida? São materialistas demais" . esses sujeitos.
Preocupam-se com a alma, com o astral, façam como

fazem os indianos, faquires e budas. O que falta a essa
gente é imaginação. O resto tá tudo tão bom,. tão legal,
eles é que complicam.

Alljinho,

TV
Cinema

FELIZ ANIVERSÁ
RIO, WANDA JUNE, de
Mark Robson, com Rod

Steiger e Susanah York.
Technicolor. Cille Jalisco 8
horas.

A PLANICIE IMENSA
- documentário de Walt

Disney. Technicolor. Cine
Glória 5 e 8 horas.

O ÚLTIMO SALTO,
com Maurice Ronet e Mi
chel Bouquet. Cine Rajá 8
horas.

TORA, TORA, TORA,
de Richard Fleischer com

Martin Balsam. Technico
lor. 14 anos. Cine São Luiz
8 horas.

..
�
..
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TV. l:ULTURA - CANAL 6
13:30 - TV. Educativa;

14:00 - Sessão da Tarde;
15:30 - Roy Fogers; 16:00-
Os Jetsons; 16:30 - Os Flín
stones; 17 :00 - Celso e a So
ciedade; 17:30 - A Feiticeira;

18:00 - Aventuras de Jerôni
mo; 18:30 - Mulheres de
Areia; 19:20 - Bola em Jogo;
19:30 - Rede Nacional de No
tícias, via Embratel; 19:55 -

Tom e Jerry; 20:00 - Vitória
Bonelli; 21 :00 - Clube dos Ar

tistas; 24 :00 - Deuses de Bar
ro.

Horóscopo

TV COLIGADAS - CANAL 3
13 :30 - Padrão c/música;

14:00 - Sala de Visita; 14:10
- Zorro; 14:30 - Mundo da
Criança; 15:20 -r- Vila Sésamo;
16:00 - Seriado de Aventuras;
16:45 - Penélopej Ll Zrl S -

Ben, o urso amigo; 17:45 -

. Paladino, o defensor da justi
ça; 18:15 - Shazan, Xerife e.,

Cia; 19:00 - Uma Rosa com

Amor; 19:45 - Tele Jornal M.
Hering; 20:10 - Cavalo de
Aço; 21:00 - Chico City;
:22,:00 - Jornal de S. Catarina
na TV; 22:10 - O Bem Ama
do; 23 :00 - Cine Terror.

Boi" é o espetáculo que os

pernambucanos estão
apresentando até domingo,
às 21 horas. O conjunto,
descoberto por Gilberto
Gil, lançou recentemente
seu segundo LP.

.

.(
Omar Cardoso

ÁRIES - Há indícios de que

pode'Iá obter muito sucesso

hoje. Cumprindo seus compro
missos e deveres com ordem e

pontualidade, tudo o mais re- .

dundará em benefício de si
mesmo. Seja determinado.
,TOURO - Amplas possibilida
des de sucesso deverão surgir

, para dar novo colorido e in
centivo aos seus projetos de,
trabalho. Conte com a colabo-'
ração de pessoas amigas, em

especial quem tenha nascido
em Câncer. '

GÊMEOS -' Oque não lhedar
certo nas primeiras horas do
dia, trar-lhe-á magn íficas solu
ç ões no período da tarde,
quando se .acentuaram melho-'
res influências para você. Man
tenha calma.
CÃNCER - Sendo este o dia
de fluxo lunar mais positivo
para todos os signos e especial
mente para você, esteja cinete
de suas possibilidades de suces

so, neste dia. Pessoas influen
tes haverão de favorecê-lo.
LEÃO - Seu magnetismo pes
soal, suas palavras, seu olhar
firme e cheio de otimismo, tu
do isso estará colaborando pa
ra o seu sucesso no decorrer,
das próximas horas. Aia sem

pIe assim e atrairá o êxito e

popularidade.
VIRGEM - As transações fi
nanceiras que efetuar hoje dar
-lhe-ão amplas possibilidades
de se projetar um pouco mais,
no setor financeiro. Aiude al

guém que necessitar de sua

proteção, que será recompen
sado futuramente.
LIBRA - Procure travar novas

amizades, especialm�nte com

,

intelectuais, artistas e pessoas
que possam contribuir para o

seu aprimoramento intelec
tual. Quanto às novas respon- .

sabilidades, encare-as com com

otimismo.
ESCORPIÃO - Este será um

dia normal com prenúncios de
•

sucesso em questões de ordem
financeira e sentimental. Um
novo conhecimento ou expe
riência que adquirir, deverá au

xiliá-lo na solução de uma difi
culdade.
SAGITÁRIO - Se puder, abs
tenha-se de compromissos em

favor de terceiros a menos que
se trate de pessoas totalmente
merecedoras de sua confiança
Os projetos arrojados demais,
deverão ser evitados. Cuide de
sua saúde.

John Boorman: Amargo Pesadelo (Deliverance)

Shaw
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COLA/CASCÃO!
AQUELE MENINO DA
LUA DE BAIXO VEM AI'
PALA.BATER NA

GENTE!

..

CAPRICORNIO ,- Saiba de
fender seus interesses, diante
das exigências alheias que tudo
acabará bem. Os assuntos fi
nanceiros e atinentes ao setor
sen timental, estarão favoravel
mente situados, de modo a lhe
trazer satisfações.

.

AQUÁRIO - Evite incutir
idéias negativas 0)..1 dar suges
tões desnecessafias, ao tratar
de assuntos de seu interesse.
Encontrará apoio dos demais,
porém poderá ter que enfren
tar uma dificuldade em setores
burocráticos.
PEIXES - Faça. prevalecer
seus pontos de vista, quando
se tratar de assuntos que 'so
mente cabem a você mesmo

resolver. Discute suas idéias,
no entanto, a fim de sondar as

apreciações dos demais. Pode
amar.

J
, .'

o importante é ...
manter-se êm

os

RINS
ESTIMULAR o

fígado .. ;
tome

.

�';::':'::::I:::�':;URODONAL
e viva MAIS contenteI!

ILHATEX
AGORA TAMBÉM NA FELIPE SCHMIDT!

Jogos de Banho
Lençois Modernos
Toalhas de mesa

Malhas Finas
Roupões

Blusas e Camisas ARP
Pague em até 12 meses ou use Cartões de Crédito

IlHATEX
R. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302

R. FELIPE SCHMIDT, 52 - FONE 2160.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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.Maria Tereza Varella é a noiva de hoje

CORAL
A Associação Coral' de

Florianópolis, fez espeta
cular apresentação na aber
tura do 10. festival de In
verno em Itajaí, promoção
da Prefeitura daquela cida
de.
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Zury Machado'

MISS BRASIL
Num patrocínio dos Diários Associados e

Helena Rubinstein, hoje em Brasília, será
eleita Miss Brasil 1973. A linda catarinense
Maria Hermínia Aléssio, na passarela da
beleza, representará nosso Estado.

CASAMENTO
Eliana Miranda Pereira e Fernando Beck,

logo mais, às 19 horas, na capela do Colégio
Catarinense, vão receber a bênção do
casamento.
A recepção aos convidados das fam ílias

Pereira e Beck, será no salão de festas _ do
Lira Tênis.Clube.

VOGA
A professora de Voga, sra. Jussara'

Guimarães, diariamente, das 8 às 12 horas,
atende suas alunas no Santacarina Country
Club.

ELIANE E EROS
Na capela do colégio Coração de Jesus,

hoj , às 18 horas, Eliana Pires e Eros Merlin,
vão receber a bênção de casamento.

DOUAT
O Presidente da CELESC, Osvado Moreira

Douat, dando sequência às comemorações
dos oito anos de incorporação da
ex�Companhia Catarinense de Força e Luz,
hoje Setor Lages da CELESC, proferiu pales
tra sobre o Panorama Energético em Santa
Catarina a estudantes da Universidade do
'Planalto Catarinense, classes produtoras,
empresários e outros convidados que esta
vam presentes ao salão nobre do Colégio
Diocesano de Lages. -;

COOPERATIVAS
A Organização das Cooperativas de Santa

Catarina, no período de 24 a 28 de setembro

próximo vindouro, promove o VI Congresso
Brasileiro de Cooperativismo, em nossa cida-
de. .

VIAGEM
O Deputado Federal e sra. Francisco Gril

lo, especialmente convidados pela Embaixa
da da Polônia, viajam na próxima semana pa
ra aquele país, onde vão passar 10 dias.

NO RIO
Seguiram para o Rio de Janeiro, o Presi

dente da Caixa Econômica Estadual de Santa
Catarina, Jauro Linhares e o Diretor dê Ope
rações, Eduardo Canziani para tratar junto
ao BNH e o Banco Central da Expansão da
Carteira de Habitação daquela casa bancária,
bem como da abertura de agências no in te-

.

rinf do Estado.

Marizete Müller, Denise R. Lima, Nádia Sil
va, Rávia de Fátima Souza, Marisa Maria F.
Andriani, Kâtia Regina Luiz, Maria José Pi
res, Maria H. Modesto, Soraia M. Boabaid,
Maria Luiza Azambuja, Mônica Cristina Go
mes, Ecila Neves, Marise R Collaço e Miriam
Vieira da Rosa Ulyssea, são lindos brotos de
nossa sociedade que estão na lista das debu
tantes oficiais do Baile Branco, promoção do
Clube Doze de Agosto.

_ CHEGANDO
Pelo vôo da Transbrasil, procedente do

Rio, Chegaram anteontem à nossa cidade os

casais, Luzia e Alexandre Salum, Tereza e
Luiz Daux e Miriam e Enio Luz.

CASAMENTO
Hoje, às 10 horas, no al

tar mor da capela do Divi
no Espírito Santo, Janice
Daura e Reinaldo da Silva,
vão receber a bênção do
casamento. Manolo 's é res

ponsável pela recepção aos I
'convidados, que será no sa

lao de festas do clube Do
ze de Agosto.

Maria Hermínia,
Miss Santa Catarina, logo mais
na passarela da
beleza em Brasília,
representará nosso estado com

modelo
assinado pelo costureiro Lenzi.

.

Luiz Orlando,
o moço mais bonito do Brasil,

vem apresentar
a moda Dijon, dia 4 de agosto,

no Laguna Tourist Hotel.

JON VOIGHT: BURT REYNOLD�

�OELlVERANCEft

NO COUNTRV
O discutido Heraldo Santiago, num grupo

de amigos no bar do Santacatarina Country
Club, comentava os planos que a equipe
"Miami", está preparando para a ginkadoze.

VILLA VERDE
O Diretor Geral do Teatro Álvaro de Car

valho, Pedro Antônio Cherem, confirmou
para os dias 24, 25 e 26 de agosto próximo,
a temporada do consagrado violonista Darci
Villa Verde. A vinda de Darci Villa Verde, é
promoção da Secretaria do Governo.

DEBUTANTES
Déa Silvia R Lima, Deanearly de Souza,

CONVITE
Do grupo Sul Brasileiro Crédito Imobiliá

rio S.A de Porto Alegre, estamos recebendo
convite para o coquetel de inauguração de
suas novas instalações, à rua dos Andradas,
1258.

O simpático restaurante do Clube Doze de
Agosto hoje receberá associados para mais
um jantar internacional. Na boate do clube
terá "Noite dos Casais", como, acontece to
das as semanas.

, Hoje o Clube Social Paineiras estará dando
mais uma de suas movimentadas festas, com
a escolha da "Garota Férias de Julho".

TURISMO
O Sr. John H. Wright in

tegrante da delegação da
American Chamber of
Commerce for Brazil, e re

presentante para a Améri
ca Latina da Previews, dos
Estados Unidos, empresa
especializada em investi
mentos na área turistica,
manteve entendimentos
com o diretor do BESC"::'
TUR, Sr. Ciro Gevaerd.

CONVÊNIO
A Fundação Universitá

ria do Planalto Catarinense
- UNIPLAC' - . vai entre
gar à Direção da Compa
nhia de habitação do Esta
do de Santa Catarina, o re

latório final da pesquisa de
mercado realizada median
te con ....ênio assinado entre
as duas entidades.

CURSO
Teve início na Escola

Superior de Administração
e Gerência, o "Curso So
bre as Tendências Atuais
da Educação", com a fina
lidade de debater as ten

dêncías-atuais da educação
a partir do estado do rela-

. tório elaborado pela Co
missão Internacional sobre
o Progresso da Educação .

. ,

CINE RITZ - 5 - 7,45 - 9,45 H

,CINEMA
PARA
HOJE

'EXIBIDORA
. ,

CENTROSUL LTOA.

CINE GLORIA - 5 - 8 H

DISTRIBUICIC'O: I!t.
METRO·GOlDWYN·MAYER ..

CINE CqRAL - 3 - 8

.

CINE SÃO JOSÉ - ·3 - 7,45 - 9,45 H
10 H

MARIO. BENVENUTTI
SANDRA BRÉA
PEPITA RODRIGUES

. AURELia TEIXEIRA

'tItU,!:1!I1IJ
Sandra Sillva
Teobaldo
Felipe Carone
Ari Fontoura

ROXY PROGRAMA DUPLO
1 � FILME

2-8H·
2� FILME

·"1' CIlMllVfNTff,t' 1- VERDADfll!1I
Jt CDMOA

�
PRf1F'RIAVliJ,\!
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'_n.. papa.
'nger .....n.
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A fllRCA lIf UM
HUMEM
IlINTRA

�VE�!�I!
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HlMCtN1ER INrERNACION!Il

JAMAIS HOUVE filME TÃO ESPETACULAR QUANTO ESTE II!

". CAPUCIN! i H[fl SUN; " -; ·t;: R8BERl DORtMANN
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EDEN

RUA TROMPOWSKI - MODERNO ,APARTAMENTO

,
Vende um excelente apartamento. Suite com ar

'condicionado e cofre embutido, dois quartos, banheiro,
living, copa/cozinha, dependência de empregada, garagem e

piscina. Aquecimento a gás e piscina. Aceita imóvel de menor

valor e saldo com financiamento a longo prazo,

RUA ARISTIDES LOBO - EXCELENTE RESIDÊNCIA
Vende excelente residência em construção com área

aproximada de 310 m2. Entrega em 180 dias, Pavimento
'térreo: enorme living copa/cozinha, lavabo social,
d ependéncía de empregada, layanderia, churrasqueira,
garagem para dois automóveis. Pavimento superior: 2 su ites
com ar condicionado, 2 quartos, banheiro, hall social, ampla
sala de estar íntima com vista para o mar (Baia Norte)"
sacada, jardim de inverno. Armários embutidos nas suites e
quartos. Tudo em esmerado acabamento. Aceita imóvel de

menor valor e saido com financiamento a longo prazo.

RUA ARISTIDES LOBO - MODERNA RESIDÊNCIA
Vende excelente e moderna residência em construção com

área aproximada de 200 m2. Três quartos, 2 banheiros,
amplo livinq, copa/cozinha, dependência de elT,l'J:,regada,
lavanderia e garagem. Armários embutidos nos quartos.
Esmerado acabamento. Aceita im6vel de menor valor e saldo
com financiamento a longo prazo.

PRAIA DE JURERÊ - OTIMO TE!UlliNO
Vende excelente terreno com 450 m2, situado no

Loteamento Praia do Forte. Totalmente financiado.

TUBA É MAIS RADIO
Rádio Tubá - Emissora de linha de frente.

25 anos de rádio atuante no Sul Catarinense.

Liderança radiofônica programação

planejada. Cobertura Regional - Expressão

em Rádio.

TUBÁ E RÁDIO COM AMOR.

SE voes VAI CONSTRUIR.

Um Muro, uma cerca, uma calçada ou uma

casa, vai fazer uma placa publicitária ou de

senvolver qualquer atividade que exija alvará

'da Prefeitura, consulte antes o Departamento
de Obras e Urbanismo.

VOCÊ E A CIDADE

LUCRARÃO COM ISSO

A Prefeitura Municipal de ltajaí criou uma

nova sistemática de Fiscalização e Autuará os

infratores do Código de- Obras e Posturas na

forma da lei.

REUNI O PS S.A. - TRANSPORTES COLETIVOS

C.G.C.83.654.395
ASSEMBL�IAGERAL EXTRAORDINÁRIA

CONVOCN;ÃO
Ficam os senhores acionistas da firma Reunidas S.A. -

/

Transportes Coletivos, convida_dos a se reunirem em assembléia geral
extraordinária, a realizar-se em sua sede social sita à rua Dr.
Herculano Coelho de Souza no. 555, na Cidade de Caçador, Estado
de Santa Catarina, às 14 horas do dia 16de julho de 1973, a fim de
tratar da seguinte

ORDEM DO DIA
10.) - Abertura de filiais nas Cidades de Curitiba, Estado do

Paraná, e de Erechim, Estado do Rio Grande do Sul. I

20.) - Outros assuntos de interesse da sociedade,
Caçador, 30 de junho 'de 1973.

SELVINO CARAMORI Diretor-Presidente
ZI NO. JOS� BE RNARDI Diretor-Superintendente
ANTÔNIO CARAMORI Diretor-Comercial

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 73/472

AVISO

o DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de fir
mas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE. 8.755
de 15/12/69, até às 15 horas do dia' 20 de julho de 1973, para o

fornecimento de "Projetores de SI ides".
O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central de

• , Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212; Florianópolis, onde
serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de

Edital.

Florianópolis, 04 de julho de 1973.
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 73/411

AVISO

-'

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE' COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de fir

mas habilitadas prel iminarmente, nos termos do Decreto,GE. 8.755
de 15/12/69, até às 15 horas do dia 20 de Julho de 1973, para o

fornecimento de Instrumentos Musicais.'
O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central de

Compras, à Avenida Mauro Ramos no.212, Florianópolis, onde se

rão prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de

Edital.
Aorianópolis, 04 de julho de 1973.

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral

NOTA DE AGRADECliV1ENTO
A família de CYRO CARDOSO ROCHA ainda sensibilizada

corn-o seu recente desaparecimento ocorrido no último dia 28, quer
tornar póblico o seu reconhecimento a todos os que acompanharam
nessa fase dolorosa e manifestar o seu eterno agradecimento e aos

dedicados médicos e enfermeiros do Hospital Celso Ramos no bem
servir ao pacie nte durante sua enfermidade.

MISSADE 70. DIA

Maria T. Mateus e Mário Mateus e fam n ia, esposa, filho, nora e

netos do saudoso
GENt:SIO MATEUS

convidam parentes e amigos para a missa que mandam resar na

Capela do Asilo Irmão .baqujrn, à avenida Mauro Ramos, às 16.30
horas de sábado, dia 7 d o corrente mês.

Antecipam a!jradecimentos.

CE RTI FICADO EXTRAVIADO

� Foi perdido o Certificado de Propriedade .. do veículo marca

� Chevrolet-Opala, ano 1972, placas PH-0295, motor no.

52691 BB148073, pertencente a Sra. Delcia Vida! Silveira.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do velculo marca Wil

tvs, ano 1965, chassis no. 5114502125, Placas SX-0674; pertencen
te ao sr. Otacilio Dias.

ADMINISTRAÇAO E COMÉRCIO· DE IMOVEIS
Rua Nunes Machado, 14 - Salas 93/95 - Fones 4141/3950/2481

'

DEPARTAMENTO DE VENDAS - CRECI 6269

-

RUA ARISTIDES LOBO - RESIDÊNCIA FUNCIONAL
Vende excelente residência funcional em construção com

área aproximada de 200 tn2 em dois pavimentos. Suite, dois
qúartos, banheiro, living, copa/cozinha, dependência de
empregada. lavanderia e garagem. Armários embutidos na

suite e quartos. Fino acabamento. Aceita imóvel de menor

valor e saldo com financiamento a longo prazo.

RUA ANITA GARmALDI - SALAS PARA. ESCRITORto
Vende dois andares com salas para escritório com um

total de 184 m2 dt! área. Fase final de construção - Entrega
em '30 dias. Aceita imóvel de menor valor e saldo com

financiamento a longo prazo.

RUA ALAN KARDEC - MODERNO PALACETE
Vende no Loteamento Stodieck, moderno palacete em

construção com área aproximada de 500 m2 com dois'
pavimentos. Entrega em 180 dias. Suite com cofre embutido,
3 quartos, :2 banheiros, sala de estar {ntima com maravilhosa
vista para a Cidade e para a BaCa Norte, enorme living, sala de

jantar, hall, lavabo. escritório, copa/cozinha, biblioteca,
dispensa, grande área de serviço, lavanderia; 'dependência do

empregada, plav grou'nd, garagem para dois automóveis. Suite
e quartos com ar condicionado e armários embutidos, sistema
de 'aquecimento a gás em todas as dependências, vidros fume
ti pintura sobre massa corrida. Esmerado acabamento. Aceita
im6vel de menor valor e saldo com financiamento a longo
prazo.

ube,.
* promotora de vendas l tdas

(Administração de Imóveis)
Rua Felipe Schmidt no. 27 - Edifício Dias

Velho - cànj. 10 - CRECI -1950.
ALUGA-SE

Conjuntos para escritórios - Loja na Gale-
ria Dias Velho.

'

VENDE-SE
Lotes no Jardim Cidade Universitária.

CONFECCIONA-SE QUALQUER TIPO
DE CHA VES FARACO - Rua Francisco
Tolentino N. 46.

TELEFONE
1

Aceito com urgência permuta de telefone
de FLORIANOPOLlS por outro do Continen

te, preferencialmente da zona de COQUEI'
ROS.,

Tratar no horário comeréial Ed-Comasa

con], 210 - Sr. Linhares ou pelo fone 3084
das 12 às 14 ou das 19 às 21 horas.

TELEFONE
Vende-se um telefone. Tratar à Rua Demétrio Ribeiro, 12, com

sr. Cesário.
'

VENDEDORES
Precisa-se de 2,vendedores, 1 destes com condução própria para

Florianópolis e arredores.
EXIGIMOS: experiência mínima de 2 anos em produtos para

postos de gasolina, hotéis, restaurantes etc. Idade mínima 21 a 30

anos, ser autônomo.
Inútil apresentar-se sem os requisitos acima. Tratar com o Sr.

Roberto à rua Tiradentes, 9 - 10. andar - sala 1, centro, à tarde das

15 às 18 horas.

DATILOGRAFO
Necessitamos datil6grafo com conhecimentos ,gerais de serviços

de escritório.
Apresentar-se à rua Emflio Blum no. 27, durante o horário

comercial.

FUSCÃO 71
Vendo Fuscão 1971, ótimo estado de conservação, azul Napoli,

todo equipado. Preço Cr$ 13:000,00. .

Tratar à rua Felipe Schrnitd - Ed. Arthur - apto. 805 com sr,

César.

TERRENO NA AGRONOMICA
c/5.000,00 de entrada e saldo 500,00 ,mensais, vendemos bom
terreno de 20x22, dando frente para às ruas AI. Carneiro e Prof.
João Tolentino, URGENTE. TR. Rua João Pinto 21 -s- 30, andar
Conj. 9 - De segunda à sábado direto até 18 horas.

TERRENO
}ARDIM ITAGUAÇU - Vende-se excelente, lote .à

\ rua Carijós com 428,62 m2. Preço: Cr$ 55.000,00 -

a combinar.' Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones:

-4604 - 3164 � 4340.

LOTE EM CAMPINAS
Vendem-se 2 lotes com 660,00 m2 cada medinndo

22,00m de frente por 30,OOm de fundós no loteamen

to no. 15 em Campinas. Preço: Cr$ 8.000,00 cada.
,

, Tratar - EMEDAUX - Gastãd. Fones: 4604 - 3164
-- 4340.

LOTE EM COQUEIROS
Vende-se um lote sito à rua Marques de Carvalho

com belíssima vista para a cidade; medindo 12,00 de

frente por ,27,88m de fundos. Preço: Cr$ ,55.000.00.
Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones: 4604 -'3164
- 4340.

LOTE CENTRO
Vende-se belíssimo lote com área de 419,22 m'2

medindo 12,00 de frente por 34,88 fundos sito à rua

Jayro Callado - Stodieck. Preço: Cr$ 100.000,00.
Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones 4604 - 3164
- 4340.

RUA DESEMBARGADOR PEDRO SILVA. - MODERNO
APARTAMENTO

Vende um excelente apartamento com área de 168 m2.
Pronto para ser habitado. Três quartos, I iving, copa/cozinha,
banheiros com azulejos coloridos e decorados até o teto, área
dê serviço e garagem. Totalmente financiado.

TRINDADE - MODERNA RESIDÊNCIA
Vende moderna residência em construção com área

aproxlmada de 200 m2. Três quartos, 2 banheiros, amplo
living, biblioteca, sala de estar. copa/cozinha, dependência de

empregada, churrasqueira, lavanderià e garagem. Armários

embutidos nos quartos, parte externa totalmente ajardinada.
Esmerado acabamento. Totalmente financiada.

RUA FÚLVIO ADUCCI - EXCELENTE APARTAMENTO
Vende apartamento moderno e mobiliado finamente com

bom gosto. Maravilhosa vista para o mar. Dois quartos,
'

'enorme livlnq, banheiro, copa/cozinha, área de serviço.
Totalmente financiado.

ESTREITO - RESIDÊNCIA MIS(A
Vende na Rua Ministro Ribeiro da Costa, residência mista.

Três quartos, banheiro, living grande, copa/cozinha, inclusive
garagem e churrasqueira. Rende, atualmente, aluguel de

Cr$ 600,00. Entrega em 90 dias. Totalmente financiada.
�r :

CENTRO - APARTAMENTO
Vende na RUa Durval Melqu íades de Souza (Chácara de

Espanha). ótimo apartamento. Dois quartos, livin�, hall,

; copa/cozinha, banheiro, área de serviço e dependência de

empregada. Totalmente financiado.

ITAJA( - VILA RESIDENCIAL
Vende à Rua OI Cmpio de Miranda .línior, vil� residencial

antiga. Três quartos, dois banheiros, amplo livinq, hall social,
enorme copa/cozinha, sala íntima, varanda, escrjiór ío,
biblioteca, dependência de empregada e garagefl'\, grande.
Ótimo terreno para incorporação. Totalmente financiado.

ALAMEDA ADOLPHO KONDER - EXCELENTE
TERRENO

Vende um excelente, terrno com uma área' de 440 m2.

Totalmente flnanclado,

•

PRAIA DE CANASVIEIRAS - TERRENO
Vende perto do Country Club, escelente terreno com uma

área aproximada de 700 m2. Totalmente financiado.

RIO TAVARES - OTIMO TERRENO
Vende na Estrada Geral de Rio Tavares, excelente terreno

para chácara com uma área de 26.000 m2. Totalmente

financiado.

BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ - EXCELENTE TERRENO
Vende à, Rua 3.100: um terreno com 10 metros de frente

e 57 metros de fundo. Totalmente financiado.

Apartamento à rua Arno Hoeschel, com 175m2, 3

dormitórios, 2 banheiros sendo 1 privativo do casal.
amplo living, cozinha, dependência completa de em

pregada e garagem. Preço Cr$ 160.000.00 a combinar

ou com financiamento a longo prazo.
,

***

Apartamento nunca habitado no Edifício Solimar

com vista para a Baía Norte, portaria c/intercomuni

cador, 2 elevadores, apartamento de 3 dormitórios,
living/sala de jantar, 2 banheiros sendo 1 privativo do

casal, cozinha dependência completa para empregada
e garagem. :Água quente inclusive na cozinha.

***

Sala em ediffcio novo na Felipe Schmidt, com-

50m2, banheiro, bem iluminada, tem ótima vista so

bre a Bafa Sul. Beim negócio. Preço Cr$ 43.000,00 à

vista ou Cr$ 48.000.00 a combinar em 12 meses.

\ \ ..

Casa em Coqueiros em zona residencial, muito

bem dividida, excelente acabamento, vestíbulo, lava

bo, gabinete, living, sala de. jantar, copa, cozinha, 3
dormitórios, 2 banheiros sendo 1 privativo do casal.
dependência completa de empregada, lavanderia,
churrasqueira, garagem, jardim e páteo todo gramado.
Cr$ 250.000,00 com possibilidades de amplo finan
ciamento.

.***

Jardim Itaguaçu casa em estilo californiano muito

bem situada, em zona de belas residências, com vista

panorâm ica sobre o mar. Vestíbulo, lavabo, living
com lareira, sala de jantar, 3 dormitórios, cozinha, 2
banheiros sendo 1 privativo do casal, com banheir a.

tipo pileta, lavanderia, dependência de empregada. P.

garagem para 2 carros. Preço Cr$ 200,000,QO a com-

bin��, aceita-se financiamento.
�,I"fr

.. .,'J

CASA COQUEIROS EM ruBARAo
.

Vende-se uma casa à rua José do Vale Pereira,
131terreno com 336,60 m2. Preço: Cr$ 130.000,00.
Tratar - EMEDAUX- Gastão. 'Fones: 4604 - 3164-

4340.

CASA
Rua São José. 294 - Vende-se casa de alvenaria

corri 3 quartos, sala, cozinha, banheiro e dependência
de empregada com garagem. Preço: Cr$ 125.000,00.
Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones: 4604 - 3164'
- 4340.

CASA
Vende-se casa mista com 3 dormit6rios, sala, copa

-cozinha, banheiro e abrigo para carro sito à rua Thia

go da Fonseca - Capoeiras. Preço: Cr$ 48.000,00.
Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones 4604 - 3164
-- 4340.

CASA VENDE-SE
Casa de rnaterfal com 2 quartos, cozinha, sala e banheiro com

pleto situada à rua Julio'Costa - Saco dos Limões, 68 - Vila Operá-
ria.

Tratar com Amilton pelo telefone 3022 no horário das 15 às 21

horas, ou no endereço acima.

VENDE-SE
Uma casa de alvenaria na Praia de Itaguaçú. Tratar na mesma à

rua Tavares Sobrinho no. 134 ou pelo fone 2941.

Para pequena família, no Jardim Itaguaçu
� Coquei ros. _

Informações com Dona Vali pelo telefone

3362, no horário comercial.'

CASA ALUGA-SE

CASA ALUGA-SE
Aluga-se casa com 3 quartos situada à rua Almirante Carlos Silvei

ra Carneiro no. 35.
Tratar na Praça Getúlio Vargas, 22 - 'ou pelo fone 2100. Preço

Cr$ 700,00.

,APARTAMENTO
Aluga-se apartamento dotado de sala ampla, dois quartos,

cozinha, quarto de banho, área de serviços, situado à rua Duarte

Schutel.
Tratar à rua Urbano Sales no. 37, telefone 2981.

OTIMO PONTO
No centro da cidade. sendo ótimo ponto comer

cial para qualquer ramo de negócio. Tratar pelo fone

3966 ou à Av.' Rio Branco, 53.

. - -_,__\,-�:::__----_....

PROCURAM-SE CASAS
Procuram-se casas, apartamento e terre

nos para comprar ,_atendendo pedidos urgen
tes de clientes. Tratar à t\ua .hão Pinto, 21 -

30. andar - coo]. 9 - c/Plantão aos sábados
até 18 horas.

Vende-se
Casa na Vila Moema, terreno grande - Cr$ 58.000,00
Uma residência em Oficinas por - ,Cr$ 46:000,00
Residência, de madeira à 250 metros da Faculdade

Cr$ 27.000,00
Casa rua Vereador Molfo Machado - Cr$ 45.000,00 - 583,99
por mês. .

Casa 2 pavimentos Rua Rui' Barbosa (comércio, residência

Cr$ 80.000,00 financiamos.
Boa residência' Rua Bernardino Teixeira Cr$ 38.000,00 -

493,14 por mês.
ótima casa próximo da Catedral Cr$ 70.000,00 - 908,42 por

mês.
Casa próximo Souza Cruz (excelente) entrada de Cr$ 15.000,00.
Casa na Praia de Jaguaruna - Cr$ 27.000,00
Ótima residência a 'FUa São José - Cr$ 160.000,00.
Terrenos:
Lote próx. Palácio de Esportes (Av. M.Cabral) Cr$ 8.000,00
Na Rua Lauro Muller por Cr$ 5.500,00.
Lotes próx. Ginásio Industrial - em condições.
Terreno em Oficinas de 22 x 50.
Terreno na Av. Expedicionário, esquina por Cr$ 18.000,00.
Vários terrenos na BR-1 01
Terreno na Vila Moema, Rua Calçada por Cr$ 15.000,00
Loteamento Catedral - lotes em 36 meses sem juros.
Parque da Boa Vista ,- lotes em 36 meses-sem juros.

, 'Aluga-se
Sala na Rua São Manoel
Sala para escritório, Rua Lauro Muller, centro -·Cr$ 241,50

PREDIBENS IMOBILIÁRIA Ltda.
Rua São Manoel - Ao lado Cine Vi-
tória - Fone 1042 - Tubarão ['Y

Vende-se um apartamento com 3 quartos, living,
banheiro, cozinha dependência de empregada, ârea de

serviço, com tapetes e armários embutidos. Preço:
Cr$ 135.000,00. Tratar: - EMEDAUX - Gastão. Fo

nes: 4604 - 3164 - 4340.

APARTAMENTO ED. JORGE DAUX
CENTRO

APTO.' EM' COQUEIROS
Vende-se um apartamento em Coqueiros,

ótima local ização, visão panorâmica, ainda
sem habite-se, co� 130m2, com 3 quartos,
demais dependências e garagem, podendo ser

financiado.
Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

4050.

Vende-se apartamento no edifício Itamaraty com
2 quartos, banheiro, copa-cozinha com área de 85,04
m2. Preço: Cr$ 85.000,00. Tratar - EMEDAUX -

Gastão. Fones; 4604 - 3164 - 4340.

APARTAMENTO EM � CAMBORIO

'APTO .. NO CENTRO
Amplo apto. com 146m2; localizado na .l

Rua Felipe Schmidt, com 3 quartos e demais

dependências, podendo ser financiado.
Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

4050.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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MELHOR GARANTIA.

Departamento deVeículos Usados
do seu Concessionário de Qualidade ''Adpm''''
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17
Opala-Especial - 4 marcha - Prata

'

11

Opala - Especial - 3 marcha - Prata 71

.Opala - Luxo - Dourado Met 70

Opala - Std - Verde Met 70

Opalae- STD - Brnco , 70

Opala - Coupe SS - Laranja 71/72
Opala - Luxo - Branco 69
Volks - 1500 - Azul Diamante '" .71
Volks - 1500 - Branco Lotus 70
Volks - 1300 - Verde Folha 70

Volks - 1300 - Vermelho Cereja 69

Vai ks 1300 - Verde Foi ha 68

Volks - 4 portas - Cereja 70

/lera Willys - Cinza Escuro 65

Aero Willys - Cinza Escuro 65

Karmanghia - bege "

69

Karmanghiaa - Cereja , 67

Variant - Branca 71

Bug:::- 1600 - Preto ...•........ � 71
Corcel - Luxo - Branco c/vinil 69

Sirnca Janaada - Vermelha e Branca ..........•......64

COMrRClO DE
,

AUTOMOVEl�-

Dodqe 1.800 - Verde Floresta O.K.

Fuscão - Branco Lotus O.K.

Ford Corcel Cupê Luxo - Azul Colonial O.K.

Opala Cupê Especial - Branco Everest ',' . . . . . . .. O.K.

Belina - Branco Nevasca ' O.K.

Fuscão - Azul Diamante . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1971

Fuscão -. Laranja Granada . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1971

TL Luxo - Azul Metálico 1971

TL � Portas - Verde Iguaçu 1,972
Volks - Peróla '1968

Volks - Bege Claro : 1964

Kombi - Bege Claro, : . . . . . . . . . . . . . . . .. 1971

Kombi - Verde Caribe 1968

Corcel Cupê STD - Azul Celeste ..............•.. 1971

Corcel Cupê STD - Branco Nevasca. . . . . . . . . . . . . .. 1970

Corcel Cupê Luxo - Vermelho Meteoro 1969

Corcel 4 Portas - Amarelo Mara rnbaia . . . . . . . . . . . .. 1969

Esplanada - Azul Cideral .... : ..

'

...

'

.... :..... : '.. 1969

POSSUIMOS CARROS ZERO QUILÓMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra. 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

t;;� ...

\.ttJ po�:mo�,��g����,��"""' co
res 73

REVENDEDORES AUTORIZÀDOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEI"cULOS USADOS

sedan - 1.200 - Cinza .,' ••...••.•••. '" .

Kombi - Pérola .•.•• , .. , •• , ••..•...•• , .

seden - 1.300- Azul Cobalto •. , ••....•...•.•. ,

Sedan - 1.300 - Vermelho cereja •• , ..••• , •.. , ..

Sedan - 1.600 - Branco lotus ...• , , ... , , ..•.. , .

Sedan - 1.500 - Azul diamante •...•...• ,., ...•
T. L. 2 - Azu I diamante , , '.' , ..... , , , , , , , • , , , , ,

Sedan - 1,300 - Branco lotus , , , , , , , , , , , , , , , , , ,

Variant - Azul pavão, . , , , , . , ..• , , ••.. , .. , . , , •

Kombi - Bege claro • , . , , • , ..• , .. , ••• '. , ••• , , . ,

Sedan - 1.500 - Azul diamante .•• , ••.. , .•••• ,.

FI[\jANCIAMOS SEU VHCULO ATÉ 40 MESES

"'�..n. KOERICH S.A.m
�-" Comércio de Automóveis

I ----------------__.. 1

RUA ALMIRANTE LAMEGO, 190
REVENDEDOR AUTORIZADO �VOLKSWAGEN

RELAÇÃO DOS vEfCULOS
USADOS À VENDA

Sedan 1300 Vermel ho ,................... 10

Sedan 1300 Azu I diamante 70

Sedan 1300 Vermel ho cereja 70/71

Sedan 1300Vermelhomontana
1
.•..••..••••...• 72'

Sedan 1300 Azul Arara 73

Sedan 1300 Bege Claro 69

Sedan 1300 Verde FOI ha .. . . . .. . . .. .. . 69

Sedan 1300 Vermel ho Cereja , 68

Sedan 1300 Bege Nilo... 68'
Sedan 1300 Vermelho Cereja , .. , ... , ,67,
Sedan 1300 Azul Real .... , , , , . ,. 67

Sedan 1200 Azul ." ,.... 66

Sedan 4, Portas Branco Lotus 69

Sedan 4 Portas Branco Lotus 70

FINANCIAMENTO ATÉ 40MESES

CARIONI AUTOMOVEIS
Volks 1300 Branco

Vulks Bege , .

Vai ks Azu I
. , , .

Volks Verde . , , ,

Variant Vermel ha . , , .

.1971
........ .1970

, ..... '., .1966
.. 1966

. .... ", .. 1972
., . ..... . . .70171

. .".. . .. 1970
.1972

... 1972

Variant Bege .. , , , . , ....

Volkswagen Verde Folha, .

Rural Willys, ... ,.,.

Chevrolet Pick Up C-1 O

AV. � ta �R,��4CO, r;3
FONE 2966

1966
1964
1969
1969
1969
1970
1970
1970
71/72
1971
1972

/{,
AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

chevrolet Opala Especial 3 marchas cupê B/OK 1973
Ft>rd Corcel cupêSTD BRANCO 1973
Vai ks 1500 verde hippe OK , , .. , . . . . . . . . . .. 1973
Volks TL cupê branco lotus OK , , . , , 1973
Chevrolet Opala 4 portas c/teto de vinil luxo , .. 1971
Ibrd Corcel vermelho luxo, , 1969
Ford Gãlaxie verde teta de vinil, , , .. ,. 1969
FOrd Galaxie grenã , , 1967

Dodge Dart verde frontei ra cupê 1971
Vai ks 1500 amarelo colonial " 1972
Volks 1300 verde folha .. , , ".... 1970
Vai ks 1300 vermelho cereja , , , . . . . . . . .. 1969
Volks 1300 vermelho cereja .. , ,., , ' .. , 1968
Kombi STD branco lotus , , , .. , .. 1966
Vai ks 120Q azul pastel 1960

CRÉDITO IMEÓIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUAJOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

DIPRONAL - Distribuidora

de Produtos Nacionais Ltda

Corcel 4 portas . . . . . . .. . � .. .. 1970

Corcel 4 portas. , . . . . .. . . . . . .. ..,... 1969

Volkswaqen 1500 ,
, .. , ,. 1971

Karmanghia , , , 1969

Kombi , 1970

Pick-Up Kombi , 1968 I'
I

�----------------------------------------

Rua Felipe Schrnidt, 60 - Fones 3321 e 2197
FLORIANÓPOLIS - SC

AUTO LOCADORA COELHO
EM FLORIANÚPOLlS,
ALUGUE UM CARRO E DIRIJA VOCE
MESMO.

INFORMAÇOES RESERVAS

RUA FELIPE SCHMIDT, 85

FONES 2777 ou 2765

� JENOIROBA �.�AUTOMÓVEIS LTOA.�
R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 - 2952

OPALA SS OK .•............ ,. . . . . . . . . . . . . . . 1973

OPALA V/CORES OK ......•....•........ " . . 1973

CORCEL CUP� ..............•.•.....•..... 1972
VOLKS 1.500 .. , .... ,.::................... 71·72

TL 1.600 ... ,............................. 1971

CORCEL CUP� ..................•......... 69·70

'OPALA , ,......... '1969

VOLKS ..................•...•..•........ 1968
GALAXIE 1967

D.K,W. VEMAG , ,.. 1965

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

VENHA

CONHECER

O

MAVERICK

o MAIS NOVO PRODUTO DA

Modêlos

SUPER - SUPER-LUXO - GT

FIoriDnópoli.s Veículos S.A.

Rua Santos Saraiva. 554 - Fones: 6345. e 6351

TODA LINHA DE VEÍCULOS NOVOS FORD

o seu revendedor FORD

O Maveric;, " .. tá também no Consórcio FLORISA

VE�CULOS USADOS

Alta Qualidade
Dodge Sedan ..•.. . . .. 72

Dodge Cupê """ . ..
\

. . . . .. 71

Dodge SE .• ' , ..•..•.................... 72

Dodge Sedan , 70
Ford Galax íe • 70
Opala Cupê , , , . , , 72
Opala Luxo ., .. ,.. . , 70
Opala Sedan Luxo , 71
Corcel Luxo Sedan ...........................•.. 69

Volkswagen 1500 , , , 72

Votkswaqan 1500 ................••.•.... , 71
. Volkswagen 1300 , ........•... , .' 67

Telefone - 6389 e 6393
.

FINANCIAMOS ATÉ 36 MESES
/' VE(CULOS USADOS

VÁ)J1dl AUTOMÓVEIS LTDA.
Brevemente em novo enrt?'r�ço
Av. Osmar Cunha, 20

leI. 4739
ao lado do Posto Holiday

Corcel branco - 4 portas
. Corcel Cinzo Kilimanjara Cupê
Kombi Azul
Kombi Bege .

Variant Azul diamante . .

Volks. 1500 Branco Lótus
Corcel GT Amarelo e preto

ARCO-IRIS AUTOMOVEIS·
Rua Fúlvio Aducci 690 ao ládo do

_
Banco do Rio Grande do Sul

Ford Galaxie - Pérola

Opala Vermelho Luxo
Volks. Branco
Variant Vermelha . ,

GATÃO AUTOMOVEIS
J:tua Francisco Tolentino, 13 :_ Fpolis. COM
PRA - TROCA E VENDA DE AUTOMÓ
VEIS - Fone: 29-80
1. Variant azul niágara"O K" ..... , •• , , •••• , ••• , ., 1973
2. Fuscão vermelho montana •••••••• ,., •• , •••••• 191-2
3. Corcel GT azul cibele .., •••.••• , • , , ••• , • , •.. , ., 196.9
4. Volkswaqen branco •• "" ••• " ••• ",." •••• , 1969
5. Volkswagen 1500 várias cores"O K" ..'. ••. ,.",.,1973
6. Opala várias cores "O K" ••• , , ••••.••••• , •••• ,': 1973
7. Corcel Luxo e STD. várias cores "O K" � •••••••••• 1973

( PROFISSIONAIS)
.·W:.! .",,' � ;�� a.' ......��t__ ,

DR. SERGIO DE CARVALHO

Endocrinologia
Curso de especializaçâo pela Ponti f icia Universidade Cató-

.Iica do Rio de Janeiro. ./

Residência Médica (2 anos) no Instituto Estadual de Dia
betes e Endocrinologia - GB.

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREÓIDE - ESTERILIDADE E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura)

Consultório: Rua' Jerônimo Coelho, 359 - s/15 - Ed. da
Associação Catarinense de Medicina - Fone 2575 - Diaria
mente a partir das 14,00 horas - Florianópolis.

Dr. PAULO ARUNDO PHIUPPI

. OUVIDOS-NARIZ-GARGANTA

Residência Mé�ica (2 anos) na Clrnica Prof, José Kós
- Rio de Janeiro.
Curso de especialização na Pontifícia Universidade
Católica do Rio de Janeiro - GB.

Cirurgia de Surdez e Otite Crônica.
Diagnóstico de' surdez na criança e no adulto.
VERTIGENS E TONTURAS..

,

Cons. Hospital Celso Ramos - Fone 3899 - 412
Diariamente das 16,00 às 19,00 horas.

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia

Tratamento de Acne Pela Neve Carbónica "Peeling"
\ DEPI LAÇA0

.

Ex-Est aqiàr io do Hospital das Clínicas da Universidade'de
São Paulo, '

CONSULTAS: Diariamente. a p,artir das 15 horas ..

CONSULTÓRIO: R. Jerónimo Coelho, 35� - Erí. ACM
50. andar - sala 53 - fone 4438:

DR. OSWALDO KERSTEN
Professor Assistente de Cirurgia da LI FSC

iVlel1)bro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões
CUNIC1 E ORr Rr;1.1 DO .,1PAREI.fIO DIGé5Tf
JrQ
ClR UR(,Lt (;L:'(( .: 1/.
Consultório: Rua T, o0ntes,26 rei.. 2131
Diariamente das 16 às 18 horas
nesidência: Rua Almirante Alvim, 28 .. Tel.: 2131

DRA. LÉA S. DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Consult ór.o : Rua .Jerónilllo Coetno , 359 - Sola 54 - Eli,
da ASSOC!ilCão Catar in(:ns{� de Mpdicina_

AfPn(!f? diarl:Hflr:nlr- rt li3rtlf rias 15 11()"ilS.

Forv-s Coo sut i ór .o 3995 p Rrs;(lQIlC,' 6190,

68
70
70
71
69
69
65
70
71
71
70
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DR. EDMO BARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas.

Rua Deodoro, 18 .- Edifício Soraia, J 3.

DR� RAUL CHEREM FILHO
Clínica Médica - reumatismos. Consultório

Hospital Celso Ramos, Atende diariamente

das 12,30 às 1.6,00 horas:

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psfquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 22 08 - Rua Jerônimo Coei ho, 358

,

- Florianópolis-

Advocacia, 'perfcia e consultas técnicas sobre acidentes de
trânsito. Exames grafotécnicos, dactiloscópicos e outros,

Perito·Chefe, do Instituto de Criminalfstica (1965-1967).
Representante do Estado no II Congresso Brasileiro de

Identificação Dactilosc6pica (GB-1963) e no V Congresso
Brasileiro de Medicinã Legal e Criminologia (RGS-1964).

Estagiário no Instituto de' Pai ícia Técnica do Estado de
São Paulo (1962).'

Autor do Sistemà Dactiloscópico Catar inense, aprovado
pelo" Congresso de Identificação Dactilosc6pica
(GB-1963).

AD\lOCACIA CIVIL E CRIMINAL
Rua Felipe Schmidt, NO. :23 (EDIFíCIO SANTO ANTÓ
NIO).
Sala 7 - FLORIANÓPOLIS -SC.

DR. E.' M. DA LUZ

ADVOGADOS
Dr. EVILÁSIO CAON

OAB-SC 0165 - CPF 007896239
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 4515.8 4219

DANTE H. F. DE PATTA
ApVOGADO
OAB-SC 121'

Escritório: Felipe Schmidt, 58/&2 (Ed. Co'lJlasa) -�.
·1 ",

andar - conjuntos: 301, 302 e 303 - Fones: 3257 e

2071.

DR. ALDO AVILA DA LUZ
ADVOGADO

>

7 ,)� r- CPF'OoJn6628,3:::'
Rua Felipe Schmidt - Ed. Dias Velho - salas 615 e 616.

.

cmnD -.
'

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

Em pleno centro comercial - Rua Felipe
Schmidt no. 53 - fone 3449.

SUMARÉ HOTEL

I-IOTJ;:L
�� �['}

���� ROVAL
� ir RUA JOÃO PINTO - FONES, 3951 . � • , R. I.

I FLORIANÓPOLIS - SANTA CATARINA· BR"S'"

APARTAMENTOS - SUITES

� ! .BAR • JARDIM DE INVERNO· SALAo DE RI:CEPÇOES
." � TELEFON& • RAolO TELEVlsAo· GELAOEIRA. AR CONDICIONADO

"aUEClMENTO CENTRAL . lAVANDERIA • lSCRITORIO PAlA HOSPEDES

OSCAR PALACE HOTEL
FLORIANÓPOLIS: AV. HERC(LIO LUZ, 90

Fones 3638 - 3286

TUBARÃO: CORONEL COLAÇO,35
Fone 1611

LUX HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado
Sala de leitura - todos os quartos com telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 Florianópolis

SWENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

.

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva. 400 - Fones 6385 e 6685

Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis
Preços e�peciais para viajantes

MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro Mafra. 26 - Fone 2968

CAL· NÃO É MAIS PROBLEMA

CJI de pedra branco, r;in;:o:a e branco hidijElta·
no.

DIRETO DA FÁBRICA
Os melhores preços da praça, entrega a domi

cüíc, venda no varejo e atacado.
EUCLIDES COMANDOLLI - Rua José Cân
dido da Silva, 280.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Catarin�nse está adquirindo
muitos automóveis roubados
Para as autoridades policiais, Santa Cata

rina é o principal local da "desova" de

carros roubados em Estados vizinhos. Qua
drilhas de ladrões de automóveis utilizam
se de várias táticas, como remarcação, do
cumentos falsificados, placas frias e nego
ciam os veículos COIlD sendo "quentes".

Outras quadrilhas mais eficientes c0!TI-,

pram carros sinistrados em companhias se

guradoras e utilizam-se do número do
• chassi, motor e outras características; apli
cam nos automóveis roubados e vendem

tranquilamente, passando por legal a com

pra do veículo.

A fim de combater a incidência desta, :1

Delegacia de Furtos Roubos e Defrauda

ções avisa que s6 fornecerá a certidão nega
tiva de furto de veículos se o requerente'
trouxer documento idêntico do Estado de

A violência passional já deixou de existir
no Brasil. Atualmente o que existe é uma

onda irracional de violência que por ter si

do gerada por uma falta de motivação es

trutural e social. Esta observação foi feita

por psiquiatras paulistas, quando analisa

vam os últimos assassinatos e assaltos verifi

cados em São Páulo.
Para eles, o homem, ao tomar-se assas

sino da mulher que ele ama não deve ter

nada mais para fazer na vida. A pressão da
sociedade .sobre a pessoa desprovida de um

bom preparo acaba por formar um crimino

so. Nos dias atuais esta pressão é muito

grande e, caso não seja controlada
r poderá

.contríbun sensivelmente para o 'aumento

da criminalidade no país.
Destacam os psiquiatras que, entre os ti

pos de pressão, o mais perigoso é- o da po

luição visual e subliminar, através dos me

ios de comunicação e da publicidade, des
pertando no ser humano atenções para mo
tivos supérfluos, de forma que sua meta

principal seja um simples objeto (carro,
roupa nova e bela residência), um falso

prestígio social ou cargos altos em empre
sas, deixando de lado aspirações mais no-

•

•

-

-: __ _.,'
-

'._ j-'� ,"
• � I�' .

Através da 1 a. Câmara do seu Conselho

Federal, a Ordem dos Advogados do Brasil
reafirmou qu'e a função policial é incompa
tível com a advocacia. Com base nisso rejei
tou o recurso do advogado Luiz Augusto
Régia, que tivera negada, pelo Conselho

Regional da Bahia, licença para advogar,
após ter sido nomeado delegado de Polícia

naquele Estado. Na mesma sessão a la. Câ
mara negou provimento ao recurso de um

agente fiscal do INPS, que teve negada a

permissão para, advogar em face das fun-

origem, evitando assim maiores problemas
na transação de veículos.

Há muitos carros roubados rodando

pelas estradas sem que ninguém perceba,
tal é a perícia das quadrilhas de ladrões de
automóveis que agem em todo o país. Um
instrurrento 'de alarme contra roubo ou

travas especiais é bastante comum nas_grano,
des cidades, em vista da grande quantidade
de veículos que são roubados diariamente
por marginais capazes de abrir qualquer
carro, que não contenha dispositivos contra
roubo, em poucos segundos. Os veículos
mais fáceis de serem abertos são o Volks

wagen, Galaxie e (pala, devido' a insegu
rança do quebra-vento lateral -e a fragili
dade da trava de direção. Um carro rouba
do pode aparecer inteiramente mudado em

apenas dois dias, incluindo pintura e remar

cação do chassi e motor.

bres, à sua família, à pátria e à humani

dade.
, Outro motivo apontado pelos psiquia
tras é a paixão própria do sulamericano,
principalmente o brasileiro. Alegam que es

ta paixão deveria continuar subsistindo nos

nossos dias, pelo fato dela fazer parte das

nossas tradições, frisando, contudo, que ela

está, sendo substituída por W1\a violência

desenfreada. Entre' os exemplos de paixões
destacaram o futebol, que de simples diver

.
são passou a se constituir em causas de ba-

talhas e jragédias, "principalmente por par
te de determinados dirigentes, verdadeiros
megalômanos, que pretendem alcançar suas
curtas metas usando quaisquer motivos,
desprezando valores humanos mais nobres
,e geralmente fazendo uso da sua própria
situação pessoal, profissional ou ideológi
ca."

Além disso, a falta de motivação para a

pessoa também pode gerar a descoberta de

novos caminhos, como é o caso do crime.

Defendem os psiquiatras que nos últimos
anos a violência vem crescendo acentuada

mente, por falta de motivação estrutural e
'social.

ções que exerce.

Explicando as razões da la. Câmara, o
conselheiro Rubens Ferra'Z afirmou que o

artigo 83 do Estatuto da Ordem dos Advo- ,

gados do Brasil estabelece que não pode
exercer a advocacia quem ocupa cargos que
reduzam a independência profissional ou·
proporcionem captação de clientela. Nesta

"Última hipótese poderiam ser incluídosos

advogados que,exercem função de policial
ou de fiscal.

, !
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No chão O corpo da
., .

comerCIarIa, com

os pulsos cortados
Tentativa de homicídio ou suicídio: até agora a Polícia

não conseguiu apurar a razão da ocorrência que se registrou
no interior da boutique Lyarita na tarde de ontem.

Populares ouviram pedidos de socorro que procediam do

interior da loja e chamaram a polícia, que, cientificada do

fato acorreu ao local. A loja encontrava-se com as portas
fechadas e depois de penetraram no seu interior os policiais
encontraram uma moça com alguns cortes no antebraço,
quase sem sentidos e alguns fragmentos de copo caídos ao

, chão.
Até à noite de ontem as autoridades não puderam regis

trar a ocorrência em razão de Elizabeth Lie1e - a vítima -

encontrar-se em estado delicado e não conhecerem nenhum

parente.

Cigarro também é

usado eeme recheio'

zenavam grandes quantidades de candela�
bros, molduras, brazões e outros -objetos.
As investigações tiveram início em razão de

queixas formuladas pelas administrações de
cemitérios e através de buscas realizadas em
diversas feiras "hippies" de São Paulo, prin
cipalmente na Praça da República - que
atualmente é atração internacional - poli
ciais identificaram vários receptadores, que
adquiriam dos ladrões os objetos destina
dos à revenda para colecionadores de anti
'guidades e frequentadores das feiras de ar-

tezanato. ,..;

Talvez involuntariamente, ou simplesmente para agra
Idar seus fregueses mais assíduos, uma panificadora de

Florianópolis estava vendendo pães, na tarde de ontem,
recheados com o cigarro pós-café. Contudo a surpresa
não foi de inteiro agrado dos contemplados, que formu
laram queixa no DA�, pedindo providências contrao

estabelecimento, no sentido de que outras falhas mais

graves na fabricação dos pães venham a ser cometidas.

Um dos freguezes insatisfeitos foi o dr. Conrado Zi- '

mermann, que adquiriu o alimento na panificadora. Con
tudo, durante o jantar, abriu um dos, pães e, para sua

surpresa, encontrou no seu interior um toco de cigarro
(mais filtro que propriamente tabaco), que ali havia sido

deixado por algum funcionário distraído. Inconformado,
dirigiu-se ao D ASP e formulou sua queixa, pedindo pro
vidências contra o estabelecimento, no sentido de res

guardar a saúde pública.

Roubo de gado: uma
extinta atividade

novamente namoda
Agora já não é só o cinema, ou a televisão, com cenanos

montados e atores de renome que mostram aventuras do velho oeste

norte-americano. Muito comuns no século passado, os ladrões de

gado haviam se mudado dos campos para as' telas, mas atualmente
estão voltando à atividade nos Estados Unidos, mais evoluídos e

utilizando táticas das mais modernas. Os criadores atribuem ao alto
custo da carne bovina o aumento dos roubos, a exemplo do que
ocorre na América do Sul, principalmente nas regiões de fronteira.

Em quadrilhas bem organizadas, os ladrões se dirigem
frequentemente às fazendas, à noite, onde se utilizam das próprias
pranchas de madeira do fazendeiro para levar o gado aos caminhões.

Pesquisas realizadas nos locais de ação das quadrilhas mostram que
os seus componentes não são 'ap'enas mais atrevidos do que antes,

-

mas 'que também se utilizam de métodos modernos, inclusive

helicópteros,
A ação é das mais intensas, o q\le levou a Associação dos

Criadores de Gado da Flórida a promover cursos, ministrando aulas
aos fazendeiros sobre as maneiras mais eficazes de protegerem seus

rebanhos. Um dos métodos apregoados é a organização de pequenos
grupos, ligados entre si através de sistemas de comunicação, de

, forma que os fazendeiros de uma área possam ser informados sobre

os roubos ,em poucos minutos e possam levantar barreiras nas

estradas. Alguns criadores temem que, devido ao elevado preço da
, carne (os simples tabletes de caldo são caríssimos),'as quadrilhas se

aperfeiçoem ainda mais e passem a adquirir aviões de carga (cuja
produção nos Estados Unidos é grande e os financiamentos são

fáceis), para transporte de gado roubado.
'

CASA VITOR,

,
Continua na grande promoçâo: lã de 47,00 por ape

rias 33,00; malhas à 26,00.
RUA CONSELHEIRO 'MAFRÃ�-27

Faltam pi'stas dos autores do
aS'salto ao banco de Tiiuccis
Nenhuma pista foi conseguida até agora

pelas autoridades policiais catarinenses, que
possibilitem o desmantelamento da quadri- '

lha de assaltantes de bancos, que em menos'

de um mês atacou duas agências (Brusque e

Tijucas). A "operação pente-fino", anun

ciada e colocada em ação pela Secretaria de
Segurança e Informações, está sendo desen- /

outro lado, a gerência da ágência Bradesco
volvida desde quarta-feira, nas regiões do

"

Norte, Centro e Vale do Itajaí, mas nada
de Tijucas confirmou que o total roubado

conseguiu,
fOi de Cr $ 36.400,00, mais Cr $ 1.400,00

Patrulhas integradas por policiais civis e
de um cliente. Salientou ainda que, devido

militares investigam em diversas cidades do
à rapidez do golpe, os funcionários não

Estado, contando com auxílio da popula-
tiveram tempo de acionar o alarme, que é

ligado com a Delegacia de Polícia. O botão'
ção, mas os assaltantes desapareceram.
Acreditam os policiais que eles tenham" está colocado em' local dos mais discretos,
abandonado Santa Catarina, fugindo possí- sendo incIusive ignorado por alguns funcio
velmente para o Paraná, ou estejam homí- nários, que, terça-feira, quando ocorreu o

ziados em alguma fazenda, aguardando que assalto, chegaram a afirmar que a agência
as buscas cessem, para então valtarem a não dispunha de qualquer sistema anti-

agir. roubos.

Populares em pânico com'

ataque das abelhas africa'nas

,ladrões de túmulos agiam
em' feiras como uhippies"

As abelhas africanas, famosas por sua

periculosidade, voltaram novamente a apa
recer depois de algum tempo, sem ser re

gistrada nenhuma ocorrência,
Por volta das 16 horas de ontem dois

grandes enxames de abelhas ficaram aloja
das na marquise do edifício Anita Garibal

di, levando pânico aos transeuntes e mora

dores do prédio.
Os enxames ficaram em frente à entrada

�siquiatras analisam a

onda irracional de violência

Função policial não é

compatível com a advocaciCl

Em São Paulo surgiu um problema que
está chamando a atenção das autoridades

policiais de todo o país. Colecionadores de

antiguidades e de obras de arte que adquiri
am determinadas peças de artezanato ou de

bronze, trabalhadas nas feiras "hippies",
não podiam imaginar que estavam com

prando objetos roubados de vários cemité

rios da Capital bandeirante.

Através da identificação de alguns recep
tadores, agentes policiais paulistas prende
ram vários "ladrões sacrílegos", que arma-

A cúpula da SSI, diante dos dois assaltos

praticados em menos de 30 dias, está estu

dando 'novas formas de combater este tipo
de ação, que vem atormentando há alguns
anos as autoridades de todo o país e so

mente, agora chegou a Santa Catarina, atra-
, vés de um bem estruturado grupo. Por

do edifício, atrapalhando o acesso dos mo
radores, os quais temiam um ataque dos
insetos, que de vez em quando sobrevoa
vam baixo e assustavam os transeuntes.

Não houve vítimas e tão logo que o Cor
po de Bombeiros foi cientificado, uma

guarnição dirigiu-se ao local, e, empregando
uma técnica bastante eficiente, exterminou
os enxames, deixando as pessoas mais ali-
viadas.

'

Assaltantes de es'tradas

atacam e roubam o caminhão
Quadrilha constituída por oito homens,

fortemente armados, praticou um assalto
na madrugada de ontem contra um cami

nhão de transportes, roubando mercadorias

avaliadás em 300 mil' cruzeiros. Ó 'fato
ocorreu por volta de quatro horas, na altu
ra do quilômetro 55 da estrada Rio-Fribur

go, sendo atacado um caminhão pertencen
te à empresa Rápido Fluminense.

O veículo trafegava normalmente quan-

do o motorista distinguiu alguns homens na
pista, um dos quais agitava uma placa ver

melha, sinal característico de que o tráfego
estava interrompido. O motorista parou e

em rápidos instantes o caminhão foi cerca
do pelos assaltantes, todo portando armas

de grosso calibre. Obrigaram o motorista e

seu auxiliar a desembarcarem. Ambos fo
ram amarrados e amordaçados, sendo atira
dos a um matagal, enquanto os delinquen
tes fugiam com o veículo e as mercadorias.

'COM OTIMA APRES,ENTAÇAO
Com prática em Contabilidade, Datilogra

fia e que tenha curso médio. (Curso Técnico

,em Contabilidade ou equivalente). Idade entre

18 e 25 anos.
'

Apresentar-se no PROVINCI A CREDITO

IMOBI LlÃRIO, à rua Tiradentes - esquina
Nunes Machado.

MOÇAS
O Hospital Sagrada Fa

mília, através do seu dire

tor, Dr. Djaima Amorim,
,

esclareceu que o médico
Antônio Rodriguez Torres,
envolvido em uma ocorrên
cia policial no último do

mingo, não pertence ao,

quadro clínico do estabele-

cimento, como efetivo, rJ
contratado ou mesmo esta

giário, aérescentanto que é
inverídica a informação das

autoridades policiais nesse

sentido.

ESTADO DE SANTA CATARINA
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AVISO:

DA'RIO VENDENDO
IÀ1rio comunica que deixou de atender'

através do fone 4441, estando agora à disposi
ção de seus clientes para qualquer informação
sobre mercado imobiliário de Florianópolis,
na Ciesa - Rua João Pinto, 10 - Edifício
Bahia - Loja 6, pelo fone 3292.

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN,
econonia mista estadual, registrada na �nta Comercial do Estado sob o no.

34.438, C.G.C. do M.F. no. 82.508,433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em

Florianópolis, S.C., torna público pelo presente Aviso, que a TOMADA DE PRE ..

ÇOS No. 043/73 destinada a seleção de propostas para construção de Obras Civis

no Sistema de Abastecimento de Água da cidade de C O N C Ó R O I A, S.C.,
anteriormente marcada para o dia 28 de .lJl')ho pp., e adiada "sine die", será
realizada no dia 27 de .lJlho de 1973, às 15 (quinze) horas na sala de Reuniões da

CASAN, em sua sede social, no endereço acima mencionado.
Avisa outrossim às empresas interessadas, que .as Especificações Técnicas e

preço-base foram parcialmente alterados, sendo que, as novas especificações, deta
lhes, plantas etc, poderão ser obtidos no Departamento de Adrrinistração da CA

SAN. O novo preço-base, na forma do item 6.4.1. da IV parte do EDITAL, foi
fixado em Cr $ 919.506,00 (novecentos e dezenove mil, quinhentos e seis cruzeiros.

Florian6polis, 04 de .lJlho de 1973.
A DIRETORIA

TOMADA DE PREÇOS NO 043/73.

- NOVA DATA E ALTERAÇAO PARCIAL �AS ESPECIFICAÇOES TÉCNICAS.

MISSA DE UM ANO DE FALECIMENTO

Os familiares do saudoso .brge Corino da
Luz participam às pessoas das suas. relações
que mandarão celebrar Missa em sufrágio à
sua alma, por ocasião da passagem do primei
ro ano de seu falecimento, amanhã, sexta-fei
ra, às 18 horas, na Igreja Matriz de Palhoça.

1. - À COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN - economia

mista, estadual, C.G.C. do M.F. no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17. em

Florianópolis, Santa Catarina, torna público que fará realizar no dia 26 de julho de 1973, às

15:00 horas, em sua sede, a TOMADA DE PREÇOS no. 058/73, entre firmas previamente

cadastradas, para contratar a execução de obras civis no Sistemáde Abastecimento de Água da

cidade de CRICIÚMA-SC.
2. - As obras civis, objeto da licitação, constam das seguintes:
a) Reservatório R 2 (200m3)
b] Reservatório R 4 (1.000m3) e Estação Elevat6ria.

c) Reservat6rio R 5 (600m3) eristação Elevatória.

d) Reservatório R 6 (1.200m3),
e) Reservat6rio R 7 (1.200m3)
3. - Os prazos para depôslto da caução em garantia da proposta, no valor de Cr $ 20.000,00

tVinte mil cruzeiros) e para o cada,stramento ou ,sua atualização, terminarão (72) setenta e duas

horas antes da data fixada para a realização da licitação.
4. - Um Conjunto de especificações, detalhes El,.demais élernentos sobre a llcltação, denominado
.PASTA DE LICITAÇÃO, poderá ser adquirido na sede da CASAN, mediante o reembolso das

despesas de reprodução, no valor de Cr$ 200,00 (Duzentos cruzeiros).
Florianópolis, 02 de julho de 1973

A DIRETORIA

JORGE CORINO DA LUZ

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Seleção brasileira voltou, rica
elll bagagelll, pobre na estatística

A 11a. apuração do concurso PLA- de Blumenau, 105; 120. Paisandu de

CARIO ESTADO, apresentou este resul- Brusque, 54; .l30. Ferroviário de Tuba

tado: em 10. Avai, 16.492 votos; 20. Fi- rão, 49; 140� Comerciário de Criciúma e

gueirense, com 15.971; 30. Palmeiras de Barroso de Itajaí, 43; 150. Internacional
Blumenau, 1.766; 40. Caxias de Joinville.
1.020; 50. Próspera de Criciuma; 397; 60..' de Lages, 35; 160. Vasco de Caçador, 10;
Juventus de Rio do Sul, 358; 70. Tupy de 170. Perdigão de Videira, 5;Paula Ramos,
Gaspar, 322; 80. América de Joinville, de Florianópolis em 180. com 4 e na

258; 90. Hercílio Luz de Tubarão, 170; última colocação, Floresta, Metropol e

] 00. Carlos Remaux, 169; 110. Olímpico Guarani; com apenas um voto.

A seleção brasileira retornou ontem
, pela manhã, de uma excursão que po
de ter sido pobre em gols (nove, com
saldo positivo de apenas dois), mas, na
chegada da delegação, no aeroporto do
Caleão, revelou-se pródiga em matéria
de compras: 120 malas, pesando 1300
quilos.

Por causa do excesso de bagagens,
(liderado por .Marco Antônio;, que
pagou na Alfândega 3 mil pelas suas 18
malas), o pequeno público que foi ao
Galeão recepcionar os jogadores, teve

que esperar cerca de duas horas, no

saguão do aeroporto.

A chegada da delegação estava mar
cada para às 7 horas, aguardada por
�erca de 100 pessoas. ,A essa hora dois
funcionários da CBD tentaram se apro
ximar do inspetor-chefe da alfândega
do aeroportó, Luís Sérgio França, a

fim de conseguir .a liberação anteci

pada das malas dos dirigentes Sílvio
Pacheco e Abílio de Almeida.

A proposta foi logo rejeitada. Às
. 8h50nin o avião da Varig chegou e a

delegaçã o rumou inicialmente para a

sala de autoridades, enquanto na pista,
lO funcionários se revezavam na tarefa
de amontoar malas nos carrinhos. Do
lado de fora, os torcedores que haviam
madrugado esperavam pacientemente.

CABELO PINTADO

Zagalo e Admildo Chirol, estavam

visivelmente nervosos. Os jogadores fa
ziam filas nos balcões e' o primeiro a

ser liberado foi Chiquinho, que, sendo
pastor protestante, trouxe apenas três
malas, dando demonstração de seu

desapreço pelos bens materiais.

Vistos através de um ghichê de tro
ca de moedas - onde dólares iam
sendo substituído rapidamente por
cruzeiros (cada jogador ganhou em

média 2.200 dólares pela excursão) �

percebia-se os mais aborrecidos. Marco
Antônio e Paulo Cesar, por exemplo,
gesticulavam muito e haviam tirado a

gravata.
O jogador Paulo Cesar, de barbicha

nova e cabelo com tintura ruiva, era o

mais nervoso de todos: levava guias prâ
lá. e prá cá, duscutia comfuncionãrios
e, por fim, se postava conformado na

fila, junto ao balcão. Piazza, talvez por
ser o "capitão" , ficou por último.
Acreditava-Se que o urso de tamanho
norma], comprado por Valdomiro na

Suécia, tivesse vindo acondicionado
dentro 'de um enorme caixote trazido

por Piazza.
Marinho saiu feliz por não ter sido

multado e no saguão, 'enquanto provi- .

denciava passagem para o nordeste,
lamentava ter "esquecido" no avião

urna bela máquina de filmar, A verda
de é que o excesso de bagagens ocasio
namultas que variam a cima de 100%

por objeto, dependendo do seu valor -

e. UnR máquina de filmar estrangeira
teria acréscimo de cerca de 40 % ...

Para devolução da máquina, Marinho
ia deixar seu endereço e não se sabe se

igual "esquecimento" aconteceu com

outros.
PAGAMENTO PARCIAL
A Sa. inspetoria da Alfândega, com

jurisdição no Galeão, não informou o

valor total das multas. Na saída, Antô
nio do Passo se apressou em negar que
outras malas tivessem sido despachadas
anteriormente. O mistério, porém,
estava na informação de um funciona;
rio da Alfândega, de que o pagamento
de multas na hora foi somente parcial.

Os mais embaraçados com a Alfân
dega sairam por volta das 11 horas,
quando o pequeno público restante já
dispensava maiores preocupações de

segurança: Marco Antônio (18 malas),
Paulo Cesar (13 malas, pacotes de

cigarro americano "Malboro". discos,
roupas de criança, principalmente),
Dario (14), Piazza (cinco, mais um

caixote grande e urna bandeja), Palhi
nha (15), Moisés (lO) e Jairzinho
(oito). Problemas menores tiveram
Valdomíro, Dirceu, Carlos Alberto
Parreira e José de Almeida. Pt.azza, um d�s mais "complicados "na alfândega

Jarba/s Passarinho quer encontro com Havelange-;e Zagalo

oMinistro pediu um relatório da excursão'

_,,., b,),ill.próxiÍna sem�a.-:- .

o dia não está

acertado - o presidente da CBD, João lia
velange e 9 técnico Zagalo, irão a Brasília

para um encontro com o Ministro Jarbas

Passarinho, da Educação. Na oportunidade,
ó Ministro receberá informações detalhadas
sobre a excursão realizada pelo selecionado
brasileiro de futebol, na África e Europa.

Jarbas Passarinho solicitou a reunião on- .

ram a excursão, mas isto será decidido após
a reunião da próxima semana.

IMPRENSA
Ao mesmo tempo, o Ministro aconse

lhou a imprensa a que não fosse a forra,
"porque se já houve urna ação deles (joga.
dores), pouco feliz e eles mesmos conserta
ram, então eu acho que o melhor é que a

gente fume o cachimbo da paz". Argumen
tou que, de outro modo, os jogadores po-

Havelange e Zagalo deverão entregar ao deriam vir a sofrer psicologicamente, "nós
Ministro, relatório sobre todos os proble- estaríamos ajudando o Brasil a conquistar a
mas surgidos durante a excursão, principal- copa na Alemanha em 74", perguntou.
mente o que se refere ao manifesto dos jo- _ Eu gostaria que tão pronto a direção
gadores contra a imprensa, rádio e televi-

_ e especialmente sr. João Havelange e o

são, antes �o jogo com a Escócia, em Glas- técnico Zagalo - estivesse de volta, nós pu-
gow. . déssemos ter urna conversa".
"", Embora ,R"PRfta-voz ilãq,tenha acrescen- ::h

tado, -supõe-se que, da reunião, surgirá urna
fórmula capaz 'de reorganizar a Comissão
Técnica. A informação oficial é de que o

Ministro Jarbas Passarinho quer saber tudo
o que ocorreu durante a excursão. Admitiu
o porta-voz que poderá haver um encontro

também com jornalistas que acompanha-

tem, ao presidente do Conselho Nacional
de Desportos, Brigadeiro Jerônirno Bastos,
que também estará presente.

Segundo um porta-voz do Ministro, a

reunião assemelha-se à realizada antes da

Copa do Mundo de 70, quando foram tra

çadas normas para uni "trabalho sério e or

ganizado", o que parece não ter acontecido
nesta excursão.

Yustrich ,não pode escalar
Ri,velino, Roberto e Baldochi
Além deRoberto, que está l�sionado na

perna direita, o Coríntians não deverá con

tar . com Rivelino e Baldochi na partida de
domingo à tarde, em Rio Preto, contra o

América, pelo returno do campeonato
'paulista. Yustrich só vai definir o time de
pois do coletivo de hoje.

Baldochi sentiu a virilha no treino de
quarta-feira e Rivelino será. poupado pelo
técnico, por recomendação do médico
Osmar de Oliveira. Zé Maria, porém, tem
presença certa, saindo Ademir. Para o lugar
de Baldochi, Yustrich pretende escalar

U1

Acrescentou que 'gostaria que essa con
versa fosse em Brasília "e que eles me pro
curassem para que nós trocássemos idéias a

respeito -do saldo da excursão e das seleções
.
brasileiras que foram testadas durante este

período."
Comentando as notícias sobre o receio

demonstrado por alguns JOgadores, por ex
cesso de bagagem, aconselhou o Ministro a

que a imprensa parasse "com essas insinua

ções, porque isso no fim atinge a .tódo
mundo.�'

'

,

- A minha 'impressão - continuou - é

que a alfândega dará um tratamento ao jo
gador igual a qualquer pagador deíinposto.

Acha o Ministro que "depois do abaixo-
o -assinado, do sim e' do não, vocês corno jor
nalistas, talvez tenham agora urna ten

dência, que eu pederia que não se realizas
se, que é de ir à forra russo tudo."

- Se por exemplo uma figura corno CIo

doaldo, .que foi urna das pessoas que fala
ram mais exacerbadamente, segundo li - e

qué é indiscutivelmente um valor excepcio
nal no futebol brasileiro - venha a ser boi
cotado nas suas afirmações, venha a sofrer
psicologicamente em consequência disso,
nós estaríamos ajudando o Brasil a conquis
tar a copa na Alemanha em 74? ou estare
mos apenas dando' urna satisfação a nossa

irrítação pessoal? indagou o Ministro..

Laércio, jogador que tem se destacado nos

treinos. O mio campo será formado por
. Tião e Adãozinho e o comando do ataque
ficará com Mirandinha, indo Ivan para' a
ponta direita.

Embora não esteja em suamelhor condi
ção física, Laci demonstrou qualidades no

treino de quarta-feira, o que deixou Yus
trich otimista. Sua estréia poderá acontecer
na próxima semana, quando o atacante já
terá um atendimento melhor com seus

companheiros.

FERRO E CIMENTO
MELHORES PREÇOS

PHllIPPI:& elA.
a casadoCOIl$tnrtor

Centro - Estreito e Balneário CamborilJ

Fones: 6520 - 6368

GP .Britânico: por enquanto
31 pilotos estão confirmadôs
Silverstone, Inglaterra ., Trinta e um,

pilotos de Fórmula-I, inclusive o brasi
leiro Emerson Fittipaldim estão inscritos
para o Grande Prêmio Britânico que será
disputado no dia 14 deste mês, segundo
informaram ontem os organizadores.

Jackie Stewart, da Escócia, participante
da equipe Tyrrel Ford, é o atual líder do
campeonato mundial, depois da oitava
prova, realizada no domingo passado, na

França.
Até então, a liderança pertencia a Emer

son Fittipaldi, perdida no GP da França,
quando seu carro chocou-se com o líder da
prova. Emerson foi obrigado a desistir,
quase-no fim.

A equipe Ferrari confirmou sua partici
pação no Grande Prêmio Britânico, com

dois carros. Um pilotado pelo belga Jackie
-Ickx, e outro.' pelo italiano Arturo Merzã-

• I

no.

O sueco Ronnie Peterson, vencedor-do
GP da França, será o corrpanheíro de
Emerson na equipe Lotus, .enquanto Fran
çois Cevert, da França, correrá corno segun
do piloto da Tyrrel Ford,
Outro francês, Jean Pierre mrier, pilo

tará umMarch e o jovem sulafrícano Jody
Schekter, que liderava a prova da França na

hora do acidente com Emerson,' estará na
.

equipe Yardley 'Me Laren, junto com o

neo-zelandês Deny Hulme.

\
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PARTICIPE DESTE GRANDr�ONcURSO OE TÓRCIDAS DO FUTEBOL 8RASILEIROI

,_

Algumas conclusões

sobre nossa sele�ão
I

Comentório AI'

A seleçâo brasileira de futebol, que ontem regressou ao

pa ls, depois de se exibir em nove paises da África e da

Europa, respondeu a uma indagação da crônica mundial: que
qualidade resta ao atual campeão mundial, trtplice vencedor,
com direito de propriedade sobre a Taça Jules Rimet, sem o

"rei" Pelé? a resposta: possivelmente apenas a metade do que
foi, a menos que façam um esforço quase sobre-humano para
compensar a grande perda. .

Sem a magia de Pelé, as possibilidades brasitetras parecem
ter-se reduzido a 50 por cento. Surgiram alguns bons valores,
como o goleiro Wendell, o. zagueiro Luis Pereira I e o ponta
esquerda Dirceu, mas o imenso vazio deixado por Pelé e seus

principais colaboradores - Gerson, Tostão e Carlos Alberto -

não foi preenchido e dificilmente o será.

Sem Pelé no conjunto brasileiro, as equipes adversárias
têm, pelo menos, igualdade' de possibilidades. Isso porque,
quando o "rei" jogava, havia necessidade de pelo menos dois
jogadores para marcá-lo, O que, em principio, deixava apenas'
,nove jogadores para os dez brasileiros restantes.

Apesar dos esforços evidentes do técnico Zagalo, para
contrabalançar a falta de Pelé, o efeito psicológico é evidente
em todo o desempenho da equipe.

'os brasileiros não jogaram ao nivel que deles se esperava.
Foram uma esquadra potencialmenteforte que nunca chegou
a sê-lo, realmente. Uma das razões poderia ser a falta de um

verdadeiro "comandante" em campo. Os jogadores precisam
de um' Gerson ou de um Carlos Alberto, para .que ocorra essa

indescritível alquimia que transforma dez homens numa

unidade efetiva e coerente. Lances de brilho individual não
faltaram. Mas faltou a coordenação que somente surge após
um longo tempo de jogos juntos, até que as reações se casem

,

de forma quase Instintiva.

Por outro lado, as equipes que enfrentaram 'na Europa
demonstraram pouco progresso e, geralmente,
decepcionaram; especialmente a Alemanha Ocidental e a

Itália. Os problemas da Alemanha Ocidental parecem ser os

mesmos, no fundamental, da maioria das seleções européias:
têm somente um goleador de categoria e, anulàdo este, a

equipe fica praticamente sem ofensiva. ,

Isso tomou-se evidente em Berlim, quando Luis pereira
marcou, com grande categoria e eficiência o centro-avante

GerardMuller, durante todo o encontro.
•

Os italianos também não convenceram. Embora os

brasileiros tenham disputado na Itália provavelmente uma de
suas melhores partidas da excursão, perderam por 2 a O. Em

parte o resultado foi. consequência da má arbitragem de
Robert Heilles; acrescida da má atuação do goleiro Leão e ao

de;empenho excelente do italiano Zoff.
'

Soviéticos, austriacos e suecos nada revelaram de

surpreendente, com exceção da boa forma física. A equipe
escocesa e irlandesa foram seleções de última hora e o

julgamento seria prematuro.
Zagalo regressa" certo de que. pode formar Uma seleção

melhor. Para ,iSSI) ele terá bem mais tempo do que teve nesta

excursão, para pôr seus rapazes em forma.
'

DaCosta! Fernanlo Baslos!
Paulo Gar�a ! 'iãoMarino!
Gilberto Nàhas1 Bezerra!
Veneza! WalterMiraglia !
PauloHenrique!Antoninho 1
Joe·l? ,Chico Samara 1
M�jorOrliga'l Zenon '!

o ESTADO RESPONDERÁ Neste ano, quan

df> terminar o Campeonato Estadual, O ES

TA:DO dirá quais foram os 'melhores do fute

boi catarinense, em 1973. A exemplo do ano'

passado, às segundas feiras, a equipe de espor
'te de O ESTADO. publicará a seleção da roda-

ASSOCiAÇÃO DE POUPANÇA E EMPRÉSTIMO DE SANTA CATARINA
RUA TENENTE SILVEIRA, 21 - FONES 2589 e 4783 - FLORIANOPOLI� se,

da, No final do campeonato, serão seleciona
dos os melhores pela média conseguida duran
te todo o Estadual. O ESTADO formará a se

leção do ano e dirá, ainda, quem foi o craque
revelação, qual o melhor juiz, o mais dinâmico
Presidente de clube, o melhor técnico. O pa
trocínio é da �esc,
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Avaí reagiu no segundo tempo
e conseguiu chegar à vitória

TJD puniu na
base damulta

em dinheiro I

do Orivaldo cobrou um escanteio e

Bosse falhou. A bola bateu na cabeça
de Américo, foi ao travessão e na volta
o mesmo Américo empatou o jogo.

Daí em diante as duas equipes caí
ram de produção e o jogo começou a

ficar chato.

Foi preciso acontecer mhita coisa não conseguia fazer o seu jogo. Por

para que o Avaf; vencesse o América, outro lado, Lico recuava bastante e ar

ontem à noite, por 2 a 1. No início, o mava seu ataque, que descia sempre
desmentido sobre a greve, depois a es- bem.

pera do resultado do julgamento de Aos 30 minutos o América equilí
Paulo César do América e Zenon do brou o jogo e o Avaí não sabia sair da
Avaí. Mas o importante disto tudo, foi sua defensiva. Com uma boa presença
o r.é quente de Jorge Ferreira e a boa de Veneza, o América se defendia bem

exibição de Joceli, que levou o treina- e saía jogando com acerto.
dor Walter Miraglia a declarar para as Aos 3:2, Américo embolou com Ge-
rádios que Ubirajara não fez falta. raldo e os dois caíram. O acidente do

ATRASO . goleiro no início da semana se fez sen-

Começando às 21 horas a pedido tir e ele teve que deixar o lugar para
das duas direções Roldão Borja, que Bosse. Se Geraldo e Raul Bosse fizeram ex-

teve uma atuação complicada, aceitou Ainda aconteceu uma boa defesa de celentes defesas no primeiro tempo,
retardar a partida. Joceli, e toda a torcida do América o Joceli mostrou e repetiu tudo aquilo
, Logo de saída o Avaí foi a frente aplaudiu. Logo em seguida, numa bo- que vinha fazendo nos treinos. Foi a

procurando o gol, mas o América batia beira da defesa do Avaí, Veneza deu melhor figura do Avaí e conseguiu se

muito e procurava usar bastante Jair· de cabeça para Romualdo que fez 1 a gurar os 2 a 1 para Souza, AriPruden-
pela direita e Romualdo pelo meio em O, aos 43 minutos. te, Paulo Henrique e Orivaldo; Cardo-
contra-ataques. Com um bom posício- A VITÓRIA sinho e Celso; Paulo Roberto (Zeiíon),
namento da meia cancha do Avaí, o Com um a zero e com a entrada de Américo, Toninho e João Carlos con-

time da capital jogava muito pela direi- .Zenon no lugar: de Paulo Roberto, que tra Geraldo (Bosse), Nelinho, Ladinho
ta e não conseguia furar o bloqueio da não se encontrava em campo, o Avaí (Djalma), Expedite e Bebeco; Laerte
defensiva americana. iniciou a sua vitória. Veneza e Lico; Jair, Romualdo e Chic�

Muito embolado na din�iia o Avaí Ela começou aos 7 minutos, quan- LSamara. A renda foi de Cr$ 6.000,00.

O Tribunal de Justiça Desportiva esteve reunido

ontem à noite, na sede da Federação, para o julga
mento de diversos processos, envolvendo jogadores de

Juventus, Internacional e_ Avaí, Palmeiras e América.

O resultado da reunião foi este: processo 47/73,
atleta Milton da Silva (Miltinho do Juventus) - mul
tado em 50 cruzeiros, com 50% de desconto; processo
52/73, atleta Clayrton Machado e treinador Lauro Jo

sé Búrigo, ambos do Juventus. O jogador foi multado
em 60 cruzeiros, com 50% e o treinador absolvido por
unanimidade; processo 56/73, atleta Miguel Machado
(Jaguarão, do Internacional), adiado para a próxima
reunião; processo 57/73, atletas Nair Coral (palmei
ras) e o árbitro Roldão Borja. O jogador foi absolvido,
mas'to julgamento do árbitro ficou para a próxima
reunião; processo 58/73, atletas Paulo Cesar Ávila
(América) e Luiz Tadeu Santos (Juventus). Este pro
cesso foi anulado por falta de requisitos e os atletas
absolvidos.

Mas, depois, os dois times resolve
ram procurar o gol e o Avaí teve sorte,
numa boa jogada (la meia-cancha, com
Toninho completando uma largada de
bola do goleiro Bosse, aos 34 minutos.

Toninho fez o segundo gol e Jocely garantiu a vitória

Ortiga de·volta. Mas
falou dos novos iogadores

Inter e Juventus-

nao
Muito cuidado de Clemente

n.ão se definiram
preparação físicacoma

Porto Alegre, onde pesqui
sará o mercado gaúcho. Na
próxima semana ele irá ao

Paraná, com a mesma fina
lidade e, no final do mês,
ao Rio de Janeiro.

. DEU ZEBRA
Valdir Perez, da Ponte

Preta de Campinas, era o
.

primeiro nome da lista,
mas Ortiga chegou atrasa
do: "Se chegássemos um
dia antes em Campinas,
poderíamos contratá-lo,
mas o Fluminense chegou
na frente e teve prioridade
para a compra de seu pas
se, fixado em 700 mil cru
zeiros.

Enéas, da, Portuguesa
Desportos, também foi
tentado, mas os diretores
da Eusa, deram duas garga-

lhadas e nem quiseram
conversar sobre o assunto

(é o ídolo da torcida).
Com wagner, também

não deu pé, pois o Co
ríntians, que só tem deze
nove profissionais, resol
veu fazer um contrato com

o jogador.
Segundo Ortiga, que

confirmou o amistoso con

tra o SAAD emSão Caeta
no do Sul no próximo dia
28, e cutro contra o São
Bento em Sorocaba, dia 31
ou 10. deagosto, o Figuei
rense irá contratar três jo
gadores para cada posição
para o Campeonato Nacio
nal.

No próximo dia 23, a

Comissão Técnica se reu

nirá e estudará todos os

nomes que forem apresen
tados por Antoninho, para
posterior contratação.

Na inauguração do Or
lando Scarpelli, provavel
mente dia lO de agosto, o
Figueira fará um amistoso
contra um time do Brasil a
ser escolhido

•

pela torcida,
com os portões abertos.

O presidente do Figuei
rense, José Mauro da Costa
Ortiga retornou na tarde
de ontem de São Paulo,
para onde viajou em com

panhia do treinador Anto
ninho na terça-feira, com a

finalidade específica de
contratar reforços visando
o campeonato nacional (a
diretoria afirmava anterior
mente que a ida deles nada
tinha a ver com futebol).

'\A viagem foi muito

produtiva", afirmou o pre
sidente enquanto atendia a

Comissão Técnica em seu

gabinete.
- Fomos ver o mercado

paulista e, existem alguns
nomes, que por hora não

posso revelar. Antoninho
viajou de São Paulo para.

O Brasil foi tri-campeão mundial de
Amadores em Cannes, não só porque ti
nha.um bom plantel, e sim, pelo excelen
te preparo físico, responsável por muitos
resultados positivos, até mesmo surpreen-
dentes.

.

O mesmo preparo da seleção, está sen

do empregado no Figueirense por Anto
nio Clemente, que anda milito satisfeito
com o rendimento dos jogadores.

� O que estou fazendo agora no Fi

gueirense, foi o 'que sempre fíz na seleção
brasileira e, na próxima; quando tentare

mos o tetra em Cannes, o plano de traba
lhos será o mesmo que estou iniciando
aqui.

Antonio Clemente, que não tolera cor

po-mole nos treinamentos, tem muitas es

peranças no Figueira para o Nacional.
� Se tiver a colaboração dos jogadores

fora de campo, se eles se cuidarem como

devem, garanto que este time obrigará a

todas as equipes do Nacional a correrem
muito se quiserem nos ganhar.

TREING>
Na manhã de ontem no Orlando Scar

. pelli, tendo como base os exercícios da

seleção brasileira, Antônio Clemente co

mandou três horas de trabalhos de Cir-

cuit-Training, com oito oficinas, divididos
em duas etapas.

Os jogadores depois dos trinta minutos
de física, que serviu de aquecimento, já
demonstravam sinais de cansaço, mas Cle
mente não quis saber de história. Reali

.

zou o Circuit, para aumentar a capacidade
orgânica e potência muscular.

Moenda, Valdir e Adailton, foram os

que mais sentiram, mas Clemente achou
normal, porque fazer dezesseis exercícios,
em duas etapas com descanso de apenas
trinta minutos, para quem não está acos

tumado, "não é mole". Mas eles vão en

trar no ritmo num curto espaço de tempo
- concluiu -.

.

TIME COMPLETO
Para o jogo de domingo em Criciúma,

o Figueirense deverá jogarcom todos os tí.
tulares, a exceção de Caco, que terá de
cumprir pena de suspensão automática,
entrando Moacir em seu lugar.

Luiz Everton e Tião Marino, que esta-
. vam entregues ao departamento médico
até quinta-feira, foram liberados e treina
ram normalmente ontem, nada sentindo.
Com a recuperação dos jogadores, Anto
nio Clemente, que está dirigindo o time
na ausência de Antoninho, está tranquilo,
pois não será preciso. improvisar ninguém.

Antes do coletivo puxado, um pequeno aquecimento

Lages - Depois de um rápido aquecimento, feito na pista do

Estádio Mmicipal, o treinador Kim orientou um coletivo de 120
minutos para o plantel, que terminou com vitória dos titulares por 7
a!.

Otávio Souto e Pedro Ênio, afastados dos treinamentos por

lesão, voltaram ontem, sem nada sentir. -Em coJl1'1!ensação, Mário
José lesionou-se no coletivo e Kim não poderá contar com o

zagueiro na partida de dorringo, Hoje tem física e dois toques,
concentração e viagem para Rio do Sul amanhã cedo.

.

Em Rio do Sul o treinador Lauro Búrigo não acredita muito num

resultado negativo do Juventus, embora não tenha certeza sobre a

possibilidade de contar com três jogadores titulares, lesionados.na
partida de domingo passado, contra o Figueira:Elton, Miguel e Ney
não participaram de nenhum treino da semana e, por essa razão,
Lauro Búrigo ainda vai esperar o coletivo programado para hoje à
tarde. Só depois do treino é que vai 'definir a equipe para o jogo
contra o Internacional, quando estará decidindo a liderança do
returno.

�Dois Toques

Uma pergunta ao TJD

Nenhum jogador punido com suspensão na sessão de

ontem do Tribunal de Justiça Desportiva. Apenas multas

leves em dinheiro e absolvições. Sem falar em Roldão Borja
(árbitro), em Lauro Búrígo (técnico) e no processo de no. 56,
adiado para a próxima semana, os seis jogadores julgados
ontem, não sofreram punições rigorosas.

.--------------AMADORISMO'---·----

Poeta refuta declara�ões
de Fausi e quer processo

Joinville: só

o futebol de

Remo iuvenil
no Rio, para
o brasileiro

No momento é impossível lembrar os acontecimentos que
motivaram as expulsões. Talvez um ou outro jogador rião

merecesse mesmo mais do que uma simples advertência e

multa em escassos cruzeiros. Também não se vai fazer

nenhuma acusação ao Tribunal de Justiça Desportiva. Apenas
uma pergunta: como exigir por parte dos árbitros, que

conduzam os jogos do campeonato sem complicações?

salão ganhou Refutando as palavras de Fausi Miguel, o pro
fessor Heber Lebarbechon Poeta, diretor da Divi
são de Educação física da SEE, afirmou ontem,
que está encaminhando um material "que prova a

leviandade das palavras do presidente da CME de

Joinville", ao secretário e um advogado.

"Vou constituir um advogado para processar
judicialmente o sr, Fausí Miguel, pelas palavras
levianas levantadas contra a convocação dos atle
tas estudantis que irão participar dos JEBS em .

Brasília. Suas palavras são mentirosas, por que no

documento em que estou enviando ao Secretário
pode-se notar que' os atletas são de diversas locali
dades e são os melhores que encontramos durante
a realização dos jogos catarínenses, ·Eles foram
selecionados por técnicos' e se pode notar que
tem alguns de Joinville, como é o caso no han
debol feminino t atletismo feminino."

Joinville (Sucursal) - A primeira atração da
noite de quarta-feira foram as seleções de Join
ville e Coroados de Londrina, em futebol de
salão. O conjunto Joinvillense contando com o

que de melhor tem e fazendo excelente apresen
tação, não encontrou dificuldades e goleou o

clube Paranaense por 10 gols a zero. i\ seleção
do Paraná, em momento algum ofereceu resís
tência à equipe de Osni Fock, Lourival (2),
Perâcio (2), Osmar (2), Franklin (2), Gastão e

Jurandir.. golearam para a seleção da Manches
ter. Antônio Nascimento, com bom desempe
nho trabalhou na arbitragem. Silvio Teodoro de
Oliveii:a c Acácio Walter Gomes, foram os f'is
cais de linha.

Joinville para mostrar a .sua superioridade
. técnica e física e ganhar utilizou:Wilfrid, Louri
val, Gastão (Osmar), Jurandir (Franklin) e Perá
cio. O 'Coroado de Londrina sofreu derrota sem

nada de bom apresentar com estes valores:

Roberto, Getúlio, Paringer (Ruy), Salinet e

Chil. n encontro foi equilibrado sorrente no

primeiro tempo, quando Joinville ganhava
parcialmente por 1 x O, sendo que na etapa
final, existiu dom ínio total dos represen tan tes

da Mancliester,

, Basquete
No jogo de fundo de caráter internacional, a

seleção de Joinville de basquetebol, como pri
meiro teste com vistas aos Jogos Abertos em

São Bento do Sul recepcionou o categorizado
conjunto do Clube Atlético Penharol de Monte

vidêo, campeão Uruguaio e formado a base da

seleção oriental. Nesta partida existiu a maior

condição técnica e física dos visitantes, com os

Joinvillenses lutando muito mas não aguentan
do o ritmo de jogo dos Uruguaios, que demons
traram ser possuidores de um elenco de bom
nível técnico e de estatura elevada. Os Join
villenses no primeiro tempo, enquanfõ tiveram

fôlego, demonstraram reação, para na fase final
sem condições físicas deixarem os uruguaios a

vontade na quadra. A vitória do Penharol foi de
64 a 47, depois de ·35 a 20, no primeiro tempo,
os uruguaios, com este jogo, encerraram o giro
realizado em quadras brasileiras, iniciado no

Paraná, de onde saíram invictos, derrotando na

última terça-feira a seleção do Paraná, em

Curitiba, por 70 x 68. No jogo de Joinville,
trabalhou no apito, com boa atuação, Donato
Riva, árbitro da Federação Uruguaia e F.I.B.A.,
auxiliado por Dorival Grawe, que pertence à
L.A.N.C. e F.A.C.

Para ganhar o Penharol u tilizou estes jogado
res que marcaram: Silva 6, Torena 7, Betarte 8,
Bomio 4, Villar 4, Bianchi 4, Vissilac 4, Gadea
10, Araújo 6, Barbadora 7 e Douglas 4.

Por Joinvílle atuaram e marcam: Dumas, o
cestinha da noite, com 12 pontos, João Maria 4,
Vilela 2, Ivo 8, Boeíra 4, Paulinho 6, Flávio 2,
Elpidio 9 e Vargas, que não marcou.

Na tentativa de recuperar o prestígio, empa
'nado com os deficientes resultados conseguidos
na Guanabara, a Federação Aquática de Santa
Catarina participará no próximo domingo, no
parque náutico da Lagoa Rodrigo de Freitas, do
Campeonato Brasileiro de. Juvenil.

Em apenas duas rodadas do returno, uma porção de

expulsões, jogos tumultuados e arbitragens
comprometedoras. Ai, malho em cima dos juízes, reuniões

com Cabrera, que pede todo o rigor possível para que o nível

disciplinar seja mantido. Como sempre acontece, os cariocas são os

favoritos da prova, e os catarinense participarão
somente com o barco "quatro com", pois foi a
melhor guamição que o técnico Orildo Lisboa

conseguiu formar. As demais guamições que se

encontravam em treinamentos, não consegui
ram obter o índice esperado pela comissão de

técnica da FASC.

Bom, parece que esta foi a atitude do quadro de árbitros
na úItima rodada. Mas os jogadores nem vão chegar a sentir os
reflexos de atitudes indisciplinadas. As muItas serão pagas

pelos próprios' clubes e os absolvidos passaram rnaís limpos
ainda pela reunião do TJD. Um pouquinho mais de dureza de

parte do Tribunal não ficaria mal e ajudaria bastante aos

nossos juízes. Afinal, se o TJD é condescendente, o esforço
de Roldão, Bezerra, Nahas e outros, acaba dando em nada.

O "quatro com" é constituído dos remado
res Hamilton Cordeiro Filho, Roberto Ventura,
Acelon Borges, Roberto Rogério e o timoneiro
Nurnésio Pereira.

Poeta encaminhou material a um advogado

res, farão parte da nossa delegação: "São todos
estudantes e mostraram no campeonato da FAC

.

que são os melhores. Eles vêm de várias localida
des de Santa Catarina e não só de Florianópolis,
como disse o sr, Fausi Miguel."

Os cortes em xadrez, natação e judô foram

por apresentarem índices técnicos muito baixos,
assim corno o vôlei feminino. "Por esta razão, a
Divísão de Educação Física, obedecendo uma po
lítica de economia, resolveu cortá-los, depois de
um estudo muito grande."
TREINOS

A seleção catarinense estudantil está em fran
co treinamento e deverá embarcar para Brasília
no dia 11 deste mês, onde participará dos V Jo

IPs Estudantis Brasileiros, que serão realizados de

14 a 29 deste mês.
O professor Poeta fez questão de dar a relação

dos atletas que irão a Brasília, No voleibol mas-

culino irão dois de Florianópolis, três de Itaja í,
quatro de Blumenau e um de Lages e Tubarão. '

NO Handebol masculino, 12 de Florianópolis, um
de Rio do Sul e de Concórdia; Handebol Femi
nino, 13 de Horianópolis e um de Joinville; Atle
tismo Masculino, sete de Florianópolis, três de
Salete e dois de Blumenau, DE Rio do Sul e La

ges o mesmo número, mais um de Concórdia e

iltajaí; Atletismo feminino, seis de Florianópolis,
quatro de Blumenau, Salete e Itajaí dois, e um

loínvílle; Ginástica tle Competição; oitro de Blu

menau; Xadrez: dois de Florianópolis e um de
Rio do Sul e de Tubarão: no Iatismo, dois de

Florianópolis.
Com esta relação, o diretor da DEF da SEE

mostrou Que os atletas não são só de Florianó
polis, acrescentando "que as palavras do sr. Fausi

Miguel não representam a verdade."

MODALiDADES
Afumou que foram feitas seleções das várias

modalidades obedecendo dois Critérios. Um deles,
<te ordem econômica, e outra pelo retrospecto de

certas modalidades nos brasileiros passados.

A chefia da delegação está a cargo de
Reinoldo Uessler, atual secretário da FASC.PERGUNTA feita a Pelé

ontem, .em São Paulo, por al
guns repôíteres no aeroporto
de Congonhas: "Se você esti
vesse na seleção, assinaria o

menifesto contra a imprensa
brasileira?" A resposta de Pe
lé: "desculpem-me, mas tenho

que voltar para Santos. Mlis
tarde conversaremos" .

mas podem ficar esperando
que o troco vem aí".

"Iremos disputar no voleibol masculino, no,
handebol feminino e masculino, no atletismo fe-

minino e masculino, em ginástica de competição,
xadrez e iatismo. Nós deixamos o basquete de

fora por uma razão muito simples. O campeonato
brasileiro da modalidade e patrocinado pela CBD
coincide com o nosso calendário. Como a maio

ria, ou quase todos os atletas convocados pela
FAC, são os mesmos convocados por esta divisão,
não haveria maneira de contornar esta situação. O.
que não concebo, é que se mande outra equipe
que não pudesse pelo menos figurar entre as me

lhores."

***

ARMANDO MARQUES
fez questão de explicar que
não teve nada com o abaixo-'
assinado e que nem concor

dava com seus termos: "Não'
interferi porque não tenho na

da com isso. Como não sou da
Conissão Técnica e nem ocu

pava cargo de dirigente, não

poderia mesmo tomar qual
quer atitude".

Volantes e

Celesc iogam
no Catarinense

***
O Volantes volta novamente a jogar pelo

citadino de futebol de salão: Hoje à noite,
enfrenta a CELESC, uma das equipes que

chegou ao�final do campeonato, no primeiro
turno, junto com Doze e Colegial.

ZAGALO explicou sua po

sição sobre o problema im

prensa jogadores, na chegada
da delegação ontem, ainda no

Galeão: "Fiquei sabendo do
manifesto distribuído pelos jo
gadores pouco antes de iniciar
a partida contra a Escócia.

Não vou dizer que aprovei a

atitude, mas sendô técnico,
tenho que ficar do lado deles".

* * *

Sobre o judô afirmou que esta modalidade
nunca figurou bem noutros jogos e qae'ovoleíbot
feminino não terá condições, haja visto que as

mesmas atletas foram a Vitória evoltaram sem,

conseguir classificação.
"Quanto a inclusão do iatismo prende-se a um

.

atendimento do MEC, que incluiu pela primeira
vez esta modalidade nos JEBS e serão apenas dois
atletas. Mas não é só por esta razão. Um docu

mento que a FVMSC enviou a esta divisão, coloca
os iatistas catarinenses num plano de igualdade
com os outros disputantes. Eles possuem expe
riência em outros brasileiros e são considerados

pela federação como os melhores na classe de pin
guim."

,

Para realçar seus argumentos, mostrou os re

sultados do último campeonato catarinense de

atletismo, disputado domingo passado em Blu

menau e, nada menos do que 32 atletas vencedo-

O JOGADOR, vereador e

capitão da seleção brasileira,
Wilson Piazza, era um dos mais
nervosos no aeroporto. E ele
tinha razão para estar atucana
do. Logo que chegou ao sa

guão, ninguém sabe como, re
cebeu de presente uma gramá
tica elementar da língua portu-:
guesa e uma pequena vaia. Na
contra capa do livro, uma de
dicatôria: "para redigir. com
menos erros seus próximos
maní estos" .

O resultado de 8 a 1 contra o Cupido já foi
esquecido e a equipe da Trindade pensa em

dificultar o jogo para o adversário de hoje.

Por outro lado, à Celesc vem bem neste cam

peonato e agora, com uma nova direção, tem
mostrado ao público um futebol alegre e ofensi
vo. O que prejudica um pouco o rendimento da

equipe, é a ausência de Rubens, que ainda se

encontra fazendo recuperação no joelho opera
do.

***

O LATERAL Marco Antô
nio, descarregou toda sua ira

.

pela revista que a alfândega fa
zia em sua bagagem (18 ma

las), em cima dos jornalistas.

CELESC e Volantes fazem o jogo logo mais

à noite, onde o time de Mauri é o favorito. Na

preliminar jogam, pela categoria de juvenis,
Doze e IEE. A primeira partida está marcada

para às 20 horas.

***

Mário MedagliaDirigindo-se a um grupo disse:

"Vocês são os culpados disso,
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